
❊   م�لط�/ �سب�أ: 

أكد وزير الخارجية الدكتور أبو بكر عبد الله 
القربي أهمية تعزيز وتوطيد العلاقات العربية 
الأوربي��ة، وتحويلها إلى ش��راكة حقيقية من 
منطلق المصالح المش��تركة، وبما من ش��أنه 
العم��ل على تحقي��ق الس��لام الع��ادل لكافة 

الصراعات في المنطقة. 
وجدد وزي��ر الخارجية في كلم��ة اليمن في 
جلس��ة العمل الأولى لمؤتمر الح��وار العربي 
الأوربي المنعقد حاليا في جزيرة مالطا دعوة 
اليمن للمجموعة الأوربية إلى التحاور مع الدول 

العربية ضمن منظومة

فل�سطين المحتلة /14 اكتوبر/رويترز:
 ق��ال جيش الاحت��لال الإس��رائيلي 
وصيارفة فلس��طينيون إن أفرادا من 
ق��وات جيش وأم��ن الاحت��لال داهموا 
مكاتب ومنازل صيارفة فلس��طينيين 
في الضف��ة الغربي��ة المحتل��ة أمس 
الثلاثاء وصادروا أموالا تخطت قيمتها 
800 أل��ف دولار، وأك��د مس��ئولو أمن 

فلسطينيون النبأ. 

فصائ��ل  ان  إس��رائيل  وتزع��م 
المقاوم��ة تس��تعين بالصيارف��ة في 
نقل الأموال إل��ى أعضائها في قطاع 
غزة الذي تسيطر عليه حركة المقاومة 
الإسلامية )حماس( وكذلك في الضفة 

الغربية التي تحتلها إسرائيل. 
ويق��ول جي��ش الاحت��لال إن قواته 

دخلت منازل ومكاتب 

❊ جدة ــ  الق�هرة / ف�سل مب�رك :
اكدت الفنانة السورية أصالة مشاركتها في 
إحياء مهرجان عدن الفني الأول رغم التهديدات 
والاعتراضات التي وصفتها بانها تخدم )أغراضا 
حزبية وسياسية ( بحسب تصريحات صحفية 
أدلت بها يوم أمس الثلاثاء لجريدة ) عكاظ ( 

السعودية.
وقالت أصالة : ) سأكون في عدن يوم الأربعاء 
أنا والفرقة التي سترافقني من القاهرة ولا 
ألتقي  وأن��ا  سعادتي  مدى  أي  الى  تعلمون 
بجمهوري في اليمن لا سيما في عدن التي 
هي ملتقى لإبداعات الكثير من روائع  الفنون 

الموسيقية ( .
ومضت أصالة تقول : ) عرفت عبر وسائل 
الإعلام أن الذين يعارضون وصولي الى عدن 
هم من المتشددين الذين لا يقبلون الموسيقى 
والغناء ، وان بعضهم كان قد اتجه هذا الاتجاه 
لأغ��راض سياسية حزبية وغير ذل��ك.. وأنا 
بالنسبة لي كمطربة لي محبون في اليمن 
كما في كل الوطن العربي ، و كان لابد لي من 
استثمار الفرصة التي أتيحت لي للاقتراب من 
جمهوري وتحديدا دعوة منظم الحفل مروان 
التي تكرر تأكيدها خلال مشاركتي  الخالد 
في مهرجان الدوحة بدولة قطر من الإعلامي 
اليمني ياسر الشوافي ، حيث أكدت له وصولي 
لليمن في منتصف فبراير.. ثم أن عدن كما 
قلت من قلاع التنوير في دنيا الثقافة والفن في 
بدايات ومنتصف القرن الماضي . وقد علمت 

أن كبار نجوم الفن والغناء والموسيقى في 
العالم العربي مثل فريد الأطرش ومحرم فؤاد 
ونجاح سلام وشكوكو وشفيق جلال وطلال 
مداح ومارسيل خليفة زاروا عدن .  وبشكل عام 
زار اليمن عبد الحليم حافظ وإسماعيل ياسين 
وغيرهم أثناء حرب اليمن.. ثم أن عدن تحديدا 
كانت مستقرا لفترة طويلة للشاعر الفرنسي 
العالمي رامبو وللشاعر العراقي سعدي يوسف 
أما ادونيس فله تلك القصيدة الشهيرة “المهد” 

التي يقول فيها:
)علي احمد سعيد.. اسم يماني..

قيل لي هذا مرارا
والاسم في قصر غمدان يشهد لي( .

وحيت الفنانة أصالة اليمن والشعب اليمني 
السوري  الشاعر  أن  الى  ، مشيرة  المضياف 
سليمان العيسى عاش في اليمن وأضافت : 
)عندما أجيء الى عدن وأترك بصمة على محبي 
فني فإني أتذكر أيضاً الجغرافيا التي كتب عنها 
الرحالة العالمي الشهير سترابو الذي أفسح في 
تسجيله وتوثيقه مساحة كبيرة لليمن والبحر 
الأحمر بشكل خاص.. فلليمن دورها في تلاقي 
حضارات الشرق بالغرب عن طريق الحرير ايضا 
. وكم ازدانت أروقة »جنوا« والمدن الأوروبية 

باللبان اليمني و العماني ( .
وشكرت أصالة الذين شنوا حملة هجومية 
اليمن لآنهم كشفوا  مسعورة  ضد زيارتها 
البهجة  تصنع  التي  للموسيقى  ع��داءه��م  
صناعة  من  بدلا  والحب  والسعادة  والفرح 

الموت والكراهية والإنغلاق ، كما أنهم دفعوا 
جمهورها في اليمن الى تأكيد حبهم لها من 
خلال ردود الفعل المختلفة ضد الرافضين 
للغناء والموسيقى ، وهو ما يفرض على الفنانة 
اصالة مبادلة الوفاء بالوفاء ، وتقديم كل ما 
هو جديد لجمهورها الحبيب والوفي في عدن 

وكل اليمن .
خالد  الدكتور  الموسيقار  قال  جانبه  من 
سترافق  التي  الموسيقى  فرقة  قائد  ف��ؤاد 
أصالة :  ) اليمن بلد مرتبط بالأصالة والتراث 
وهي عمق ثقافي لكثير من جوانب الخريطة 
نسعد  كفنانين  ونحن   ، الإبداعية  العربية 
بإطلالة جديدة في كل يوم من منفذ عربي 
مختلف يقربنا من الناس ومن جمهورنا في 

كل مكان ( . 
ستحيي  أصالة  الفنانة  ان  بالذكر  الجدير 
مسرح  على  الأول  الفني  ع��دن  مهرجان 
عدن  ارتباط  على  يُدلل  الشكل  »محاري« 
بالبحر، وذلك في ستاد 22 مايو  الرياضي ، 
وسيعرض الحفل على شاشات كبيرة للجمهور 
حيث من المتوقع أن يفيض عدده عن ما هو 

مقرر كقدرة استيعابية في المسرح .
وسوف تغني أصالة برفقة فرقتها الموسيقية 
بقيادة المايسترو الدكتور خالد فؤاد الذي رافقها 
في حفلها الأخير بمهرجان الدوحة، الى جانب 
الأغنية  كاريكا نجم  المصري عصام  الفنان 
الشبابية المرتبطة بالأصالة والذي عرف كملحن 

لسنوات قبل أن يدخل عالم الغناء  .

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

هيئة رئاسة مجلس النواب توزع رئيس الجمهورية خلال استقباله رئيس وأعضاء رئاسة مجلس النواب:
المهام بين نواب رئيس المجلس البرلمان يجب أن يكون عوناً للحكومة لتحقيق المصلحة الوطنية

 ❊  الق�هرة/�سب�أ: 
ش��دد وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي 
على أهمي��ة إيجاد رؤي��ة عربية موحدة 
تتضمن مبادئ وقواعد تشريعية متكاملة 
تتصدره��ا المعايير الأخلاقية، لتحصين 
مهنة الاع��لام وترقية العم��ل الإعلامي 
العرب��ي، بوس��ائله المختلف��ة، وخاصة 

البث الفضائي . 
ودعا وزير الإعلام في كلمة اليمن التي 
ألقاه��ا أمس ف��ي الإجتماع الإس��تثنائي 
لمجل��س وزراء الإعلام الع��رب المنعقد 
بالعاصمة المصرية القاهرة » إلى إقامة 
اتحاد خاص للقنوات الفضائية العربية، 
ليك��ون ل��ه ق��رارات ملزم��ة وتوصي��ات 
بناءة تتجاوز حدود التش��اور والتنس��يق, 
وليق��ف الاتح��اد اولا ب��أول ام��ام كاف��ة 
القضاي��ا والمس��تجدات، ويناقش ويقر 
كل مايع��زز الحري��ة ويص��ون الترجمة 
الأمينة للمسؤولية ويدافع عن اخلاقيات 

هذه المهنة النبيلة، ويعالج أية انحرافات 
للقنوات الفضائية .. معتبرا أن ذلك يصب 

في خدمة رس��الة الاعلام العربي الغاية الكبرى التي سبق وان اتفق عليها وزراء 
الإعلام العرب، بما في ذلك اللجنة العليا للتنسيق بين القنوات التلفزيونية العربية 

والتى تم انشاؤها للتنسيق بين جهود القنوات الفضائية العربية الحكومية. 

الفنانة أصالة تصل عدن اليوم برفقة الموسيقار الدكتور فؤاد خالد وفرقته الموسيقية الكبيرة

رئيس الجمهورية يؤكد أهمية الدور السوري للخروج من الوضع اللبناني   

بعد مشاركتها في مهرجان الدوحة الفني الرابع

تسلم رسالة من نظيرة السوري تتعلق بدعوته لحضور القمة العربية وتطورات الأوضاع في المنطقة

أبو بكر القربي

حسن اللوزي

الفنانة أصالة

❊ �سنع�ء/مت�بع�ت:
العسكرية  الشرطة  قائد  أعلن 
أن  مجيديع  أحمد  مجلي  العميد 
العام الجاري سيشهد رفد الشرطة 
في  للعمل  بالنساء  العسكرية 
وحدتها  مهام  بحكم  التحقيقات 

كسلطة للضبط القضائي. 
وأوضح العميد مجلي : أن المرأة 
اتصفت بكفاءة عالية ونجاح متميز 
القطاع  واجباتهن في  تأدية  في 
النسائي بوحدة مكافحة الإرهاب 
بالأمن المركزي وبعدد من وحدات 
بالمحافظات.  الأمنية  الأج��ه��زة 
مؤكداً الأهمية البالغة لدور المرأة 
إلى جانب أخيها الرجل بالمؤسسات 

العسكرية والأمنية .
إنهن  الشرطة  ق��ائ��د  وأض���اف 
بحكم  التحقيقات  في  سيعملن 
مهام وحدتنا بالشرطة العسكرية 
كسلطة للضبط القضائي تخضع 
بحكم القانون للقضاء العسكري 
لتنفيذ القرارات القضائية الصادرة 
منها أو الواردة إليها من المحاكم 

المدنية المختصة

ألف شخصية  يشاركون في 
مؤتمر الاستثمار بحضرموت

❊ �سنع�ء/مت�بع�ت:
تجرى  حاليا الإعداد والتحضير 
السياحي  الاستثمار  لعقد مؤتمر 
والعقاري بحضرموت الذي سينعقد 
في المكلا خلال الفترة من 26 - 27 
من الشهر المقبل بمشاركة عدد 
كبير من الشركات المحلية وبيوت 
الاستثمار العربية والاجنبية وعدد 

من الشخصيات الاقتصادية.
وأوضح  مدير الإعلام والعلاقات 
والصناعية  التجارية  بالغرفة 
أكثر  بحضرموت عماد مهدي ان 
من 1000 شخصية اقتصادية من 
مختلف دول العالم... متوقعا ان 
يكون على رأس الحضور رئيس 
الوزراء الماليزي السابق الدكتور 

مهاتير محمد .
وأضاف عماد مهدي أن عدداً من 
الدول العربية والإسلامية  أكدت 
ومنها  لمؤتمر  ا  في  مشاركتها 
الأردن وتونس وماليزيا بالإضافة 

إلى دول الخليج.

كوادر نسائية في تحقيقات 
الشرطة العسكرية

تتوالى الندوات – الاراء – الدراسات  عن ملحمة«السبعين يوما« التي 
استبسل فيها رجال قوات الجيش والأمن والمقاومة الشعبية في صد 
مؤامرة الملكيين والمرتزقة ضد الدولة الجمهورية، تلك الأحداث الماضية 

وتضحيات أولئك الرجال الجمهوريين تسجل الآن بأحرف من 
نور كشهادات تكتب في ذاكرة التاريخ اليمني.
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التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
استقبل فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس وزير الخارجية بالجمهورية العربية السورية 
الشقيقة وليد المعلم، الذي نقل لفخامته رسالة خطية من أخية فخامة الرئيس بشار الأسد رئيس الجمهورية العربية 
السورية، تضمنت توجيه الدعوة لفخامة الاخ الرئيس لحضور القمة العربية في دورتها العشرين التي ستعقد خلال 

الفترة من 29 - 30 مارس القادم في العاصمة السورية دمشق.
    كما تناولت الرسالة العديد من القضايا والموضوعات التي تهم العلاقات الأخوية والتعاون المشترك بين البلدين 
الش��قيقين بالإضافة إلى تطورات الأوض��اع الراهنة في المنطقة وف��ي مقدمتها الأوضاع في فلس��طين والعراق 

ولبنان.
    وقد أكد فخامة الأخ رئيس الجمهورية على أهمية الخروج من الوضع اللبناني الراهن.. مشيرا إلى الدور الحيوي 

الهام الذي يمكن لسوريا ان تقوم به وبالتعاون مع كل الاطراف من أجل تحقيق تلك الغاية ولما فيه 
خدمة مصلحة لبنان والمصلحة القومية .

القيادة السياسية ممثلة بالرئيس تعمل بجدية لتوفير المناخ الآمن لكل الاستثمارات

❊ زنجب�ر / 14 اأكتوبر / �سب�أ :
وج��ه الأخ / عبدربه منص��ور هادي 
نائب رئيس الجمهورية الجهات المعنية 
في الصناعة والاستثمار بالعمل الجاد, 
وبما يوف��ر الأجواء والمناخ��ات الآمنة 
للعم��ل, ومواجه��ة أي عائ��ق بصورة 
حازم��ة وقانوني��ة, ودون أي ته��اون, 
مؤك��داً أن القي��ادة السياس��ية ممثلة 
بفخامة الأخ الرئي��س / علي عبدالله 
صالح – رئيس الجمهورية تعمل بكل 
جدية لتوفي��ر المناخ الآم��ن الضامن 

للاستثمارات بكل صورها.
ودعا ل��دى زيارت��ه التفقدية أمس 
لمحافظة أبين والتي تفقد خلالها سير 
العمل في عدد من المرافق الحكومية 
والمنشآت الصناعية للاسمنت, والتقى 

>>2

مفتي القدس يشيد بدعم رئيس الجمهورية ومساندة الشعب اليمني
❊  �سنع�ء /�سب�أ:

التقى وزي��ر الاوق���اف والارش��اد 
الهتار  عبدالحميد  حمود  القاضي 
برئاسة  الفلسطيني  الوفد  أمس 
المسجد  خطيب  ال��ق��دس  مفتي 

الأقصى الشيخ عكرمة صبري .
 وجرى في اللقاء التطرق للأوضاع 
الراهنة التي تشهدها الامة العربية 

الانتهاكات  وخصوصا  والاسلامية 
الغاشمة  الصهيونية  والاعتداءات 
الفلسطيني  الشعبي  ابناء   على 
غزة  قطاع  على  الجائر  والحصار 
المسجد  ل��ه  يتعرض  م��ا  وك���ذا   ،
الاق��ص��ى م��ن اع���ت���داءات سافرة 
ومحاولات مستمرة من قبل الاحتلال 
الاسرائيلي لهدمه وطمس الهوية 

العربية والإسلامية لمدينة القدس 
الشريف .

 وقد عبر أعضاء الوفد الفلسطيني 
للاخ  البالغ  والتقدير  الشكر  عن 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
بالمنطقة  اوقف  الذي  الجمهورية 

الحرة بعدن وقفا 

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 اس��تقبل فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية أمس 
يحي��ى عل��ي الراعي رئي��س مجلس 
الن��واب وحمي��ر عب��دالله بن حس��ين 
الأحمر وأكرم عب��دالله عطية ومحمد 
عل��ي الش��دادي أعضاء هيئة رئاس��ة 
المجلس والذي��ن ت��م انتخابهم يوم 

أمس الأول .
 حي��ث هنأهم فخام��ة الأخ الرئيس 
بالثق��ة الكبي��رة الت��ي نالوه��ا م��ن 
زملائهم أعضاء مجلس النواب ، مشيدا 
بما شهده المجلس من حراك وتنافس 

ديمقراطي شريف وشفاف .
 وقال لقد كان الحكم هو الصندوق 
وكان الجمي��ع س��واء ف��ي الس��لطة 

أوالمعارضة مرتاحين

❊  �سنع�ء /�سب�أ:
عقدت هيئة رئاس��ة مجلس النواب أمس أول اجتماع لها بعد انتخابها برئاسة 

رئيس المجلس يحيى علي الراعي ,خصص لتوزيع المهام بين اعضائها.
   وق��د اس��تهل الاجتماع رئي��س المجلس بالترحي��ب بأعضاء هيئة الرئاس��ة 
وتهنئته��م على الثقة التي منحت اليهم من اعضاء المجلس .. داعيا الجميع الى 
التعاون فيما بين اعضاء الهيئة لتنفيذ المهام الجس��يمة المطروحة امام الهيئة 
باعتبارها مسؤولة امام المجلس عن جميع اعمالها وتمارس الصلاحيات المحددة 
لها بمقتضى الدس��تور واللائحة الداخلية المنظمة لسير اعماله وامانته العامة 

واصول ممارسته لكافة صلاحياته الدستورية .
  واش��ار الراعي الى دور الهيئ��ة في تنظيم وتقييم وتطوي��ر اعمال المجلس 
والاشراف على نشاطه ونش��اط  لجانه وادارة جلساته واتخاذ الاجراءات الكفيلة 
بتس��هيل مهام المجلس ولجانه وك��ذا تعزيز العلاق��ات البرلمانية للمجلس مع 
البرلمان��ات في البلدان الش��قيقة والصديق��ة والاتحادات البرلماني��ة الاقليمية 
والدولية.   وقد اقرت الهيئة في اجتماعها تولي الاخ حمير بن عبدالله بن حسين 
الاحمر مهام الش��ؤون التنظيمية والفنية وتولي الاخ اكرم عبدالله عطية مهام 
الشؤون التش��ريعية والرقابية وتولي الاخ محمد علي الش��دادي مهام الشؤون 

البرلمانية والعلاقات الخارجية.
   كما ناقشت هيئة رئاسة مجلس النواب بعض الموضوعات الاخرى المدرجة 
في جدول اعمالها لهذا الاجتماع واتخذت ازائها القرارات اللازمة. حضر الاجتماع 

امين عام مجلس النواب عبدالله احمد صوفان.

وزير الإعلام يؤكد أهمية إيجاد رؤية 
عربية لتحصين مهنة الإعلام وترقيته
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نائب الرئيس لدى زيارته محافظة أبين
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اطلب مع العدد 
مجاناً الملحق 

الخاص من »الهدف 
الرياضي« عن 

عباس غلام

ثورة 26 سبتمبر لم تكن بعيدة عن المتغيرات الدولية

إسرائيل تبني منازل في مستوطنة بالقدس
 فيما فياض يتهمها بالتقاعس عن التزاماتها

العراق  تريد تشكيل جيل  القاعدة في 
تلقت  أن  بعد  الإرهابيين من  جديد من 
ضربات موجعة أفقدتها اغلب مقاتليها 

من  بدائل  استخدام  إل��ى  دفعها  مما 
أعمار قاصرة تتراوح بين 8 14- عام”. 
اعتمدت على النساء أيضا والمختلين 

عقليا بتفجير أنفسهم.
>>4

ينقلها رئيس مجلس الشورى خلال زيارته لجاكرتا

وافقت على إنشاء وحدات حسابية في المستشفيات الحكومية

رسالة من رئيس الجمهورية لنظيره الإندونيسي

الحكومة تقر مشروعي تعديل قانون الوقف وحقوق المؤلف

القربي يؤكد أهمية تحويل العلاقات 
العربية الأوربية إلى شراكة حقيقية

❊ ج�كرت� / �سب�أ :
وصل رئيس مجلس الش��ورى عبد العزيز عبد الغني مس��اء أمس الثلاثاء 
إلى جاكرتا على رأس وفد من المجلس في مستهل زيارة رسمية لجمهورية 

إندونيسيا الشقيقة تستغرق عدة أيام.
وفي تصريح لوسائل الإعلام الإندونيسية أوضح رئيس مجلس الشورى أنه 
يحمل رس��الة من فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
إلى أخيه فخامة الرئيس سوسيلو بامبانج يوديونو رئيس جمهورية إندونيسيا 
تتعلق بالعلاق��ات الثنائية المتميزة بي��ن البلدين، وبالقضاي��ا ذات الاهتمام 

المشترك. 
وقال إنه س��يجري مباحثات مع رئيس المجلس الاستش��اري الإندونيس��ي 
تستهدف الارتقاء بالعلاقات بين المجلسين وتعظيم دورهما في خدمة العلاقات 

الثنائية بين البلدين والتعاون المشترك بينهما في مختلف المجالات.
كان في اس��تقباله بمطار جاكرتا رئيس المجلس  الاستشاري الإندونيسي 

محمد هداية نور وحيد ونائبه وعدد من أعضاء المجلس وأمينه العام.

❊ �سنع�ء / 14 اأكتوبر / �سب�أ :
واف��ق مجل��س  الوزراء ف��ي اجتماعه الأس��بوعي أم��س برئاس��ة الدكتور 
علي محمد مجور رئيس المجلس على إنش��اء وحدات حس��ابية مستقلة في 
المستشفيات الحكومية تخضع للإدارة المباشرة للمستشفيات، وتتولى هذه 
الوحدات مس��ؤولية تنفيذ الأمور المالية المتعلقة بكل مستشفى على حدة، 

وفقاً للنظام المالي والمحاسبي الحكومي.
وأقر المجلس مشروع تعديل قانون الوقف الشرعي رقم 23 لعام 1992م، 
موجهاً باستكمال الإجراءات الدستورية اللازمة للموافقة على مشروع التعديل 
الهادف إلى تعزي��ز الإجراءات القانونية والإش��رافية للحف��اظ على الأوقاف، 
وتطوي��ر عملي��ة إدارتها بما يحق��ق مقاص��د الواقفين بما في ذلك تش��ديد 

الإجراءات بحق المتلاعبين بممتلكات الأوقاف.
كما وافق في اجتماعه أمس على مش��روع القان��ون الخاص بحق المؤلف، 
والحقوق المجاورة بعد مراجعته من قبل اللجنة الوزارية، المكلفة بهذا الشأن 
وإحالته إلى مجلس النواب لاس��تكمال الإجراءات الدس��تورية لإصداره حماية 
لحقوق التأليف والمصنفات الأخرى من أعمال الس��طو أو النس��خ والقرصنة، 
مؤك��دا أن حماية حقوق المؤلف ينبغي أن لاتتنافى م��ع حق الدولة في حظر 
تداول أي مصنف يش��كل تداوله مساً بأحكام الش��ريعة الإسلامية وبالنظام 

العام أو الآداب.
)التف��سيل �ص 5(

قيادات المحافظة والمجالس المحلية, 
إلى الحرص التام لتس��هيل وتس��ريع 
عملية التنمية, وبما يحقق الطموحات 
المستقبلية, لافتاً إلى أن ترسيخ الأمن 
والاس��تقرار هو العام��ل الأمثل الذي 

يوفر العمل ويس��تقطب الاستثمارات 
التي س��توفر الآلاف من فرص العمل 
في مختلف التخصصات والمهن, وأنه 
الطري��ق الأمث��ل لمكافح��ة البطال��ة 

والفقر.                         )التف��سيل �ص3(

❊ �سنع�ء/ذويزن مخ�سف :
حجزت المحكمة الجزائية الابتدائية المتخصصة في قضايا أمن الدولة قضية 
عب��د العزيز الخطباني وحمد علي حمد الضحوك اللذين يواجهان تهمة الاتصال 
والتخابر غير المشروع مع دولة أجنبية للنطق بالحكم يوم السبت القادم 16فبراير 

الجاري.
وكانت النيابة العامة قد وجهت خلال الجلسات السابقة

السبت القادم النطق بالحكم على متهمين بالتخابر مع دولة أجنبية

)التف��سيل �ص7(

م��ن  ع��دد  ق��ال 
الذي��ن  المواطني��ن 
استطلعت )14 أكتوبر( 
آراءهم إن  إقامة  مثل 
المهرجان��ات  ه��ذه 
ف��ي اليم��ن تش��جيع 
للسياحة والثقافة في 

المجتمع اليمني.

)قاعدة ( العراق  تجند الأطفال المواطنون في عدن يرحبون بالفنانة أصالة
للعمليات الانتحارية
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Email: 14october@14october.com
محليات وتتمات

Email: 14october@14october.com

باخت�صار

عدن ثغر اليمن الباسم على 
الدوام ، والمدينة الآمنة والحضن 
ولكل  اليمن  لأب��ن��اء  ال��داف��ئ 
زواره��ا من الاشقاء والأصدقاء 
، وجميعهم يرون فيها مدينة لا 
تعرف الا الحب والتآخي والتعاون 
والصبر  وال��وف��اء  والتضامن 
الذي تنشره وتعمقه  والنضال 
في أفئدة من يحبونها ويريدون 
لها كل الخير والتطور والنماء ، اما 
سواهم من دعاة الشر والحاقدين 
ومن يتآمرون على زعزعة أمنها 
واستقرارها وتخريبها وتشويه 
كل شئ جميل فيها ، فان عدن 
بناسها وبحرها وجبالها السوداء 
وكل حبة رمل فيها وبما تمتلكه 
والصمود  النضال  خبرات  من 
والثقافة  والمدنية  والبسالة 
والعلم ، ستتحول الى شئ آخر 
في وجه من يتربص بها ، وعودا 
للتاريخ لتعرفوا كم هي عصية 

عدن .

تعليق وتصوير/ علي الدرب
تبذل ادارة المرور جهودا في تعميم الإرشادات المرورية لتفادي وقوع الحوادث التي تضر بالناس والممتلكات ، لكن هناك من 

يرفض استيعاب تلك الإرشادات والالتزام بشروط الآمان والسلامة ، مثل سائق هذه الشاحنة.

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 

14october@14october.com :البريد الاليكتروني

ت�صدر عن موؤ�ص�صة )14�أكتوبر(

لل�شحافة  والطباعة  والن�شر

�لمعلا - عدن

�لجمهورية  �ليمنية

مدير �لتحرير

نجيب  مقبل

      نائبا  مدير �لتحرير

محمود ثابت �شالح

اإقبال علي عبدالله Nagibmoqbil@hotmail.com

�صكرتير  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

مدير �لتجهيز�ت �لفنية

من�شور عبدالخالق عبدالرب

نائب مدير التجهيزات الفنية

اأحمـد محمـد ثابـت

14�أكتوبر -�لمعلا - عدن �لجمهورية �ليمنية:
هواتف:  240085-247558-241332-247297

فاك�ص : 240550-247559       - �ص.ب:5487

                                                 adv@14October.com : الإعلانات : 248050  - �لبريد �لألكتروني

�لمبيعات �لتجارية: 241186         - العلاقات العامة: 243029

�شنعاء  - تلفون: 230039    - فاك�ص:226314   -لحج:503729  منطقة ذمار: 420888   - مكتب تعز: 279282 - الحديدة: 212049 

ملحق  م�شاعل -247558

حديث �لكامير�

من �لمحافظات

❊ حجة/عبدالوا�شع راجح  :
عقد المجلس المحلي بمحافظة حجة أمس  اجتماعا برئاسة محافظ المحافظة 
فريد أحمد مجور ناقش خلاله جملة من  القضايا المتعلقة باجتماعاته السابقة 
، وتقييم الجهود المبذولة من قبل الهيئة الإدارية في إطار تنفيذ القرارات 

والتوصيات السابقة للمجلس. 
واستعرض الاجتماع التقرير المقدم من قبل محافظ المحافظة الخاص  
بنتائج زياراته الميدانية لعدد من المديريات ، والتي تضمنت حصر مشاكل 

تلك المديريات واحتياجاتها في مختلف مشاريع البنى التحتية والأساسية .
كما استمع الاجتماع الى تقرير الهيئة الإدارية للربع الأخير من العام  الماضي 
2007م ، والذي شمل العديد من القرارات الإدارية والفنية بشأن  تفعيل أداء 
المجالس المحلية بالمديريات واستغلال الأوعية الإيراديه المتاحة في تنمية 
وتحسين الموارد المحلية .. ووقف المجلس أمام الملاحظات المطروحة من 
قبل الأعضاء بخصوص بعض القضاياالشائكة ومن أبرزها تقييم نتائج 
عملية التوظيف وما صاحبها من تجاوزات وأهمية وضع آلية جديدة للحد من 

تلك الاختلالات التي تكفل إنجاح تلك العملية خلال الأعوام القادمة.

❊ الحذيدة  / اأحمد كنفاني  :
يخوض حاليا 900 طالب وطالبة من أصل 1400 في 
كلية الآداب جامعة الحديدة إمتحانات مقررا لفصل 
الدراسي الجامعي الأول للعام  2008 حيث يشرف على 
سير عملية الامتحانات 51 مراقباً ومراقبة وأوضح الأخ 
مدير شؤون الطلاب في الكلية بالجامعة يوسف حيدر 
الخضمي أن الامتحانات التي بدأت في الثاني من الشهر 
بصورة  وتجري  أسابيع  ثلاثة  لمدة  تستمر  الجاري 
طبيعية حسب ماهو مخطط له من رئاسة الجامعة 

وعمادة الكلية .
وتوفير  والمبكر  الجيد  الاستعداد  أن  إل��ى  وأش��ار 
المتطلبات الضرورية أسهم في إنجاح سير الامتحانات 
إلى يومنا هذا، مشيدا بدعم وتجاوب قيادة الجامعة 
وعمادة الكلية في تذليل الصعوبات وتحقيق التطور 
لمجالات  خدمةًً  المؤهلة  التعليمية  المخرجات  في 

التنمية .

❊ �شبوة/ عيدرو�س الخليفي :
تم صباح أمس في عتق بمحافظة شبوة إتلاف كميات كبيرة 
من الخمور والسجائر المهربة والسلع الغذائية المتنوعة المنتهية 

الصلاحية.
وأثناء عملية الإت��لاف التي تمت بجوار سوق عتق المركزي 
للخضار والفواكه، أشاد الوكيل المساعد للمحافظة الأخ/ علي 
بن راشد الحارثي بالجهود المبذولة من قبل النيابة العامة ومكتب 
الصناعة والتجارة في مراقبة السوق وضبط الممنوعات بمختلف 
أنواعها وأصنافها والمحرمة شرعاً وقانوناً لما فيه خدمة للمصلحة 
العامة للمواطنين.. وفي تصريح خاص للصحيفة أوضح وكيل 
نيابة عتق الأخ/ عبدالله صالح خضير.. بأن الكميات المتلفة قد 
تم ضبطها خلال العام المنصرم 2007م في عدد من الأماكن 
والأحياء والمحال التجارية مبيناً أنها توزعت مابين خمور مصنعة 
محلياًَ وخارجية بالإضافة إلى سجائر مهربة ومشروبات غازية 
منتهية الصلاحية.. وجالونات زيوت ضبطت معبأة بالمياه بدلًا 

عن الزيوت.

❊ زنجبار/ م�شطفى ال�شقاف :
تتواصل فعاليات ال��دورات التدريبية الخاصة بالكوافير 
الأس��ر  التي ينظمها مركزا  اليدوية  والحياكة والأشغال 
المنتجة في أبين وزنجبار وبتمويل من البرنامج الوطني 
)80( متدربة يمثلن  لتنمية المجتمع بمشاركة أكثر من 
ثمانية  وتستمر  أبين  محافظة  في  النسوية  الجمعيات 

أشهر.
وذكرت الأخت خميسة علي المشهور مدير مركز الأسر 
المنتجة ورئيسة جمعية الأسر والمجتمع في محافظة أبين 
في تصريح خصت به “14أكتوبر” أن الهدف من البرنامج 
رفد سوق العمل بالمرأة المدربة حرفياً في مختلف المجالات 

وتحسين أوضاعها المعيشية.
إلى ذلك تتواصل الدورات الخاصة بالمحاسبة والتي تنظمها 
جمعية الأسر والمجتمع في المحافظة وبتمويل من وزارة 
التعليم الفني والتدريب المهني وبمشاركة )25( متدربة 

وتستمر لمدة شهرين.

 ❊ �شنعاء /�شباأ:
 صدر أمس القرار الجمهوري رقم )35( لسنة 2008م قضى بعد الديباجة 
باعتماد تسمية )ارخبيل سقطرى( ونص على ان تعدل تسمية جزيرة 

سقطرى الى ارخبيل سقطرى بحيث يشمل الجزر والصخور الآتية: 
     اولا : الجزر:

               SUQATRA سقطرى
         ABDU ALKURI عبد الكوري

SAMHAH سمحة
                DARSAHدرسة

 SIYAL ABDU ALKURI  صيال عبد الكوري
  SIYAL SUQATRA      صيال سقطرى

ثانيا :- الصخور
 SIRAH  صيرة 

               ADLAH  عدله
                 SAYHAR  صيهر
                     JALIS  جالص

RADAD  ردد
             KARSHAH  كرشح

DHAIN DHATIL  ذاعن ذتل 
كما اوجب على كافة الجهات - كل في نطاق اختصاصها- اعتماد تسمية 
ارخبيل سقطرى في كافة الخرائط والمدونات والعمل بها بدلا عن المسمى 

السابق.
كما صدر أمس القرار الجمهوري رقم )36( لسنة 2008م بالمصادقة على 
اتفاق التعاون في المجال القضائي بين حكومة الجمهورية اليمنية وحكومة 
المملكة العربية السعودية الموقع في مدينة الرياض بتاريخ 3 ذو القعدة 

1428 ه� الموافق 13 نوفمبر 2007م .
 وصدر القرار الجمهوري رقم )37( لسنة 2008م قضى بانشاء المؤسسة 

المحلية للمياه والصرف الصحي بمحافظة الضالع.
 وقد احتوى القرار على )36( مادة موزعة على اربعة فصول .

  كما صدر أمس القرار الجمهوري رقم )38( لسنة 2008م قضى بتعيين 
جلال عبد ربه منصور وكيلا لوزارة شئون المغتربين .

 و صدر أمس القرار الجمهوري رقم )39( لسنة 2008م قضى بتعيين 
شايف عزي صغير احمد شاوش وكيلا لوزارة الشئون الاجتماعية والعمل 

لقطاع القوى العاملة .

❊ �شنعاء/متابعات:
اليمن  خارجية  وزارت���ا  تنظم 
جامعة  مع  وبالتعاون  وفرنسا 
فرنسية  يمنية  ن���دوة  صنعاء 
ب��ع��ن��وان ال��ي��م��ن ف��ي محيطة 
الإقليمي خلال الفترة من 16 إلى 

17فبراير الجاري.
الجانب  ع��ن  ال��ن��دوة  وسيقدم 
عبدالكريم  ال��دك��ت��ور  اليمني 
السياسي  المستشار  الاري��ان��ي 
لرئيس الجمهورية وعن الجانب 
الفرنسي السيد جاك لانغ عضو 
مجلس النواب الفرنسي رئيس 
الوفد الفرنسي الذي يزور اليمن 
حاليا مع السيد جيل كيبيل استاذ 
جامعة وعميد كلية الدراسات حول 
العالم العربي في معهد الدراسات 

السياسية في باريس. 
وت���ت���ن���اول ال���ن���دوة م��وض��وع 
ال��ج��ي��وس��ي��اس��ة ال��ي��م��ن��ي��ة بين 
والقرن  العربية  الجزيرة  شبه 
الافريقي ، كون اليمن يقع في 
من  وبالقرب  العربية  الجزيرة 
القرن الافريقي ويمثل استثناءً 
ضمن المحيط الجغرافي مقارنة 
شبه  ف��ي  الأخ���رى  بالسياسات 
الجزيرة العربية حيث يبرز اليمن 
صُعُد  على  التناقضات  كبلد 
مختلفة حيث انه الدولة في شبه 
الجزيرة وعلى الصعيد السياسي 
فإنه جمهورية في حين تتكون 

المنطقة من ملكيات أو إمارات.
مواضيع  الندوة  ستتناول  كما 

المشهد  ف��ي  الدينية  العوامل 
والاقليمي  اليمني  السياسي 
في  اليمن  بقاء  لحيلولة  نظراً 
منأى عن الإشكاليات الحاصلة في 
العراق والملف النووي الإيراني 
والوضع  الإرهابية  والعمليات 
في القرن الافريقي ، وستتطرق 
الندوة كذلك إلى البيئة الإعلامية 
في اليمن وشبه الجزيرة العربية 
والاقتصاد  الطاقة  وم��وض��وع 
والحكم الرشيد وموضوع السكان 

والسلامة البشرية 
ويشارك في الندوة التي تستمر 
لمدة يومين على صالة علي ولد 
القاضي  صنعاء  بجامعة  زاي��د 
ح��م��ود ال��ه��ت��ار وزي���ر الاوق���اف 
رئيس  طميم  خالد  وال��دك��ت��ور 
جامعة صنعاء والدكتورة رؤوفة 
حسن والاس��ت��اذ ص��لاح العطار 
رئيس الهيئة العامة للاستثمار 
وعدد  العمري  حسين  والدكتور 
من اخرى الاساتذة بالإضافة إلى 
السفير الفرنسي باليمن السيد 
جيل غوتييه والسفير جان كلود 
ك��وس��ران وال��س��ي��د كريستيان 
نخلة المستشار بوزارة الخارجية 
إلكساندرا  والسيدة  الفرنسية 
العلوم  دك��ت��ورة  نوفوسيلوف 
السياسية بوزارة الدفاع الفرنسية 
ومدير المركز الفرنسي للدراسات 
السيد الدكتور جون لامبرت وعدد 

اخر من الأساتذة. 

صدور عدد من القرارات الجمهورية 

السبت: ندوة يمنية فرنسية بصنعاء 
بعنوان )اليمن في محيطه الإقليمي(

تسلم رسالة..
وحمل فخامة الاخ الرئيس وزير 
الخارجية السوري نقل رسالة إلى 
أخية فخامة الرئيس بشار الأسد.. 
والسعادة  الصحة  واف��ر  له  متمنيا 
دوام  الشقيق  ال��س��وري  وللشعب 

التقدم والإزدهار .
   حضر اللقاء وزير التربية التعليم 
الدكتور عبدالسلام الجوفي  وأمين 
عام الرئاسة عبدالله حسين البشيري 
و سفير سوريا بصنعاء عبدالغفور 

صابوني.

رئيس ا لجمهورية..
 ل��ذل��ك ال��ت��ن��اف��س وت��ل��ك ال���روح 
الديمقراطية والأخوية التي سادت 
عملية الاقتراع لاحتيار رئيس واعضاء 

هيئة رئاسة مجلس النواب ..
يعمل  أن  أهمية  على  م��ؤك��دا    
الجميع سواء في هيئة الرئاسة أو في 
المجلس بروح أخوية وروح الفريق 
الواحد لما فيه خدمة الوطن والعمل 

البرلماني .
 وقال فخامته أنتم مسؤولون عن 
الجميع ومسؤولون عن الوطن كله 
ومسؤليتكم كبيرة وهي أمانة في 
أعناقكم وينبغي أن تنظروا للجميع 
معيار  ي��ك��ون  وأن  واح���دة  بنظرة 
لمهامكم وصلاحيتكم  ممارستكم 

هو الإلتزام بالأنظمة والقوانيين .
 وأك��د على أهمية ال���دور ال��ذي 
في  ال��ن��واب  مجلس  ب��ه  يضطلع 
عملية التشريع والرقابة، منوها إلى 
ضرورة تفعيل عملية الرقابة على 
البرلمان  يكون  وأن  الأجهزة  كافة 
عونا للحكومة ومنسقا معها لما فيه 
تحقيق المصلحة الوطنية ..مشيرا 
إلى أن الحكومة بصدد التوجه إلى 
المجلس قريبا لتقديم تقرير شامل 
وشفاف يشتمل على كافة القضايا 
المجلس  تهم  التي  والموضوعات 
ل��لاط��لاع عليها وم��ن خ��لال��ه إلى 
كافة  وبما يوضح  الشعب  جماهير 
الحقائق ويحشد جهود الجميع للتغلب 
على التحديات والصعوبات والتسريع 

بوتائر البناء والتنمية.
 وقال الأخ الرئيس إن مسؤولية 
بناء الوطن هي مسؤولية الجميع، 
في  والتوفيق  النجاح  لهم  متمنيا 
مهامهم وواجباتهم ولما فيه خدمة 

الوطن والشعب .
 من جانبه عبر يحيى علي الراعي 
رئيس مجلس النواب باسمه وزملائه 
الشكر  عن  الرئاسة  هيئة  أعضاء 
الرئيس  الأخ  لفخامة  والتقدير 
لمايوليه من اهتمام بتطوير العمل 
البرلماني، مؤكدا عزمهم جميعا على 
العمل بروح الفريق الواحد لما فيه 
خدمة الوطن وتحقيق مصالحه العليا 
وتحت القيادة الحكيمة لفخامة الأخ 
الرئيس ..وأشار إلى أن التوجيهات 
التي تلقوها من فخامة الأخ الرئيس 
خلال هذا اللقاء تشكل حافزا لهم 
المجلس  ف��ي  وزم��لائ��ه��م  جميعا 
ومهامهم  بواجبهاتهم  للاضطلاع 
سواء في لجان التشريع أو الرقابة 
والعمل على كل ما من شأنه تحقيق 
المصلحة العامة ..حضر اللقاء أمين 
عام الرئاسة عبدالله حسين البشيري 

.

القربي يؤكد..
 الجامعة العربية ككل، عوضا عن 
وكتل  كيانات  مع  القائم  التعامل 
جغرافية واقتصادية حيال القضايا 
العربية  المجموعتين  تهم  التي 
والأورب��ي��ة على حد س��واء.  وأش��ار 
الدكتور القربي في المؤتمر المنعقد 
خلال الفترة 11 - 13 فبراير الجاري 
على مستوى وزراء الخارجية إلى أن 
الدول العربية التزمت بمبادرة الشرق 
الأوسط وشمال إفريقيا التي انطلقت 
الاقتصادية  الإص��لاح��ات  لتحقيق 
في  والديمقراطية  والسياسية 
المنطقة، حيث قطعت العديد منها 

شوطا كبيرا في هذه الإصلاحات. 
وق��ال: » إن أصحاب المبادرة لم 
يفوا بالالتزامات التي قطعوها على 
أنفسهم في الدفع نحو تحقيق التنمية 
البشرية والإصلاحات الاقتصادية، 
وتقديم الدعم في مجالات مختلفة 
من  العربية  ال���دول  تتمكن  ك��ي 
استكمال برامجها الإصلاحية، وحل 

مشاكل الفقر والتنمية«. 
وشدد وزير الخارجية على أهمية 
استمرارية الحوار العربي الأوربي، 
لانعقاده  المنظمة  الآليات  ووض��ع 
الشراكة  تتحقق  حتى  مستقبلا، 
المجموعتين  بين  المستقبلية 
بالشكل الذي تصبو إليه طموحات 
الشعوب في المنطقتين، وبما يحقق 
مصالح الشعوب العربية والأوربية 

في التنمية، وضمان أمن واستقرار 
دولهم. 

السبت القادم..
 للمحاكمة برئاسة القاضي محسن 
الجزائية  المحكمة  رئيس  علوان 
بالتخابر مع دولة  للرجلين  الاتهام 
عربية لتقديم معلومات مضللة عن 
اليمن للإضرار بمركزها السياسي 

والدبلوماسي.
و طالبت بإنزال أقصى العقوبات 

في حق المتهمين. 
المحكمة  من ناحية أخرى قررت 
نفسها التي تنظر في قضية اختطاف 
الطفلة بسمه خلال جلستها أمس 
المنعقدة برئاسة القاضي  الثلاثاء 
المحكمة  رئ��ي��س  ع��ل��وان  محسن 
وبحضور الادعاء العام عضو النيابة 
القضية  في  المترافع  قيس  حمير 
تمكين النيابة من الرد على دفوع 
والفصل  والثاني  الأول  المتهمين 
المتهمين  بإعادة  النيابة  في طلب 
الرابع والخامس إلى الحبس إضافة 
إل��ى إل���زام المتهمين ب��ال��رد على 
الطفلة  والد  المقدمة من  الدعوى 

المخطوفة.
ويمثل في هذه القضية كل من 
العصامي،  فائز  ال��دع��وس،  ناصر 
العدالة(،  من  الحكيمي)فار  ف��ؤاد 
محمد محمد الفقيه، نصيب محمد 

الفقيه.
وقدم والد الطفلة المجني عليها 
بالحق  دع���وى  إب��راه��ي��م  محمد 
الحكم  وطلب  والمدني  الشخصي 
على المتهمين بالعقوبة والتعويض 

عما لحقه من أضرار.
و كانت المحكمة الابتدائية برئاسة 
القاضي محمد البعداني قد حكمت 
سنة   12 بالحبس  المتهمين  على 
الأدلة  كفاية  وعدم  والثاني  للأول 
للثالث وبراءة الرابع والخامس. لكن 
بإعادة  قضت  الاستئنافية  الشعبة 
الملف إلى الابتدائية للنظر فيها من 
جديد نظرا لعدم ولاية القاضي الذي 

نظر القضية لانتهاء فترة انتدابه 

كوادر نسائية..
وبضبط  الأحكام  في  المتعلقة   
العسكريين على مستوى الوحدات 

العسكرية بعموم المحافظات . 
 وأضاف قائد الشرطة العسكرية 

ب��وزارة الدفاع بأنه وفقاً للبرنامج 
الانتخابي لرئيس الجمهورية المتعلق 
والكفاءة  العلمي  المستوى  برفع 
القتالية والمهارات لمختلف العلوم 
الحديثة لمواكبة العسكريين لعصر 
المعلومات وبالتنسيق مع المؤسسة 
الاقتصادية اليمنية لتزويد الشرطة 
العسكرية بمختلف أجهزة الكمبيوتر 
الحديثة لربط شبكة للمعلومات على 
العسكرية  الشرطة  قيادة  مستوى 
العام  خلال  بالمحافظات  وفروعها 
الحالي . وكذلك إقامة دورات كمبيوتر 
وفقاً للبرنامج التدريسي من قبل 
المختصين سعياً إلى تمكين منتسبي 
استخدام  من  العسكرية  الشرطة 
التطور  من  والاستفادة  التقنيات 

المتلاحق للتكنولوجيا . 
وأكد العميد الركن مجيديع على 
العائدين  العسكريين  ح��ص��ول 
والمتقاعدين الذين صدر بهم قرار 
للقوات  الأع��ل��ى  والقائد  الرئيس 
المسلحة منذ عام 2005م والقرارات 
الأخيرة لكافة استحقاقاتهم القانونية 
إعادتهم  وتم  والعلاوة  الرتب  من 
مستوى  على  مهامهم  لمواصلة 
مختلف وحدات الشرطة العسكرية 
، مؤكداً بعدم تسلمه لأي شكاوي أو 
التماسات من قبل الضباط والأفراد 
وال��ذي ي��ؤدون واجباتهم ومهامهم 

بوطنية عالية .

وفياض يتهمها..
الصيارفة  من   14 إل��ى  ما يصل 
وصادرت ثلاثة ملايين شغل )840 
ألف دولار( في الخليل ونابلس ورام 
الله وجنين وطولكرم.، واتهم بيان 
الاحتلال حكومة الرئيس الفلسطيني 
الجهد  ب��ذل  بعدم  عباس  محمود 
الكافي لمنع المقاومين من استغلال 

الصيارفة. 
فلسطينيون  مسئولون  ورف��ض 
التعقيب على المزاعم الإسرائيلية. 
صلات  أي  الصيارفة  بعض  ونفى 

مالية بفصائل المقاومة. 
وفي العام الماضي أحكم عباس 
من اللوائح التي تحكم غسيل الأموال 
وتهدف إلى منع وصول الأموال إلى 
حماس وزي��ادة الثقة الأجنبية في 

البنوك الفلسطينية. 
إسرائيليون  مسئولون  وي��ق��ول 
وفلسطينيون إن البنوك التي تعمل 
في المناطق الفلسطينية تتحاشى 

الحركة  ولكن  حماس  مع  التعامل 
ما زالت تجلب الأموال إلى غزة عبر 
إسلامية  خيرية  وجمعيات  الأنفاق 

ومصادر أخرى مثل الصيارفة. 
سياسيا إت��ه��م رئ��ي��س ال���وزراء 
الفلسطيني سلام فياض إسرائيل 
بإلتزاماتها  الوفاء  عن  بالتقاعس 
لتجميد أنشطة الاستيطان اليهودي 
وتخفيف نقاط التفتيش التي تقيد 
الضفة  في  الفلسطينيين  انتقال 

الغربية. 
وفي كلمة أم��ام أمريكيين عرب 
ودبلوماسيين وصحفيين شكا فياض 
من عدم تحقيق تقدم في هاتين 
المسألتين بعد أكثر من شهرين من 
استضافة الولايات المتحدة مؤتمرا 
في أنابوليس بولاية ماريلاند اتفق 
خلاله الجانبان على بدء مفاوضات 
بهدف الوصول لاتفاق سلام بحلول 

نهاية العام الحالي. 
كانت  »أنابوليس  فياض  وق��ال 
خطوة مهمة للأمام لكن لا يمكنني 
أن أقول إننا ليس لدينا صعوبات. 
في الشهرين اللذين أعقبا أنابوليس 
أدت التوغلات والقصف الإسرائيلي 
إلي  وممتلكاتهم  للفلسطينيين 
إزه��اق أرواح 165 شخصا وإصابة 
521 آخرين وأحدثت خسائر لا يمكن 

حصرها بالممتلكات.« 
وانتقد فياض إسرائيل لإصدارها 
مناقصة لبناء أكثر من 300 وحدة 
الأسبوع  في  القدس  حول  سكنية 
الذي أعقب مؤتمر أنابوليس ..وهي 
خطوة قوبلت بتوبيخ نادر لإسرائيل 
من حكومة الولايات المتحدة.. ولعدم 
تخفيفها القيود في نقاط التفتيش 
التي تقيد انتقال الفلسطينيين في 

الضفة الغربية. 
ودع��ا فياض إلي إزال��ة تدريجية 
لنقاط التفتيش قائلا »إنه لا يمكن 
إزالتها بين عشية وضحاها... )لكن( 

لماذا لا تبدأ تلك العملية.« 
ف��ي س��ي��اق متصل ق��ال��ت وزارة 
أمس  الإسرائيلي  الاحتلال  إسكان 
الثلاثاء ان الاستعدادات جارية لبناء 
ما يصل إلى 1100 منزل جديد في 
وحولها  العربية  الشرقية  القدس 
والتي يأمل الفلسطينيون ان تكون 

عاصمة لدولتهم المستقبلية. 
وذكرت ال��وزارة أن بلدية القدس 
 750 لبناء  عطاءات  لنشر  تستعد 
وح��دة سكنية في منطقة شمالية 
تعرف باسم بيسجات زئيف وربما 

وح��دات إضافية عددها 370 وحدة 
إلى الجنوب في منطقة يطلق عليها 
الإسرائيليون اسم هار حوما ويعرفها 
الفلسطينيون باسم جبل أبو غنيم. 
وق��ال زئيف بويم وزي��ر الإسكان 
الإسرائيلي لراديو إسرائيل »نحن 
نبني في كل مكان في القدس داخل 

حدود البلدية.« 
وصرح مسئول في وزارة الإسكان 
بأن المشروعات الإنشائية التي تحدث 

عنها الوزير مخطط لها منذ زمن. 
وق��ال مساعد لبويم ان عطاءات 
ال��وح��دات الإضافية في ه��ار حوما 
وعددها 370 وحدة لن تصدر قبل 
ان تظهر نتائج عطاءات سابقة لبناء 

307 وحدات في المنطقة. 
ومستقبل القدس التي تعتبرها 
الكاملة  »ع��اص��م��ت��ه��ا  إس��رائ��ي��ل 
التي  القضايا  أكثر  من  الموحدة« 
الفلسطينيين  المفاوضين  تواجه 

والإسرائيليين صعوبة. 
بالقدس  الفلسطينيون  ويطالب 
احتلتها  التي  العربية  الشرقية 
ثم   1967 عام  في حرب  إسرائيل 
ضمتها لأراضيها في خطوة لا يعترف 
بها المجتمع الدولي عاصمة لدولة 
فلسطين التي يريدون إقامتها في 
الضفة الغربية المحتلة وقطاع غزة 
الذي تسيطر عليه حركة المقاومة 

الإسلامية )حماس(. 
خطة  الى  الفلسطينيون  وينظر 
البناء في هار حوما على أنها الحجر 
المستوطنات  من  جدار  في  الأخير 
ال��ت��ي ت��ط��وق ال��ق��دس الشرقية 
العربية وتفصلها عن باقي أراضي 
ويعتبرونها  ال��غ��رب��ي��ة.  ال��ض��ف��ة 
خ��ط��وة إس��ت��رات��ي��ج��ي��ة م��ن جانب 
ان  إمكانية  على  للقضاء  إسرائيل 
عاصمة  الشرقية  القدس  تصبح 

فلسطينية.

مفتي القدس..
وزارة  لدعم  وك��ذا  لفلسطين، 
الأوق��اف والإرش��اد من خلال توجيه 
جهاز  ثلاثين  بتوفير  الهتار  الوزير 
الاقصى  ثانوية  لمدارس  حاسوب 
ودار  الشريف  وال��ح��رم  الشرعية 
الحديث في مدينة القدس.. مشيدين 
وم��ؤازرة  تضامن  من  لمسوه  بما 
من قبل اخوانهم في اليمن قيادة 

وحكومة وشعبا .

�سليمان حن�ش

فرق جيولوجية تبدأ نزولا ميدانيا إلى المحافظات لدراسة مخاطر انهيار الكتل الصخرية
❊  �شنعاء / �شباأ :

 تبدأ فرق جيولوجية من مشروع إنتاج خارطة 
المساحة  لهيئة  التابع  الصخري  الغطاء  مخاطر 
الجيولوجية اليوم أعمال النزول الميداني البحثي 
في عدد من المحافظات لإجراء قياسات ميدانية في 
إطار مهام إنتاج خارطة مخاطر الغطاء الصخري 
في المحافظات التي تقع أجزاء منها تحت تهديد 

الانهيارات الصخرية .
وقال المهندس حسين الاكحلي مدير المشروع في 
تصريح لوكالة الإنباء اليمنية )سبأ( إن أعمال النزول 
التي يشارك فيها 30 مهندسا جيولوجيا تأتي بغرض 

تقويم استقرارية المنحدرات والكتل
الصخرية التي تهدد بعض القرى في أجزاء من 
مرتفعات مديرية الشمايتين محافظة تعز ، ومديرية 
المقاطرة بمحافظة لحج ، ومناطق من وادي دوعن 
بمحافظة حضرموت ، بالإضافة إلى بعض المناطق 

الواقع شمال مدينة عمران وقاع البون »لاستكمال 
لوحة عمران التي سبق العمل في دراسة بعض 

القطاعات منها » .
وأشار الاكحلي إلى أن عملية المسح ستتم من خلال 
توزيع الخبراء الوطنيين إلى ثلاث فرق موزعة على 
الجهات المستهدفة الأولى تتجه لتقويم الآثار ووضع 
التوصيات في محافظة حضرموت ، والثانية في 
محافظة عمران ، فيما ستقوم الفرقة الثالثة بإعداد 
الدراسات في محافظة تعز والمقاطرة بلحج نظراً 
لقرب المسافة الفاصلة بين المناطق المستهدفة 

في المحافظتين.
واكد ان الهدف من هذا الإجراء يتمثل في رصد 
المخاطر والتهديدات الناتجة عن بعض الصخور 
الآيلة للسقوط وطمر المنازل الواقعة تحتها خصوصاً 

في المناطق الجبلية المعروفة بجبالها الشاهقة.

وأضاف »وبناء على التوصيات التي توصلت إليها 
قاموا  الذين  الجيولوجيين  المهندسين  دراس��ات 
بعمليات نزول ميداني لبعض محافظات الجمهورية 

فقد نفذت الجهات المعنية بالتنسيق والتعاون
بعض  في  معالجات  المحلي  المجتمع  أبناء  مع 
المهددة مثل مدينة الطويلة بمحافظة  المناطق 
محافظة  عنس  بمغرب  الماء  وج��رب   ، المحويت 
ذمار وغيرها من المحافظات بغية تجنيب المناطق 
المستهدفة أخطار الانهيارات الصخرية التي تحدثها 
الطبيعة وتخلف وراءها خسائر مادية وبشرية كثيرة 
التي حدثت  المآساوية  كان آخرها كارثة الظفير 
نهاية العام 2005م وأودت بحياة عشرات المواطنين 
وطمر عدد كبير من المنازل الواقعة على سفح جبل 

الظفير« .
 يشار إلى أن هيئة المساحة الجيولوجية والثروات 

المشروع  هذا  انشاء  على  عملت  التي  المعدنية 
2006م  العام  خ��لال  نفذت  الظفير  كارثة  عقب 
)56( دراسة لتحديد مخاطر الغطاء الصخري في 
مخاطر  م��ن  للحد  الجمهورية  مناطق  م��ن  ع��دد 
الانزلاقات التي قد تتعرض لها المناطق السكنية 
في المناطق المدروسة.. وأكدت الدراسات ضرورة 
الأخذ بالمقترحات التي توصلت إليها اللجان الميدانية 
وسرعة تنفيذها على مستوى كل محافظة لضمان 
سلامة حياة المواطنين من خلال تدارك الكوارث قبل 

حدوثها .
ويأتي هذا العمل المسحي في إطار تنفيذ الخطط 
التي تنفذها الهيئة العامة للمساحة الجيولوجية 
والثروات المعدنية من خلال المشروع بهدف استكمال 
إنتاج خارطة مخاطر الغطاء الصخري على مستوى 

الجمهورية .

مهرجان عدن الفني الأول

التطرف
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❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 استمع مجلس النواب في جلسته المنعقدة أمس برئاسة يحيي 
على الراعي رئيس المجلس إلى تقرير لجنة التربية والتعليم 
حول زيارتها الميدانية إلى محافظة حضرموت، الوادي والصحراء 
ـ الساحل والذي تناول نتائج زيارة اللجنة ولقاءاتها بالمسئولين 
المعنيين والإستنتاجات التي توصلت اليها، وأكدت من خلالها 
على أهمية التوسع في بناء مدارس خاصة لتعليم الفتاة وتأثيث 

مدارس البنات القائمة.
 كما أكدت على إدراج موازنة خاصة ضمن موازنة وزارة التربية 
والتعليم لشراء الأراضي الخاصة بمشاريع بناء المدارس وخصوصاً 
في المدن إلى جانب أهمية التوسع في بناء المدارس في عواصم 
المحافظات والمدن الرئيسة لإنهاء الإزدحام في الفصول الدراسية 
وتوفير ميزانية تشغيلية لإدارات التربية , وكذا المدارس بالإضافة 
, إلى تحديث مطابع الكتاب المدرسي وتطوير قدراتها لتتمكن من 

إنجاز طباعة الكتاب المدرسي قبل بداية العام الدراسي .
 كما استمع المجلس إلى تقرير لجنة الزراعة والري والثروة 
السمكية بشأن دخول شحنة المبيدات إلى العاصمة صنعاء عبر 
ميناء الوصول الحديدة بالمخالفة لأحكام القانون رقم )25( لسنة 

1999م بشان تنظيم تداول المبيدات الزراعية .
 وأشــارت اللجنة  إلى المخالفة لنصوص احكام المادة 14 ـ 
والفقرة )أ( من المادة  27 من القانون رقم )25( لسنة 1999م 
بشأن تنظيم تداول مبيدات الآفات الزراعية، لافتة إلى المادة /14/ 
والتي تحظر على أي شخص إستيراد أو تصدير مبيدات الأفات 
النباتية مالم يكن حاصلا على تصريح مسبق , وكذا المادة /27/ 
الفقرة )أ(  والتي تفيد انه يمنع منعاً باتاً إدخال اي مبيد مهما كان 
نوعه أو كميته إلا بتصريح مسبق من قبل الجهة المختصة وفي 
حالة المخالفة يعرض المخالف نفسه للعقوبات الواردة في هذا 

القانون .
 وأشار التقرير إلى انه تم استيراد وشحن كمية المبيدات من أحد 
الموانئ المجاورة , وليس من بلد المنشأ للمبيد بالمخالفة لأحكام 
المادة /16/ من القانون والتي تنص على ان يحظر إستيراد اي 
نوع من أنواع المبيدات إلاعن طريق الإستيراد مباشرة من الشركة 

المنتجة والمصنعة .
 ونوهت اللجنة في تقريرها إلى قيام جهات الاختصاص » 
بوزارة الزراعة والري » بالإفراج عن الشحنة بصورة استثنائية 
بالمخالفة لأحكام المادة /27/ فقرة )أ( وقدمت اللجنة عدداً من 
المقترحات في ختام تقريرها لمعالجة الاختلالات التي لاحظتها 

وتناولتها في هذا التقرير .
 هذا وقد اقر المجلس إرجاء مناقشة هذين التقريرين سالفي 
الذكر الى جلسة اخرى وفقاً للإجراءات المنصوص عليها في 
اللائحة الداخلية للمجلس وبحضور الجانب الحكومي المختص .

 من جهة اخرى استمع المجلس إلى مذكرة مقدمة من عضو 
المجلس عبد الرزاق أحمد الهجري بشأن مشروع قانون السلطة 
القضائية ومذكرته التفسيرية والذي يأتي تقديمه من قبل عضو 
المجلس استناداً الى المادة /85/ من الدستور والمادة /118/  من 
اللائحة الداخلية للمجلس واللتين تعطيان الحق لعضو مجلس 

النواب وللحكومة حق اقتراح القوانين واقتراح تعديلها .
 وقد أشارت المذكرة التفسيرية لمشروع هذا القانون إلى أن 
تقديمه يأتي تجسيداَ  للمبدأ الدستوري بشأن السلطة القضائية، 
حيث نص الدستور في المادة /149/ على ان » القضاء سلطة 

مستقلة قضائياً ومالياً وإدارياً والنيابة العامة هيئة من هيئاته 
وتتولى المحاكم الفصل في جميع المنازعات والجرائم , والقضاة 
مستقلون لاسلطان عليهم في قضائهم غير القانون , ولايجوز 
لأي جهة وبأي صورة التدخل في القضايا أوفي شأن من شؤون 
العدالة ويعتبر مثل هذا التدخل جريمة يعاقب عليها القانون 

ولاتسقط الدعوى بالتقادم.
وأفادت المذكرة التفسيرية لمشروع هذا القانون أنه ولما 
كان القانون النافذ بشأن السلطة القضائية لم يعكس النص 
الدستوري بصورة جلية ,فقد جاء هذا المشروع ليجسد هذا المبدأ 
الدستوري في استقلال القضاء ويعزز مكانته في نفوس المجتمع 
ويجعل من القضاء ملاذا آمنا لجميع فئات المجتمع وبما يخدم 

التوجه الديمقراطي التى تسير عليه اليمن .
 وقد اشتمل مشروع هذا القانون على )193( مادة موزعة على 
)8( أبواب، من جهة أخرى تقدم عضو المجلس عزام عبد الله 
صلاح بمذكرة بشأن مشروع قانون تدوير الوظائف القيادية 
الحقوق  الى  استنادا  وذلــك  التفسيرية  مذكرته  مع  بالدولة 
الدستورية واللائحية المشار إليها أعلاه، ولذلك فإن المذكرة 
التفسيرية تشير الى أن فكرة إعداد مشروع القانون والمتعلق 
بتنظيم تدوير الوظائف القيادية بالدولة أتت تنفيذا لما ورد 
بخطاب فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
خلال اجتماعه الرمضاني في شهر أكتوبر 2006م بمحافظة تعز, 

إضافة الى ان مسمى القانون ثم مصادقة المجلس عليه مسبقا 
عند منح الحكومة الثقة بإعتبار قانون تدوير الوظيفة العامة 
أحد الموضوعات الواردة ببرنامج الحكومة المقدم الى المجلس 

في ابريل 2007م.
وأوضحت المذكرة التفسيرية لمشروع هذا القانون أن التنمية 
الشاملة لا يمكن ان تتحقق إلا من خلال الإدارة المحكومية الجيدة 
التي يمكن من خلالها التمكن من استغلال الموارد المتاحة 
وتحقيق أهداف المجتمع وإتاحة المجال لكل الكفاءات القادرة 

على إتخاذ القرار .
 ونوهت المذكرة التفسيرية الى ان القيادات الإدارية في معظم 
أجهزة الدولة بحاجة الى إجراء تنقلات من وحدة إدارية الى أخرى 
أو في إطار الجهة نفسها بهدف تحريك المياه الراكدة والتفعيل

والنهوض بدور كل المرافق الحكومية وإجراء المراجعة للوضع 
الإداري الذي يعاني من اختلالات كثيرة يعد الأهم منها الإختيار 

والتعيين للوظيفة العامة بعيدا عن مبدأ الجدارة والكفاءة.
هذا وقد أقر المجلس إحالة هذين المشروعين الى اللجنة 
الدستورية والقانونية لدراستهما وإبداء الرأي في جواز نظر 

المجلس فيهما .
 وكان المجلس قد أستهل جلسته بإستعراض محضر جلسته 
السابق ووافق عليه ، وسيواصل أعماله صباح اليوم الأربعاء 

بمشيئة المولى تعالى .

متابعات
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في  المستقل  ال��ن��ائ��ب   ❊
سيف  أحمد  ال��ن��واب  مجلس 
نواب  مع  محنة  يواجه  حاشد 
في كتلة حزب التجمع اليمني 
للإصلاح، معروفين بتشددهم 
وأصوليتهم، وثلاثة منهم على 
ولهم  مساجد  خطباء  الأق��ل 
التصدي  ف��ي مجال  س��واب��ق 

للحريات العامة والخاصة.
❊ ن����واب ح���زب الإص���لاح 
الذين تركوا القضاء والقانون 
وقاعة مجلس النواب وخرجوا 
يتحركون هنا وهناك بوصفهم 
محتسبون وي��ري��دون إخ��راج 
النائب أحمد حاشد من البرلمان 
التعامل  ذلك  بعد  أمكن  وإن 

معه كعدو لله وللإسلام.
مع  يختلفوا  ل��م  ه���ؤلاء   ❊
مشروع  على  حاشد  زميلهم 
نص قانوني ولم يختلفوا معه 
حول قضايا من تلك المدرجة 
ف��ي ج��دول مجلس ال��ن��واب، 
لأن  غضبهم  عليه  صبوا  بل 
التي  )المستقلة(  صحيفة 
يديرها نشرت معلومات وآراء 
أو لم تتفق مع  لهم  لم ترق 
تصوراتهم المتزمتة وثقافتهم 
الذين  ه��ؤلاء   .. الكهنوتية 
احتلوا منابر المساجد وتوزعوا 
على الصحف يتباكون من أجل 
حرية الرأي والتعبير، سقطوا 
حرية  مع  سهل  امتحان  في 
التي مارستها  والتعبير  الرأي 

صحيفة )المستقلة(.
❊ حزب الإصلاح الذي ينتمي 
المكفرون  النواب  هؤلاء  إليه 
وحقوق  للحريات  والمعادون 
الإن��س��ان، ل��م يبد أي موقف 
تجاههم، رغم أن حزب الإصلاح 
أصبح في السنوات الأخيرة في 
الكلام  من  المكثرين  مقدمة 

حول هذه الحريات والحقوق.
❊ حزب الإصلاح يصدر بياناً 
يدين فيه إدارة مطار صنعاء 
لأنها لم تسمح لأحد صحافييه 
أن يكون حمولة إضافية على 
طائرة ليس فيها مقعد شاغر، 
ه��و نفسه ال��ح��زب ال���ذي لم 
يعلق ول��و بكلمة واح��دة في 
قضية خطيرة يقوم فيها نواب 
وأعضاء  النيابية  كتلته  من 
في هيئاته القيادية بمجهود 
كبير لطرد نائب مستقل من 
حياته  وتعريض  البرلمان 
التخوين  تهم  ج��راء  للخطر 
كرامته  في  والطعن  الديني 

وأخلاقه وولائه الوطني.
بقيادة حزب  أول��ى  ك��ان   ❊
الإص����لاح أن ت��ن��ب��ه أول��ئ��ك  
المتزمتين بخطورة الدور الذي 
يقومون به، وأن يتحرروا من 
عقدة الوصاية على الضمائر، 
فهم ن��واب وليسوا عسساً أو 

سدنة أو قضاة أو جلادين.

في�صل ال�صوفي

❊ �أبين / �سب�أ:
 قام الأخ عبدربه منصور هادي 
أمس  الجمهورية  رئيس  نائب 
بزيارة تفقدية إلى محافظة ابين 
تفقد خلالها سير العمل في عدد 
من المرافق الحكومية والمنشآت 
الصناعية للاسمنت والتقى خلالها 
والمجالس  المحافظة  بقيادات 

المحلية .
ــوة  وكــان فــي استقباله الاخ
محافظ ابين محمد صالح شملان 
ووكيل المحافظة محمد حسين 
المساعدون  والوكلاء  الدهبلي 
ومدير الامن العميد الركن احمد 
على المقدشي والهيئة الادارية 

للمجلس المحلي.
 وفــور وصوله قام الأخ نائب 
الرئيس بزيارة تفقدية لمحطة 
المعرض  الزراعية، وزار  الكود 
الزراعي الذي اشتمل على عدد 
كبير من انواع الخضار والفواكه 
لأنواع  بحثية  وعينات  والحبوب 
ــاف  ــن الاشــجــار الـــنـــادرة والاص
والسلالات الزراعية من الخضر 
الحبوب  انواع  والفواكه وكذلك 
والتي تنفذ ضمن الجهود التي 
خدماتها  المحطة  بها  تــقــدم 
للمزارعين والحقول الزراعية بعد 

التجارب والابحاث ودراسة الجدوى 
واستخلاص الاستنتاجات.

 واستمع الاخ نائب الرئيس من 
بالمحطة  الابحاث  مركز  مدير 
مديرعام مكتب الزراعة الدكتور 
الــخــضــر بــلــم عــطــروش الــى 
ايضاحات حول مختلف نشاطات 
الزراعية  للبحوث  الكود  محطة 
باعتبارها اقدم محطة للبحوث 

الزراعية في المنطقة.
 وقد ابدى الأخ نائب الرئيس 
تقديره للجهود المبذولة من قبل 
المهندسين والخبراء الزراعيين 
واكد في كلمة دونها في سجل 
الزيارات » ان الانسان اليمني لديه 
القدرة والكفاءة في كل مجالات 
الحياة، والمهم هو توفر الادارة 
القادرة على العطاء، بالاضافة 
الى توفر الادارة المخلصة، واشاد 
بانجازات محطة الكود الزراعية 
في محافظة ابين، مؤكدا على 

اهمية استمرار هذه النشاطات
بمايعود  رقعتها  وتــوســيــع 
والاستفادة  العامة  بالمنفعة 
الكبيرة  الكفاءات  من  القصوى 

في ميدان العمل. 
 بعد ذلك زار الاخ نائب الرئيس 
محلج القطن الجديد الذي تزيد 

    وفـــي نــفــس الــســيــاق زار 
ــادي  الاخ عــبــدربــه مــنــصــور ه
اليمنية-  الشركة  مصنع  موقع 
الاسمنت  لصناعة  السعودية 
الواقع في منطقة باتيس ايضا 
وعلى مقربة من المصنع الاخر 
وكان في استقباله علي بن علي 
ابوبكر المدير التنفيذي للشركة 

والمهندسون.
طبيعة  على  اطلعوه  الــذيــن 
الكبير  المصنع  هذا  في  العمل 
الانــشــاء  وطـــرق  وتصميماته 
والتشييد الهندسية والاجــراءات 
العملية التي تمت، وستبلغ الطاقة 
الانتاجية للمصنع خمسة الاف طن 
يوميا من مادة الاسمنت السائب 
والمعبأ وبتكلفة استثمارية بلغت 

250 مليون دولار .
   وقد عرض المدير التنفيذي 
التي  القضايا  بعض  للشركة 
العمل  اتمام  تشكل عائقا امام 
على النحو المطلوب، خاصة فيما 
يتعلق بضمان الارض الواقع عليها 
المصنع، وكذا الاجراءات الامنية 
العمل  اللازمة، وبما يمكن من 

بصورة طبيعية دون عوائق .
    وقد وجه الأخ نائب رئيس 
المعنية  الجهات  الجمهورية 

تكلفته الاستثمارية عن ثلاثمائة 
مليون ريال، للاسهام في تطوير 
الخدمات  القطن وتوفير  زراعة 
اللازمة لذلك لما لهذه الزراعة من 

اهمية للاقتصاد الوطني .
رئيس  نــائــب  الاخ  واســتــمــع 
المدير  الاخ  مــن  الجمهورية 
التنفيذي للجنة التعاونية في ابين 
الى ايضاحات حول اهمية المحلج 
الجديد واسهاماتها في تطور هذا 
الجانب الزراعي والتشجيع على 
التوسع في زراعته من اسهامات 
والقروض  التمويل  مؤسسات 

الميسرة.
 وزار نائب رئيس الجمهورية 
ايضا المجمع الحكومي الذي يعتبر 
والتجهيزات  التسليم  طور  في 
النهائية مع التأثيث، مطلعا على 

طبيعة التشطيبات النهائية.
  وحــث على سرعة استكمال 
الافتتاح  ليتم  التجهيزات  كافة 
شعبنا  احتفالات  خلال  الرسمي 
بالعيد الوطني الثامن عشر في 

شهر مايو القادم.
   وتوجه الاخ عبدربه منصور 
الجمهورية  رئيس  نائب  هــادي 
المحلية  الادارة  ـــر  وزي ومــعــه 
ابين  ومحافظ  هلال  عبدالقادر 

بالعمل الجاد ومبا يوقر الاجواء 
والمناخات الامنة للعمل ومواجهة 
اي عائق بصورة حازمة وقانونية 

دون أي تهاون.
   واكــد إن القيادة السياسية 
علي  الرئيس  بفخامة  ممثلة 
عبدالله صالح تعمل بكل جدية 
الضامن  الأمــن  المناخ  لتوفير 

للاستثمارات بكل صورها.
واشــار الــى ان مسؤولية كل 
ــة وعــلــى الجميع  ــح جــهــة واض
الحرص كل الحرص من اجل ان 
تمضي عجلة التنمية وبما يحقق 
منوها  المستقبلية،  الطموحات 
بــان ترسيخ الامــن والاستقرار 
العمل  يوفر  ــذي  ال العامل  هو 
التي  الاستثمارات  ويستقطب 
ستخلق الالاف من فرص العمل 
والمهن،  التخصصات  بمختلف 
لمكافحة  الامثل  الطريق  وهو 

البطالة والفقر.
ووجه الاخ نائب الرئيس بسرعة 
تنفيذ طريق مباشر من منطقة 
مصنع الاسمنت الى ساحل ابين 
على ان يبدء فريقا هندسبا من 
والطرق  العامة  الاشغال  وزارة 
بأسرع وقت ممكن لانجاز هذا 

المشروع.

محمد صالح شملان وعــدد من 
المسؤولين الى منطقة باتيس 
ــارة مــوقــع مصنع الــوحــدة  ــزي ل
للاسمنت الذي يجري العمل على 
انشائه بصورة حثيثة على مساحة 
6 كيلو متراً مربع بعد اجراء كافة 
المسوحات الجيولوجية والبحثية، 
ممثل  المهندس  مــن  واستمع 
الشركة جلال شيخ الى ايضاحات 
حول طبيعة هذا المشروع الحيوي 
الذي سيبدأ الانتاج فيه خلال الربع 
الاخير من العام القادم 2009م 
وبطاقة انتاجية تقدر بصفة اولية 
بمليون ونصف طن سنويا قابله 
ملايين طن  ثلاثة  الــى  للتوسع 
سنويا وبتكلفة استثمارية تقدر 

بـ240 مليون  دولار.
   وقد اطلع نائب الرئيس- من 
على الخارطة- على طبيعة الشكل 
والمجسم الهندسي للمصنع بكل 
صوامع الانتاج والتصنيع والافران 

والادارات والمرافق الاخرى.
الذي  المصنع  وسيستوعب     
من  اكثر  صينية  شركة  تنفذه 
300 من العمالة المحلية واكثر من 
ثلاثة الاف فرصة عمل مساعدة 
بالاضافة الى مايتيح من اعمال 

نقل وتسويق وتوسع عمراني.

وفي طريق عودته الى مدينة 
رئيس  ــائــب  ن الاخ  زار  عـــدن 
الوطني  المركز  الجمهورية 
للتدريب وابحاث الملاريا واستمع 
ناصر  نجيب   / ــدكــتــور  ال ــن  م
الى  المركز  مدير  الحميقاني 
إيضاحات كاملة حول محتويات 
المركز وإمكانياته من المعدات، 
مشيرا الى ان امكانيات المركز 
ضعيفة جدا ولا تفي بأي غرض، 
وفي هذا الصدد وجه الأخ نائب 
رئيس الجمهورية وزارة الصحة 
العامة والسكان بسرعة تجهيز 
الــمــركــز بــالــمــعــدات والاجــهــزة 
اللازمة وتشغيل المركز الوطني 
المحافظة  فــي  الملاريا  لدحر 
وتوفير الموازنة المالية بما في 
والحقوق  العمال  مرتبات  ذلك 
اللازمة وبصورة سريعة باعتبار 
محافظة أبين احدى مواطن وبؤر 

الملاريا.
رافــق الاخ نائب الرئيس في 
عبدالقادر  الاخــوة  الزيارة  هذه 
المحلية  الادارة  وزيـــر  هــلال 
محمد  ابين  محافظة  ومحافظ 
صالح شملان ومدير الامن العميد 
الركن احمد المقدشي وعدد من 

المسؤولين المختصين.

ترسيخ الأمن والاستقرار هو الطريق الأمثل لمكافحة البطالة والفقر

نائب رئيس الجمهورية لدى تفقده سير العمل في عدد من المرافق الحكومية والمنشآت الصناعية بأبين: 

توفير �لإد�رة �لق�درة على ت�سريع عجلة �لتنمية �سرورة ع�جلة

�أهمية �لتو�سع في بن�ء �لمد�ر�س بمح�فظ�ت  �لجمهورية 

الأصوليون يسقطون في الامتحان

تحديث مطابع الكتاب المدرسي وتطوير قدراتها

 مجلس النواب في إجتماعه أمس يؤكد على:
أحال قانوني القضائية وتدوير الوظائف للجنة الدستورية  استكمال الترتيبات لإعلان شركة يمنية خليجية للإنتاج الثقافي و الإعلامي 

مناقشة  إنشاء جامعة البيضاء

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
اليمنية  الشركة  عــام  مدير  أكــد 
الخليجية للإنتاج الثقافي و الإعلامي 
الفنان » صفوت الغشم » استكمال 
كافة الترتيبات اللازمة لاشهار الشركة 
يوم السبت القادم في المركز الثقافي 
بصنعاء كاول شركة يمنية خليجية 
و  الثقافي  الانــتــاج  فــي  متخصصة 
الاعلامي مقرها في العاصمة اليمنية 
صنعاء وتنشر مكاتبها في عواصم 

الدول الخليجية .
وقال الغشم لوكالة الانباء اليمنية 
/ سبأ / انه سيتم خلال حفل الاشهار 
مع  بالتعاون  لها،  عمل  اول  تدشين 
المؤسسة العامة للاذاعة و التلفزيون 
اليمنية ، ممثلا في مسلسل درامي 
تلفزيوني بعنوان »الانتظار لن يطول   
و فيلم سينمائي بالتعاون مع وزارة 
الثقافة ، و الاستعداد لانشاء جريدة 

يومية .
يشار الى انه تم تأسيس الشركة 
مؤخرا من قبل مستثمرين يمنيين و 
خليجيين و يرأس ادارتها الشيح حمد 
ما  في سياق   ، خليفة  آل  ناصر  بن 
تشهده العلاقات اليمنية الخليجية من 
اضطراد النمو في الاوانة الاخيرة في 

مختلف المجالات .
و اشار الغشم الى أن الشركة تستعد 
لإنتاج فيلم سينمائي روائي » نسر 
الجبل« يشارك فيه عدد من العناصر 
الفنية البارزة في اليمن والخليج  ،و 
وسيتم تصويره في اليمن بالتعاون مع 
وزارة الثقافة، التي ابدت استعدادها 
تقديم  و  الصعوبات  كافة  لتذليل 
الــدعــم بما يضمن  مختلف اشــكــال 

اخراجه الفلم الى حيز النور بافضل 
للإنتاج  فاتحه جديدة  ليمثل  صــوره 

السينمائي في اليمن.
ولفت صفوت الغشم  الى ان الشركة 
مع  التعاون  الى  انشائها  من  تهدف 
الشركات الثقافية و الإعلامية المثيلة 
في العمل الإبداعي في اليمن والخليج 
, والعمل على توفير المتطلبات التقنية 
 ، و بناء استديو تلفزيوني وإذاعــي 
وتعزيز اواصر التعاون بين المبدعين 
تأهيل  وكــذا   ، الخليج  و  اليمن  في 
كوادر فنية مشتركة، وتنفيذ الأعمال 
المعاش  للواقع  المحاكية  الإبداعية 
والاسهام في انشاء جريدة يومية تهتم 
بالخبر الصحفي ومصداقيته وتعبر 
عن قضايا وطموحات المواطن اليمني 
والخليجي,وطباعة ونشر الدراسات و 
البحوث في الفنون المختلفة، و اقامة 
حفلات موسيقية و غنائية مشتركة 
ــة الفن  ــوي تــؤكــد عــلــى و حـــدة وه

الموسيقي في اليمن والخليج .
    ومن ابرز الاسماء المشاركة في 
حفل تدشين الشركة بصنعاء :الشيخ 
حمد بن ناصر آل خليفة رئيس مجلس 
الكويتية  والفنانة  الشركة،  ادارة 
الكبيرة حياة الفهد، والفنانة العمانية 
البحرينية  والفنانة  خميس،  فخرية 
هيفاء حسين، والفنان الاماراتي حبيب 
العطار، والفنان القطري علي ميرزه 
الجناحي،  محمد  الاماراتي  والفنان 
المري،  سليمان  القطري  والفنان 
ووليد القائد، واحمد عفيف وعدد من 
في  والثقافة  والغناء  الدراما  نجوم 
اليمن حسب الفنان خالد المرولة مدير 

الانتاج في الشركة .

❊  �لبي�س�ء /�سب�أ:
 ناقش أمين عام مجلس محلي محافظة البيضاء ناصر الخضر حسين 
عملية التخطيط والأعداد لإنشاء جامعة البيضاء بالتنسيق مع جامعة 
ذمار, بالاضافة الى مناقشة قضايا طلاب كلية التربية بالبيضاء جاء 
ذلك خلال اجتماعه بأساتذة وعميد كلية التربية الدكتور إسماعيل أبو 

عساف.
   وقد قدم عساف تقريرا للامين العام للمجلس المحلي شرح فيه 
جهود كلية التربية في إخراج كوادر مؤهلة وكفأة في التخصصات 
التربوية وإسهام كلية التربية في عملية التنمية بالمحافظة من خلال 
برامجها الثقافية والاجتماعية والعلمية والبحثية والتنسيق مع قيادة 

المحافظة والسلطة المحلية في تلك البرامج.
   واشار الى انه تم إعداد المخطط لانشاء المباني الخاصة التي تحتاج 
اليها الجامعة وتحديد مواقع المباني حسب التنسيق القائم بين قيادة 

المحافظة وجامعة ذمار.
   من جانبه اشاد الامين العام للمجلس المحلي بالدور الذي تقدمه 
كلية التربية كصرح تعليمي يخدم ابناء المحافظة ويسهم في استيعاب 

مخرجات التربية والتعليم.
   مؤكدا بأن السلطة المحلية ستقدم كافة الدعم لاستكمال انشاء 
جامعة البيضاء وتسهيل كافة الصعوبات وبما يتيح فتح كليات علمية 
وتطبيقية يحتاج لمخرجاتها المجتمع واستنادا الى التوجيهات الكريمة 
لفخامة رئيس الجمهورية المشير علي عبدالله صالح باعتماد جامعة 

البيضاء.
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  ❊ كورو- فرن�سا / 14�أكتوبر/ رويترز:
 دعا الرئيس الفرنسي نيكولا ساركوزي إلى برنامج 
عالمي لاستكشاف المريخ يجمع الدول الأوروبية وقوى 
المتحدة  الولايات  مثل  الفضاء  مجال  تقدما في  أكثر 

وروسيا.
وقال ساركوزي انه سيطلب من وكالة الفضاء الأوروبية 
والاتحاد الأوروب��ي التعاون بشأن إطار عمل من اجل 
حوار مع واشنطن وقوى الفضاء الأخرى بشأن مبادرة 

مشتركة.
وأبلغ ساركوزي الصحفيين أثناء زيارة إلى موقع إطلاق 
صواريخ أريان في جيانا الفرنسية »نظرا لان المريخ 
يمكن الوصول إليه بالتكنولوجيا المتاحة للبشر لا يمكننا 

أن نرفض محاولة القيام بهذه المغامرة.«
وقال إن أوروبا لديها مهارات في الاستكشاف بالروبوت 
والنقل والتكنولوجيا بينما الولايات المتحدة التي لديها 
بالفعل برنامج لاستكشاف المريخ لديها وسائل مالية 

و«كفاءات فنية وعلمية.«
وأضاف قائلا »لدي اقتناع بأن برنامجا للاستكشاف 
يمكن فقط أن يكون عالميا دون تخصيص أو استحواذ 
من دولة واحدة أو أخرى.. سيكون بوسع الكل المشاركة 

بقواه وقدراته وخياراته«.
وطالب الرئيس الأمريكي جورج بوش إدارة الطيران 
والفضاء الأمريكية )ناسا( بالتركيز على إرسال رحلات 
استكشاف  برنامج  لكن  والمريخ.  القمر  إلى  مأهولة 
المريخ في ناسا يقول إن من غير المرجح القيام برحلة 
مأهولة إلى الكوكب الأحمر قبل أوائل الثلاثينيات من 

هذا القرن.

  ❊ ليلونجوي /14�أكتوبر/ رويترز:
 أشادت وزيرة في مالاوي بمساعي نجمة البوب الأمريكية 
مادونا لحشد الدعم للأيتام في تلك الدولة الواقعة في 
منطقة الجنوب الأفريقي وقالت انه سيكون من الخطأ أن 

تمنعها الحكومة من تبني طفل في البلاد.
واستضافت مادونا التي تتخذ حاليا إجراءات لتبني طفل 
من مالاوي يدعى ديفيد باندا مناسبة خيرية في نيويورك 
الأسبوع الماضي لجمع ملايين الدولارات لصالح صندوق 
الأمم المتحدة لرعاية الأطفال )يونيسيف( ومشروعاتها 

لرعاية الأيتام في مالاوي.
وقالت وزيرة الإعلام باتريشيا كالياتي لرويترز »هذه 
المشاهير  قليل جدا من  بالكثير. عدد  لها  تدين  البلاد 
يخصصون وقتا لحشد مشاهير اخرين لجمع أموال من 
اجل دولة فقيرة مثل مالاوي التي لا يسمع عنها سوى عدد 

قليل جدا من الناس.«
وأضافت كالياتي قائلة »سيكون من الخطأ ان تقدم 
مالاوي على منع هذه المرأة الرائعة من حقوق تبني ديفيد 

وكثيرين غيره من أطفال مالاوي.«
ومن المقرر ان تمثل مادونا أمام محكمة في مالاوي في 
ابريل في جلسة استماع أخيرة بشأن تبني باندا. وبدأت 
إجراءات التبني في 2006 بعد ان رأت الطفل في دار للأيتام 

في مالاوي.
ويعيش الطفل الذي يبلغ عمره لان حوالي عامين مع 

مادونا وزوجها المخرج السينمائي جاي ريتشي في لندن.
واثار هذا التبني جدلا حيث يتهم منتقدون الحكومة 
بتجاوز القوانين التي تحظر على غير المقيمين تبني 
أطفال في مالاوي التي تأثرت بشكل كبير بوباء الايدز 

وهي واحدة من أفقر دول العالم.
منهم  كثيرون  البلاد  في  يتيم  مليون  حوالي  ويوجد 
لمرض  المسبب  ات��ش.اي.ف��ي.(   ( بفيروس  مصابون 

الايدز.
وتعكف حكومة مالاوي على تعديل قوانينها للتبني. 

بكـل الاتجـاهـات

اتجاهات
Email: 14october@14october.com

هناك عدد من العوامل التي أدت إلى حدوث ارتفاع في 
أسعار الحبوب في العالم يمكن إجمال أبرزها بالتالي :

الخزن المنخفض للحبوب.
حدوث بعض التغيرات المناخية في آسيا.

تعرض استراليا لأكثر حالات الجفاف في تاريخها وهي 
تعتبر من أكثر البلدان المصدرة للحبوب.

وجود أعاصير في أمريكا اللاتينية.
تعرض أفريقيا الجنوبية والوسطى للفيضانات.

زيادة الطلب من البلدان الناشئة للحبوب.
زيادة عدد سكان العالم حيث سيرتفع في حلول عام 2050 

إلى 9 مليارات.
الطلب على الطاقة الحيوية من أجل إبدال ذلك بأسعار 
النفط الذي وصل سعر البرميل الواحد إلى حوالي 100 

دولار.

وعن صحيفة التايمز وحسب إحصاء المجلس الدولي فإن 
أكبر الدول المنتجة للقمح خلال العام الماضي 2007 هي 

الدول الكبرى التالية :
الاتحاد الأوروبي        122 ملايين طن

الصين                     106 مليون طن
الهند                        075 مليون طن

الولايات المتحدة         056 مليون طن
روسيا الاتحادية         048 مليون طن

وتبلغ كمية استيراد بعض البلدان العربية من الدول 
الكبرى المذكورة سلفاً على النحو التالي :

مصر 7 ملايين طن )وهي اكبر دولة مستوردة للقمح في 
العالم(.

الجزائر 5 ملايين طن
العراق 3 ملايين طن

المغرب 3 ملايين طن
اليمن 2.9 مليون طن

وزيادة الطلب على الحبوب ليس لحاجة الإنسان وحده 
فقط بل أن تربية الدواجن بكثرة تحتاج إليها أيضاً. وبغرض 
تحقيق الاعتماد على الذات وليس على الغير لا بد من وضع 
خطة إستراتيجية لكل مشكلة استيراد الحبوب والتخلص 
من ذلك تدريجياً حيث كان رئيس الجمهورية فخامة الأخ 
علي عبدالله صالح في كلمته أمام المؤتمر العام للاتحاد 
التعاوني الزراعي الذي انعقد خلال العام الماضي قد أشار 
إلى أن الدولة ستعطي اهتماماً كبيراً خلال الفترة القادمة 

لتشجيع المزارعين لزراعة الحبوب وتقديم كافة أشكال 
الدعم من قبل الدولة وقيام الأخيرة بشراء محاصيل القمح 
الاهتمام  إلى  تدفعهم  مشجعة  بأسعار  المزارعين  من 
المضاعف بزراعته لنحصل في نهاية المطاف على محاصيل 

ذات إنتاجية عالية.
اليمن  بلادنا  ضمنها  ومن  النامية  البلدان  كانت  وإذا 
يعيشون 60 – %80 من سكانها على الزراعة وهذا مصدر 
العيش الرئيسي فتلك النسبة في البلدان المتقدمة هي 
بين %4-2 ومع ذلك فإن ذلك الجزء من السكان يلقى دعماً 
كبيراً لأن الدول المتقدمة تعلم جيداً أن الغذاء حاجة أساسية 
لوجود الإنسان واستمرار حياته وامتلاكه هواهم الحقوق 

الإنسانية.
وعليه وبهدف التخلص من عملية الاعتماد على الغير في 
المأكل ولكي نستمر في الإنتاج الزراعي لإنتاج الحبوب فإن 

ذلك يعني :
السيطرة على مصادر المياه  - حيث أن معدل استهلاك 
المياه لصالح زراعة القات في الأحواض المائية في القيعان 
الاستهلاك  إجمالي  من   80% يتجاوز  الشحيحة  اليمنية 
البشري، وهذا ما يشكل استنزافاً هائلًا لمياه الشرب يهدد 
المستوطنات البشرية بالضماء. فإجمالي ما تصرفه الأسرة 
اليمنية من دخلها الشهري هو %1 للتعليم مقارنة ب� 12% 
للقات. ولذلك فمن الأهمية بمكان توحيد الجهود الرسمية 
والشعبية للتخفيف من تعاطي القات وتقديم التعويضات 
المالية لن يتخلصوا من زراعته، من خلال تحديد مساحة 
محددة بواقع 10 – 20 % سنوياً مثلًا من إجمالي  ما يمتلكه 
كل مزارع والتعويض الفوري عن ذلك ) وتتأمن موارد تلك 
التعويضات من ضريبة القات بالإضافة إلى ما يتم الحصول 
عليه من غرامات مفروضة على المخالفين الذين يتعاطون 
القات في الأماكن الممنوعة( ويصدر قانون بهذا الخصوص 
ينظم هذه العملية، استبدال زراعة القات بزراعة الحبوب 
كما يجب في الوقت نفسه زيادة عدد المكتبات والحدائق 
والمتنزهات لكي يتمكن الناس من قضاء أوقات فراغهم 

وسيساعد ذلك على إقلاع كثير من الناس  تناول القات.
إقامة بنية تحتية في المناطق الريفية كسفلتة الطرق 
من  المزارعون  يتمكن  لكي  الكهرباء..  وإيصال خدمات 
إدخال الآلات الحديثة المستخدمة في الزراعة إلى جانب 
مستودعات التخزين ووسائل النقل وغير ذلك بما يؤمن معه 
توفير ظروف ملائمة أمام المزارعين لتسويق منتجاتهم و 
تخزين ما يمكن تخزينه من فائض الإنتاج حتى لا يتعرض 

المزارعون في فترات زيادة المحصول للخسارة.

د. محمد عبد القوي مقبل

عوامل ارتفاع 
أسعار الحبوب 

عالمياً

وكانت آخر المآثر الإجرامية لهؤلاء القتلة هي القنابل 
البشرية الأقل عرضة للشك والتفتيش أي المعوقين 
عقلياً والنساء والأطفال في أعمار متدنية تتراوح بين 
الثامنة والثانية عشر عاما بعد أن ضاق الخناق حولهم 
وقيدت تحركاتهم داخل وخارج العاصمة العراقية بغداد 
وباقي المدن بفعل التدابير الأمنية الشديدة التي لجأت 
إليها الدولة للحد من أعمال العنف وتردي الحالة الأمنية في 
البلاد. فقد تبين أن التفجيرات الانتحارية في سوق الطيور 
وسوق الغزل وأماكن أخرى مكتظة بالسكان المدنيين 
الأبرياء كانت بفعل تفخيخ نساء متخلفات عقلياً تم 
تفجيرهن عن بعد بواسطة هواتف محمولة دون علم أو 
دراية مسبقة من قبلهن وسط تجمع كبير من المدنيين 
وأدت الانفجارات إلى سقوط المئات من الضحايا والشهداء 
الأبرياء في حين تم العثور في خان بني سعد على أشرطة 
فيديو تم تصويرها في حزيران الماضي بنوعية تقنية 
عالية وعثر عليها في ديسمبر 2007 وتظهر أكثر من 
خمسة عشر صبياً مراهقاً أو حتى دون سن المراهقة بين 
12 و 15 سنة يرتدون ملابس قتال سوداء وكوفية على 
الرأس مدججين بالسلاح والأحزمة الناسفة وهم يتدربون 
على أساليب القتل والخطف والهجوم على المنازل وقتل 
ساكنيها وسلب المارة تحت إدارة وإشراف إرهابي بالغ وفي 
لقطات أخرى يظهر طفل يلف صدره وخصره بحزام من 
المتفجرات كأنه مشروع انتحاري قادم يحمل المسدس 
بيده ويغني نشيد القاعدة وهناك مجموعة أخرى من 
في  يجلسون  القدم  كرة  زي لاعبي  يرتدون  الأطفال 
حلقة دائرية و ي��رددون نشيد المقاتلين الإسلامويين 
التكفيريين وآخرين ملثمين ومسلحين يتدربون على 
عمليات مسلحة ويقلدون أساليب القتل والذبح والخطف 
والغرض من هذا الشريط هو الدعاية والتعبئة للأتباع 
الجدد من الأطفال بغية إعداد جيل جديد من المقاتلين 
الجدد  بالجهاديين  أنفسهم  يسمون  الذي  الإرهابيين 
وهؤلاء يسهل استخدامهم في عمليات خاصة من قبيل 
اغتيال شخصيات معينة وزعماء في الصحوات ورؤساء 
العشائر الذين انقلبوا على القاعدة وحاربوها. فبعض 
هؤلاء الأطفال تم خطفهم من ذويهم ولم تدفع فدية 
لاستردادهم فقررت القاعدة ضمهم إليها وتجنيدهم 
وتدريبهم للقيام بعمليات إرهابية انتحارية والبعض الآخر 
أرسلهم ذووهم مقابل مبالغ معينة أو لأنهم يصدقون 
أطروحات التكفيريين ويتعاطفون معهم، ليتم تدريبهم 
على فنون القتال وزرع الألغام والعبوات الناسفة مع رجال 
هذا التنظيم الإرهابي والإجرامي بلا أي وازع ولا ضمير 
استطاع هؤلاء  وقد  القنابل«.  الأطفال   « ويسمونهم 
المجرمون زرع روح الحقد والانتقام وارتكاب الجريمة بدم 
بارد في نفوس هؤلاء الأطفال الذين لم يعد أمامهم أي 
أفق أو مستقبل أو طموح أو مشاريع غير الموت لهم ولمن 
سيحكم عليه قدره أن يكون على مقربة منهم. وقد قادت 
التحقيقات الأولية إلى أن هناك بعض العشائر متواطئة 
مع هذا التنظيم الإرهابي المتطرف وهي التي ترفده 
بالمقاتلين ومن بينهم هؤلاء الصبية الصغار الذين قتلت 
فيهم طفولتهم البريئة بعد إخضاعهم لتمارين جسدية 
بالخرافات  أدمغتهم  قاسية وتسميم عقولهم وغسل 
والوعود الغيبية لكي يكونوا في طليعة الجيل الجديد من 

المجاهدين كما يصفونهم. 
القاعدة تريد تدمير العراق وإدامة الفوضى وانعدام الأمن 
وانتشار الجريمة فيه كما سعت إلى تدمير أفغانستان قبله 
بكثير  إمكانياته  تتجاوز  أعمال  توريطه في  ونجحت في 
وك��ادت أن تتسبب بتدمير السودان والصومال قبل ذلك 
بسنوات فأينما يحل مجرمو القاعدة يحل الدمار والخراب 
والقتل الجماعي وكل ذلك يتم تحت غطاء الإسلام وهو 
القاعدة  بتنظيم  العراق ممثلًا  ب��راء.الإره��اب في  منهم 
والمتحالفين معه هو العدو الأخطر الذي يجب أن يواجهه 
الحية وتنظيماته السياسية والاجتماعية  البلد بكل قواه 
والعشائرية ومؤسساته الأمنية والعسكرية ويسخر له كل 
قواه ويمنحه الأولوية القصوى على خلفية مصالحة وطنية 
حقيقية وتفاهم وطني بين جميع مكونات الشعب العراقي 
بعيداً عن المحاصصة الطائفية والعرقية و في ظل نظام 
ديمقراطي ودستوري حقيقي يعبر عن إرادة الشعب العراقي 
برمته من خلال صناديق الاقتراع. فهذا الاتجاه التكفيري يريد 
إرجاع العراق إلى عصور الظلام والتخلف حيث يحرم ويمنع 
كل مظاهر الحياة الحديثة والمتطورة ويجهر، بل ويفتخر 
باحتقاره للثقافة والعلم والإبداع وكرهه للفنون الجميلة 
وللحريات وعلى رأسها حرية التعبير وحرية الاعتقاد وإخضاع 
البلاد إلى نمط حياة بدائي بقوة السلاح والترهيب وتدمير 
الذات البشرية الحرة كما كان الحال مع تجربة طالبان في 

أفغانستان. 
هناك قوى سياسية عراقية ساهمت بدون وعي في احتضان 
هذا الوباء القادم من خارج الحدود وتوفير الدعم اللوجيستي 
له في سياق حسابات خاطئة وبعيدة عن المصلحة الوطنية 
العليا وقد استفاق بعضها مؤخراً على هول ما أقدم عليه 
ولمس بيده فداحة موقفه السياسي والأيديولوجي وتبعاته 
الكارثية وانعكاساته الإجرامية، لاسيما بعد تناقض وتصادم 
الإرادات واختلاف الأه��داف وتفاقم طغيان القاعدة على 
مدن بأكملها في عراق الرافدين وتأسيسه لإمارة العراق 
الإسلاموية، وهذا ما أدى إلى انبثاق ظاهرة الصحوات التي 
وقفت في وجه تنظيم القاعدة وقاتلته لتطهر أرضها من 
رجسه ونجاساته وجرائمه البشعة بحق المواطنين. فإذا تم 
استئصال هذا التنظيم الإجرامي من أرض السواد وجردت 
القانون من أسلحتها بما فيها  الخارجة على  الميليشيات 
الصحوات بطريقة أو بأخرى،وإنهاء عمل وعقود الشركات 
الأمنية الخاصة وجدولة خروج القوات المحتلة، فسوف يتعافى 
العراق من وباء العنف والجريمة المنظمة عندها سيتعين 
على الحكومة أن تركز طاقتها على استئصال آفة الفساد التي 
تنخر في جسد البلد بلا رادع ولا رقيب.وفي هذه الحالة فقط 
سيكون بالإمكان بدء ماكينة الإعمار وإعادة البناء بالعمل 
الدستورية  المؤسسات  وتفعيل  القانون  دولة  وتأسيس 
ومؤسسات المجتمع المدني الضرورية جداً لضمان وصيانة 
وحماية المجتمع الديمقراطي الحر والمستقل.فكل الخلافات 
والمشاكل القائمة قابلة للحل عن طريق الحوار والتفاوض 
والتفاهم بين جميع الأطراف والقوى الممثلة لمكونات الشعب 
العراقي عدا قضية الأسلحة غير المشروعة التي تهدد أمن 

المواطن وحياته والفساد الذي ينهش جسد الوطن.

 جواد بشارة 

القاعدة 
تلجأ 

لتكنيك 
القنابل 
البشرية

مع الأحداث

وزيرة: يجب على )مالاوي( ألا تمنع 
مادونا من تبني أطفال في البلاد

الرئيس الفرنسي يدعو إلى برنامج 
عالمي لاستكشاف المريخ

مالذي فعله العراق لتنظيم القاعدة الإرهابي والهمجي لكي يصب مجرمو هذا التنظيم التكفيري 
جام غضبهم عليه ويعاملوه بهذا الكم  الهائل من الحقد والكراهية؟ لقد أصابني الذهول الممزوج 
بالحزن والأسى، وانتابني الألم والقنوط والسخط الشديد وأنا أتابع وسائل الإعلام العربية والأجنبية 
وهي تتحدث عن تكتيكات تنظيم القاعدة الإرهابي الميدانية في العراق وتفننه في ابتكار وسائل 

جديدة للقتل الجماعي الأكثر وحشية وبشاعة مما عرفته البشرية في تاريخها الحديث

في السنوات الأخيرة ومنذ أكثر من عام على وجه التحديد يواجه العالم أزمة في ارتفاع أسعار الحبوب 
حيث ذكرت بورصة مجلس شيكاغو للتجارة التي تمثل المقياس العالمي الأول فيما يتعلق بأسعار الحبوب 

في العالم بأن القمح ارتفعت أسعاره بنسبة 90 %، والذرة 20 % فما هي أسباب ذلك الارتفاع؟

أطفال العراق يمثلون حرب العصابات

❊ بغداد / �سيف الخياط :

خرجت أم حسين تصرخ في الشارع بحثا عن ابنها الوحيد لتدخله إلى المنزل 
عقب مش��اهدتها لمؤتمر صحفي بثته محطات التلفزه يظهر أطفال دون سن 
11 ينتمون إلى تنظيم القاعدة في بلاد الرافدين. ويش��عر الأهالي بقلق كبير 
حيال محاولات تنظيم القاعدة إلى تجنيد الأطفال القاصرين أو خطفهم مقابل 

الحصول على الأموال ما يزيد الملف العراقي ورقة شائكة جديدة.

فيما )القاعدة( في العراق تعاني من ضربات موجعة

رعب جديد في العراق يتخطى الموانع الاإن�سانية

وقد أعلن في مؤتمر صحفي 
الدفاع  وزارة  بين  مشترك 
المتعددة  والقوات  العراقية 
الأرب��ع��اء  ظ��ه��ر  الجنسية 
الماضي عن العثور على أفلام 
فيديو ووثائق تركها تنظيم 
الدعاية  لأغ��راض  القاعدة 
الإعلامية عقب مداهمة احد 
معسكراته في منطقة خان 
بني سعد شمال شرق بغداد 

في ديسمبر الماضي.
الرسمي  المتحدث  وق��ال 
اللواء محمد  الدفاع  ل��وزارة 
العسكري »إن القاعدة تريد 
من  ج��دي��د  ج��ي��ل  تشكيل 
تعاني  كونها  الإرهابيين 
من ضربات موجعة أفقدتها 
اغلب مقاتليها مما دفعها إلى 
أعمار  من  بدائل  استخدام 
 -14  8 بين  تتراوح  قاصرة 

عام«.
وأض����اف ال��ع��س��ك��ري »إن 
القاعدة بدأت تعاني أيضا من 
شحة في الموارد والأموال مما 

من  معلم  برفقة  قاصرين 
القاعدة وهم يجرون تدريبات 
على خطف احد المدنيين وهو 
الشارع  في  بسيارته  يسر 
الجدران  علاوة على تسلق 
ردد  وقد  المنازل،  واقتحام 
الأطفال قسم الولاء للجهاد 

في سبيل الله.
وق�����د ح���م���ل الأط���ف���ال 
متنوعة  خفيفة  أس��ل��ح��ة 
ورشاشات  المسدسات  من 
كلاشنكوف وقاذفة صواريخ 
من نوع أر بي جي المضادة 
للدروع، وقد تقنعوا بلفافات 
س����وداء وارت�����دوا ملابس 

رياضية سوداء أيضا.
وت���ق���ول ام ح��س��ي��ن 44 
بغداد في  ع��ام تسكن في 
»من  الراقي  المنصور  حي 
السهولة جدا ان يتم استدراج 
الأطفال إلى مثل هذا التنظيم 
لان الطفل لا يملك معرفة 
جيدة واستدراجه ليكون بطلا 
ويحمل السلاح كما يشاهد 
في أف��لام الاكشن ستكون 

وسيلة مغرية لجذبه«.
وتضيف أم حسين »انا قلقة 
جدا على طفلي من خطفه 
الأمر  وه��ذا  تجنيده  من  أو 
جديد  برعب  اشعر  جعلني 
اليومي  الرعب  إل��ى  يضاف 
الذي نعيشه خوفا من انفجار 
السيارات المفخخة والعبوات 
الناسفة والمداهمات وجميع 
المظاهر المسلحة الموجودة 

في شوارع بغداد«.
ولم تتردد وزارة الدفاع على 
لسان الناطق الرسمي محمد 
العسكري عن توجيه تحذير 
إلى العوائل العراقية لمتابعة 
أبنائهم بشكل دقيق معربا 
عن استعداد وزارته للتنسيق 
لتحسين  التربية  وزارة  مع 
مناهج التعليم ووضع خطط 
لتطوير ذهنية الطفل وجعله 
على دراية بأساليب التجنيد.

وي��ق��ول ال��ع��س��ك��ري »إن 
بسلوك  يتأثرون  الأط��ف��ال 
الأشخاص ذوي النفوذ الذين 
يحكمونهم وهذا ما حصل 
فعلا في بعض المناطق التي 

المدنيين  من  الآلاف  مئات 
ضد  الانتفاضة  اث��ر  على 
ال��رئ��ي��س ال��س��اب��ق ص��دام 

حسين.
ال��دم  ن��زي��ف  يتوقف  ولا 
حتى في حالات السلم لدى 
العراقيين فتجده في صور 
عدة غير الحرب مثل احياء 
الطقوس الدينية، وللأطفال 
أيضا دور في ممارسة هذه 
الشعائر التي تعرف بطقوس 
عاشوراء ولهم نصيب في 
ضرب ظهورهم بالسلاسل 
الحديدية أو شق رؤوسهم 

بالسيوف.
التدريس  مناهج  وتعتمد 
الابتدائية  ال��م��راح��ل  ف��ي 
والمتقدمة  والمتوسطة 

دفعها إلى اللجوء إلى خطف 
ذويهم  ومقايضة  الأطفال 
إطلاق  مقابل  فدية  بدفع 
سراحهم وقد استطعنا تحرير 
طفل في سن 11 عام واسمه 
محمد من مدينة كركوك كان 
القاعدة  تنظيم  خطفه  قد 
وطالب مقابل إطلاق سراحه 

مبلغ قدره 100 ألف دولار«.
المتحدث  ق��ال  حين  ف��ي 
المتعددة  للقوات  الرسمي 
الجنسية الأدميرال غريغوري 
سميث »لقد وجدنا إن القاعدة 
قد اعتمدت على النساء أيضا 
والمختلين عقليا وقد أحصينا 
ذلك ففي عام 2007 سجل 
بتفجير  نساء  ثمانية  قيام 
 2008 أنفسهم وف��ي ع��ام 
س��ج��ل ان��ت��ح��ار ام��رأت��ي��ن 
مختلتين عقليا يوم الجمعة 

ضية  لما ا
ف���ي 

س���وق 

ال�����غ�����زل 
الخاص 

بغداد  ومنطقة  بالحيوانات 
الجديدة«.

وقد أوضح شريط الفيديو 
ال����ذي ع��ث��ر ع��ل��ي��ه أط��ف��ال 

سيطر عليها تنظيم القاعدة 
في السابق«.

وي��ع��د ال��ق��ت��ل ال��ي��وم��ي 
الانتحارية  وال��ت��ف��ج��ي��رات 
والجثث  الخطف  وح���الات 
وجميع  الهوية  المجهولة 
المشهد  العسكرة  مظاهر 
اليومي المتكرر في الحياة 
العامة ووسائل الإعلام التي 
يطلع عليها الطفل بكثافة ما 
دفع تجار بيع لعب الأطفال 
إل��ى استيراد أن��واع عديدة 
البلاستيكية  الأسلحة  من 
المختلفة التي تعتبر الأكثر 
رواجا والأكثر طلبا من قبل 
الأطفال لأنها تمثل صورة 

المحيط الذي يعيش فيه.
نفسيون  باحثون  ويجد 
العراقيين  م��ن  أج��ي��ال  إن 
الحرب  ظل  في  نشاؤا  قد 
ثلاثين  م��ن��ذ  المشتعلة 
عام على الأقل وان ذاكرة 
البالغين من أعمار الشباب 
في العشرينات حاليا تحمل 
ذكريات عن مشاهد القتل 
التلفزيون  يبثها  كان  التي 
العراقي عن صور المعركة 
التي استمرت 8 سنوات بين 
ال��ع��راق وإي���ران ثم عززت 
ب��ص��ور دم���ار أوس���ع جرت 
وقائعه مع بداية التسعينات 
ف��ي ال��ح��رب م��ع الكويت، 
وع��ززت م��رة أخ��رى بإبادة 

المشاهد  اق��ت��ب��اس  ع��ل��ى 
القتالية في التاريخ العربي 
والإسلامي بصورة تفاخرية 
وت���روي م��ع��ارك ال��ع��رب مع 
وملاحم  الأخ��رى  الشعوب 

الاستشهاد والقتل.
العوامل  م��ن  ع��دد  ولعل 
عقل  توجيه  ف��ي  تساهم 
الطفل العراقي إلى اللجوء 
إل��ى ال��س��لاح أو الان��خ��راط 
المسلحة  المليشيات  ف��ي 
وابسطها يتمثل في ثقافة 
العنف والاستبداد المنتشرة 
الشرق  منطقة  عموم  في 

الأوسط.

عن/ موقع ) إيلاف( الاليكتروني

جيل من الأطفال الإرهابيين يدخل الخدمة

أم حسين :انا قلقة جدا على طفلي 
من خطفه أو من تجنيده 

خطف الأطفال ومقايضة ذويهم بدفع فدية مقابل إطلاق سراحهم

جاركوزي خلال زيارةلوكالة الفضاءالاوروبية

طفل عراقي يرى نفسه استشهادي
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القوى الرجعية أقلقها حسم الصراع المسلح في الشطر الجنوني لصالح الجبهة القومية 

  ڑ �سنع�ء/�سب�أ:

أقر مجلس الوزراء في اجتماعه الأسبوعي امس برئاسة الدكتور علي محمد مجور، رئيس المجلس إنشاء وحدات حسابية مستقلة في 
المستشفيات الحكومية تخضع للإدارة المباشرة للمستشفى ، تتولى مسؤولية تنفيذ الأمور المالية المتعلقة بالمستشفى وفقا للنظام 

المالي والمحاسبي الحكومي.
وبه��ذا الخصوص كلف المجلس ، وزيري الصحة العامة و الس��كان والمالية بإعداد الآلية اللازم��ة لتنفيذ هذا القرار الذي يهدف إلى 
تأكيد الاستقلالية المالية للمستشفيات المركزية ومستشفيات المحافظات والمديريات ورفع كفاءة الأداء الصحي العام وتحسين جودة 
الخدمات التي تقدمها المستش��فيات للمرضى ، كما كلف وزير الصح��ة العامة تقديم رؤية متكاملة إلى الاجتماع القادم للمجلس حول 

متطلبات تطوير الواقع الصحي ومستوى الرعاية الطبية في المحافظات النائية من النواحي التشغيلية البشرية والمادية والفنية.

مجلس الوزراء خلال اجتماعه الأسبوعي :

في مداخلات لعدد من المشاركين في ندوة ملحمة السبعين يوماً :

اإقرار اإن�شاء وحدات ح�شابية في الم�شت�شفيات الحكومية

ثورة 26 �شبتمبر لم تكن بعيدة عن المتغيرات الدولية والعربية 

اعتماد متطلبات إدراج سقطرى ضمن قائمة التراث العالمي
تشكيل لجنة وزارية لدارسة عملية جمع الوثائق والمخطوطات والحفاظ عليها

المقدمات السياسية لحصار صنعاء
في  حسين  علي  احمد  العميد  المناضل  يقول 
تمهيد ورقة عمله إلى الندوة إنه لم يكن قيام ثورة 
26سبتمبر وليد الصدفة وإنما كان امتدادا وتواصلا 
لنضالات الشعب اليمني ضد حكم آل حميد الدين 
العشرينات.. منذ  بدأ  ال��ذي  المتخلف  الكهنوبي 
فحركة 1948 م��رورا بانقلاب 1955 وص��ولا إلى 
عدد من الانتفاضات الشعبية ذات الطابع الفلاحي 
والعمالية في مناطق من  الطلابية  والمظاهرات 
الشديد  سخطها  عن  تعبر  بمجملها  والتي  البلاد 
واستنكارها ظلم النظام الملكي القائم حينذاك ولم 
يكن قيام ثورة سبتمبر أيضا معزولا عن المتغيرات 
الدولية والعربية منها بالذات على الرغم من تلك 
العزلة الرهيبة التي كان قد فرضها النظام الملكي 

على البلاد.
وتناولت الورقة الحديث عن خطة الملكيين لاحتلال 
صنعاء فقد كانت خطة عسكرية محكمة لاحتلال 
صنعاء من قبل الخبراء العسكريين الأجانب وعلى 
رأسهم الجنرال)كوندا( أمريكي الأصل ومسؤول 
المخابرات المركزية الأمريكية في شبه الجزيرة 
العربية ودينار إضافة إلى خبراء عسكريين آخرين 
سينفذون الجوانب الرئيسية من الخطة العسكرية 
وقيادات الوحدات والمهاجمة والتخطيط لها بهدف 
تضييق الخناق على صنعاء المحاصرة وإجبارها على 
الاستسلام ومن ثم تصفية قوى الثورة والجمهورية 
بعد استنزافها عسكريا خاصة وأن القوى الرجعية 
والإمبريالية قد أقلقها كثيرا حسم الصراع المسلح 
الجبهة  لصالح  الوطن  من  الجنوبي  الشطر  في 

القومية في 30نوفمبر1967.
وأوجزت ورقة عمل المناضل حسين خطة الملكيين 

لاحتلال صنعاء عن طريق«التوسع في فتح معسكرات 
جديدة بصورة عاجلة لتدريب المزيد من المرتزقة 
الأجانب والعملاء المحليين المغرر بهم إضافة إلى 
)خميس مشيط(  السابقة في  المعسكرات  وجود 
وغيرها..قطع كل الطرق الرئيسية والفرعية المؤدية 
لصنعاء،احتلال المرتفعات الإستراتيجية المطلة على 
العاصمة،القيام بالضرب المركز على المعسكرات 
على  الاقتصادية،العمل  والمؤسسات  والمطارات 
دفع القبائل المجاورة لصنعاء للتمرد على النظام 
العاصمة، عمليات  التموين عن  الجمهوري، قطع 
وهمية ضد أهداف ثانوية بغرض تشتيت، تنفيذ 
المرتزقة والعملاء لتفجيرات بهدف إقلاق السكينة 

داخل العاصمة«.
الجمهورية  جانب  إل��ى  القتال  في  دوره  وع��ن 
في  قائلا«كنت  ورقته  في  المناضل حسين  ذكر 
جيش سبتمبر وبرتبة ملازم في سلاح المدرعات 
ولأن القوات المدافعة عن صنعاء وبالذات القوات 
المسلحة توزعت في المواقع الإستراتيجية للدفاع 
عن العاصمة..في حادثة أو قصة)الواقي( فإني أتذكر 
أن أفراد هذا الموقع والمواقع المجاورة له كان لديهم 
دبابة بدون واقٍ لمحركها وكان هذا يمثل خطورة 
على موتور الدبابة إذ من الصعب استخدام المدفع 
الدبابة  دون وجود واقي ولأهمية استخدام هذه 
توجهنا بها إلى بني حشيش لسحب واقٍ من إحدى 
الدبابات المحترقة لكن هذا الاقتراح يعني المغامرة 
و المخاطرة بالحياة إذ كانت بني حشيش بيد العدو 
ومع ذلك مضينا بتلك الخطوة ونجحنا في بلوغ موقع 

خشم البكرة«.
وأشار إلى أن معركة الأزرقين كتب لها النجاح 
حيث انتهت وقد تكبد العدو خسائر كبيرة في العتاد 

والأفراد وفر أفراده من القرية باتجاه المرتفعات 
الخلفية كان ذلك في 20/1/1968.

المحور الشمالي الغربي
صاحب هذا العنوان أو الجبهة القتالية لملحمة 
السبعين يوما هو المناضل احمد صالح الصوفي 
في  كعريف  بالجيش  ال��ث��ورة  قبل  التحق  ال��ذي 
»البرانية« بقيادة صالح بن ناجي الرويشان أمير 
البيضاء آنذاك وذلك في عام 1959 ويقول : حاربنا 
ضمن جيش نظامي محلي في »الصومعة« محافظة 
البيضاء وناطع ونعمان وحريب وذلك ضد الاستعمار 

والسلاطين حتى قيام الثورة عام 1962.
ويقول الصوفي في ورقة عمله عن جبهة القتال 
وبعض  »اتجه  إنه  الشمالي  الغربي  المحور  في 
الزملاء إلى إعادة مدينة حريب التي سقطت في 
أيدي الملكية وشريف بيحان والاستعمار وكان فيها 
أولاد الحسن و السياغي واتجهت حملة من طريق 
رداع بقيادة وزير الإعلام آنذاك الأحمدي وقتل الوزير 
في »أبلح« وفشلت الحملة وأنضم الذين معه إلى 
صفوف الملكية ما عدا سرية مدفعية وسلاح متوسط 
بقيادة المقداد انضموا ألينا واستمرينا في التقدم 
وانضم إلينا الشيخ أحمد ناصر الظفري الذي كانت 
أبلح ضمن  حدودهم القبلية وواصلنا التقدم بقيادة 
الشيخ احمد عبدربه العواضي وكل من جونة عبدربه 
العواضي وصالح المجاهد ومحمد عبده نعمان وجبر 
بن جبر وناصر الأحرق ومحمد أحمد العواضي وأحمد 

سالم«.
يسترجع المناضل الصوفي أحداث معارك دحر 
الحصار عن صنعاء قائلا«كانت الكتيبة الثالثة من 
لواء الوحدة بقيادة الرائد علي صلاح آنذاك تدافع 

عن حجة المحاصرة ودعيت إلى اجتماع في قيادة 
لواء الوحدة في عصر وبرئاسة الفريق حسن العمري 
والمناضل عبد السلام صبره والشيخ عبدالله بن 
حسين الاحمر والمقدم مجاهد أبو شوارب وكلفنا 
بذلك وقادة الوحدات يدعمونا بالذخائر وعبد السلام 
صبره استعد لتموين الجيش الشعبي بقيادة أبو 
شوارب والأحمر وقمنا بتنفيذ الخطة وفتحنا الحصار 
وزودنا الأخ الرائد علي عبدالله صالح آنذاك بالأفراد 
وحمود عاطف بالجيش الشعبي الذي صمد صمود 
الأبطال في حصار حجة وتاريخه يعتبر الثاني بعد 

حصار صنعاء«.
  

وقائع الكتيبة الأولى وشهادات 
أخرى

العميد محمد اليناعي في ملخص ورقته المقدمة 
إلى جلسة أمس الثلاثاء نذكر عنه القول«كانت جميع 
القوات تتحلى بمعنويات عالية جدا وكانوا لا يهابون 
الموت برغم قلة الإمكانيات وعرقلة الطلبات من 
البعض في صنعاء إلا أننا اجتزنا تلك المرحلة بصبر 
وتضحية كبيرة وبصمت وكنا لا ننتظر شكرا من احد 

حتى جاء يوم النصر الكبير.
لو حصل ولا سمح الله – احتلال »لتبة العرة« لتم 
احتلال جميع المواقع المحيطة بها من جميع الجهات 
وهذا بشهادة الجميع ولكن كان الدفاع من قبل كتيبة 
لواء النصر دفاعا مستميتا ولم ينجروا إلى الإغراءات 
التي كانت تعرض عليهم من المرتزقة ومن يعاونهم 
فكان الرفض التام ودحرهم وهزيمتهم شر هزيمة... 
حيث استلمت أمر احتلال العرة من المقدم حسين 
المسوري قائد سلاح المشاة في 6 /12 /1967م«. 

يقول المناضل حسين صالح الخولاني في شهادته 

عن ملحمة السبعين يوما«أما بالنسبة لوضع القوات 
الملكية فكان مخيفا لنا حيث تجمع قادتهم حول 

العاصمة وتم توزيعهم على النحو التالي : 
1 – المحور الشرقي بقيادة/ قاسم منصر 

2 - المحور الغربي بقيادة / احمد بن الحسين حميد 
الدين 

3 - المحور الشمالي بقيادة / علي بن إبراهيم 
حميد الدين 

4 - المحور الجنوبي بقيادة / محمد بن الحسين 
حميد الدين و ناجي الغادر و قاسم سقل..  

هذا ومع كل محور عدد من الخبراء العسكريين 
الثقيلة  المدفعية  على  للعمل  المرتزقة  الأجانب 
والمعقدة , وكانت توقعات القوة المعادية - نتيجة 
للقصف الشديد بالمدفعية طويلة المدى من عيار 
155 م و 105 م و 120 م هاون والحصار المستمر 
على صنعاء -  انهيار معنويات قواتنا جراء الجوع 
والخوف وشدة الحصار إلا أن الصمود والثبات لقواتنا 
ومواطنينا خيب آمال قادة الملكيين وجنرالاتهم 
المرتزقة وقواتهم التي يزيد عددها عن أربعين ألف 
شخص أمام قواتنا التي لا تتجاوز أربعة آلاف مقاتل 

بما فيهم المقاومة والجيش الشعبي«.
يتحدث المناضل عبد الله غانم أبو غانم قائلا »ابدأ 
الحديث عن دوافع وأسباب الحصار على العاصمة 

صنعاء :
بعد نكسة حزيران 1967م اتخذ قرار من القيادة 
المصرية بسحب جميع القوات المصرية المتواجدة 

في اليمن وبدؤوا الانسحاب على ثلاث مراحل :
المرحلة الأولى :- 

الشمالي  المحور  من  المصرية  القوات  انتشار 
الشرقي إلى مشارف صنعاء 

المرحلة الثانية :- 
بدء سحب بعض القوات المصرية إلى الجمهورية 

العربية المتحدة .
المرحلة الثالثة :-

الانسحاب النهائي للقوات المصرية من اليمن في 
منتصف أكتوبر 1967م وقد وضعت خطة في ذلك 
الوقت على أن القوات اليمنية تحل محل القوات 
المصرية التي كانت في جحانة وبيت السيد وجبل 
الصمع والأزرقين وجبل النبي شعيب وحلت فعلا في 
هذه المواقع فعندما اتضح للقيادة اليمنية أن العدو 
يعد العدة لمهاجمة القوات اليمنية فقد اتخذت قرار 
سحب القوات اليمنية من تلك الأماكن إلى مشارف 
العاصمة وتوزعت في أربعة محاور وتم وضع خطة 

دفاعية عن العاصمة .
وك��ان هناك تعاون كبير عندما يحصل ضغط 
على أي محور كان يتم التعاون بين جميع المحاور 
ال��دور الكبير في صد أي  وكان لسلاح المدرعات 
هجوم على جميع المحاور بقيادة محمد عبد الخالق 
والأخ/ علي قاسم منصر قائد ) ك���2 ( مدرع وكذا 
الكتيبة السادسة مدرع المتواجدة في رسلان كان 
لها دور كبير بقيادة الأخ / محمد عبدا لله أبو لحوم 
فهي المغذية لأي موقع يطلب منها التعزيز وخاصة 

المحور الشمالي .
الحقيقة أن كل القوى الثورية الخيرة مثل المقاومة 
الشعبية والمثقفين الذين كانوا سندا للقوات المسلحة 
المتواجدة في المحاور من بعد )5  نوفمبر( وتحت 
قيادة الفريق حسن العمري –رحمه الله – كانت الروح 
الشعار  المعنوية عالية جدا عند كل فرد وأصبح 
»الجمهورية او الموت« , ولاننسى دور الجيش الشعبي 

بقيادة المشايخ الذين كان لهم دور وطني«.

وعقب مناقشة مجلس الوزراء لاتفاقية القرض الحكومي الميسر 
2006م بين حكومتي الجمهورية  12 ديسمبر  الموقعة بتاريخ 
اليمنية ممثلة بوزارة التخطيط والتعاون الدولي وجمهورية الصين 
الشعبية ممثلة ببنك التصدير والاستيراد الصيني والبالغة 240 
مليون يوان صيني أي ما يعادل 31 مليون و 168 ألف و 831 دولارا، 
وكذا اتفاقية قرض البائع المدعوم الموقعة بتأريخ 2 فبراير 2007م  
الصينية  الوطنية  والمؤسسة  اليمنية  الجمهورية  حكومة  بين 
لاستيراد وتصدير الآلات والمعدات للمساهمة في تحويل مشروع 
توسعة وتحديث مصنع اسمنت باجل والبالغ 59 مليونا و 236 ألفا 
و 170 دولارا، اقر المجلس إحالة الاتفاقيتين إلى مجلس النواب 
لاستكمال الإجراءات اللازمة للمصادقة عليهما ، وكلف وزير الصناعة 
والتجارة ورئيس المؤسسة العامة للإسمنت اتخاذ الإجراءات اللازمة 
لتوفير مبلغ المساهمة في المشروع والمقدرة بحوالي 22 مليون و 
600 ألف دولار، والتي تمثل نسبة 20 بالمئة من التكلفة الإجمالية 

للمشروع.
ويهدف مشروع التحديث البالغ تكاليفه الإجمالية 113 مليون دولار 
إلى زيادة الطاقة الإنتاجية السنوية للمصنع من 250 ألف طن سنويا 
إلى 850 ألف طن، بما يواكب حركة العمران والطلب المتنامي الذي 
تشهده الجمهورية وخاصة المحافظات القريبة من موقع المصنع 
إلى جانب إنشاء محطة كهرباء بطاقة 32 ميجاوات لتلبية احتياج 

المصنع من الطاقة الكهربائية .
ووافق مجلس الوزراء على مشروع تعديل قانون الوقف الشرعي 
رقم 23 لسنة 1992م، ووجه باستكمال الاج��راءات الدستورية 
اللازمة للمصادقة على مشروع التعديل، الذي يهدف الى تعزيز 
الاجراءات القانونية والاشرافية للحفاظ على الاوقاف وتطوير عملية 
إدارتها بما يحقق مقاصد الواقفين بما في ذلك تشديد الاجراءات 

بحق المتلاعبين بممتلكات الاوقاف.
ويتضمن التعديل انشاء مجلس أعلى للأوقاف والارشاد يصدر 
بتشكيله وتحديد مهامه قرار جمهوري، وذلك للإشراف المباشر على 

ادارة هذه العملية على المستويين المركزي والمحلي .
ونصت المادة 87 مكرر 3 على حبس كل من اغتصب عيناً موقوفة 
باستعمال القوة، او كل من اعتدى بالهدم او البناء على ارض موقوفة 
او من اصطنع محررا بقصد الاستيلاء على ارض وممتلكات الاوقاف 
او غيرها من التصرفات المخلة بوثائق الوقف من ثلاث الى سبع 
سنوات بما في ذلك كل من اعان او حرض او سهل للغير الاستيلاء 
على وثائق او اعيان الاوقاف سواء كان متولياً للاوقاف او موظفاً 

عاماً خان او فرط او سهل للغير هذه العملية، الى جانب الحبس مدة 
لا تزيد على ثلاث سنوات او غرامة لا تقل عن ثلاثمائة ألف ريال 
لكل من اعتدى على موظف من موظفي الاوقاف اثناء تأدية عمله 
او حال دون اداء واجبه او اعتدى على حرمة المقابر بقصد التملك 
والبناء عليها او على ارض زراعية او ارض فضاء او مبان مملوكة 
للأوقاف بزراعة او غرس واقامة انشاءات عليها او شغلها او الانتفاع 
بها بأي صورة وكذا كل من قدم بيانات او معلومات خاطئة بقصد 

الاضرار بالاوقاف .
كما وافق المجلس في اجتماعه على مشروع القانون الخاص بحق 
المؤلف والحقوق المجاورة بعد مراجعته من قبل اللجنة الوزارية 
المكلفة بهذا الشأن، حيث يهدف المشروع الذي تم احالته الى مجلس 
النواب لاستكمال الاجراءات الدستورية لاصداره الى حماية حقوق 
التأليف والمصنفات الاخرى من اعمال السطو اوالنسخ والقرصنة، 
مع التأكيد على ان حماية حقوق المؤلف ينبغي ان لاتتنافى وحق 
الدولة في حظر ت��داول اي مصنف يشكل تداوله مسا بأحكام 
الشريعة الاسلامية وبالنظام العام او الآداب ، كما يتضمن المشروع 
التأكيد على اصدار البيلوغرافيا الوطنية للمصنفات الفنية في كل 
عام تشمل فهرسة كاملة للمصنفات التي صدرت او أودعت خلال 

العام.
وناقش المجلس تقرير وزير المياه والبيئة المتضمن مقترح 
الوزارات المعنية حول اعتماد المتطلبات الدولية الخاصة بادراج 
ارخبيل سقطرى ضمن قائمة التراث الطبيعي العالمي والتي تشمل 
اجراءات اضافية لضمان مزيد من الحماية وتعزيز الرقابة المستمرة 
والتقييم للموارد الطبيعية ووضع اللوائح المساعدة على الاستخدام 
المستدام لها عن طريق الحوار المستمر والتشاور مع المجتمع 
المحلي وتوعيته حول هذه العملية بالاعتماد على نتائج البحوث 
العلمية والاستشارات من قبل الجهات البحثية العلمية والوطنية 
والدولية المتعاونة مع وزارة المياه والبيئة في هذا المجال، الى 
جانب القيام بتحديث الخطة التوجيهية الشاملة للطرق في سقطرى 
لتشمل جميع المسارات المستقبلية ومراعاة الجوانب البيئية في 

هذه العملية.
كما تضمنت المقترحات المقرة متطلبات تحسين فرص الادارة 
المستدامة للسياحة البيئية في الارخبيل وتحديد حجم الطاقة 
الاستيعابية للسياح والزوار وفق دراسة علمية، اضافة الى اجراءات 
تهدف الى الحد من الاضرار المحتملة على البيئة الطبيعية الناتجة 

عن الادارة غير السليمة للمراعي.

تكليف وزير الصحة بتقديم رؤية متكاملة لمتطلبات تطوير الواقع الصحي

كما ناقش مجلس الوزراء اتفاقية التعاون الموقعة بين الهيئة 
للثقافة والتراث  الماجد  العامة للاثار والمتاحف ومركز جمعية 
الطرفين في مجال تبادل  التعاون بين  الاماراتي حول تطوير 
المعلومات والتدريب والتأهيل وتوثيق المخطوطات ، واقر على ضوء 
ذلك تشكيل لجنة برئاسة نائب رئيس الوزراء للشؤون الاقتصادية 
وزير التخطيط والتعاون الدولي وعضوية وزراء الثقافة والسياحة 
والاوقاف والارشاد ورئيس المركز الوطني للوثائق لدارسة الجوانب 

المتعلقة بعملية جمع الوثائق وآلية الحفاظ عليها والاخذ بعين 
الاعتبار مسألة اناطة عملية توثيقها من قبل جهاز واحد باعتبارها 

ارث ثقافي وطني يهم الوطن وابنائه جميعا.
واطلع المجلس على تقرير وزير الصحة العامة والسكان حول 
مشاركته في المؤتمر 64 لمجلس وزارء الصحة لدول مجلس 
التعاون لدول الخليج العربي الذي عقد في العاصمة السعودية 

الرياض يومي 5 و 6 فبراير الجاري.

جميع القوات كانت تتحلى بمعنويات عالية مكنتها من اجتياز المرحلة بالنصر 

ڑ مت�بعة / ذويزن مخ�سف:

تتوالى الندوات – الاراء – الدراس��ات  عن ملحمة«الس��بعين يوما« التي استبسل فيها 
رجال قوات الجيش والأمن والمقاومة الش��عبية في صد مؤامرة الملكيين والمرتزقة ضد 
الدول��ة الجمهورية، تلك الأحداث الماضية وتضحيات أولئك الرجال الجمهوريين تس��جل 

الآن بأحرف من نور كشهادات تكتب في ذاكرة التاريخ اليمني القديم والمعاصر.
ذكري��ات عن وقائع العمليات العس��كرية التي دارت رحاها في جبهات مختلفة وش��ارك 
فيه��ا جميع اليمنيين من الش��مال إل��ى الجنوب لفك الحصار ع��ن العاصمة صنعاء..فبعد 
مرور)40( عاما على واقعة ملحمة الس��بعين يوما تنش��ط الذاكرة مرة أخرى لتعيد المجد 

وإبداعات الشعوب في الحرب والسلم.
في جلس��ة أمس الثلاثاء حول ندوة توثيق الثورة اليمنية فيما يتعلق بمناس��بة ذكرى 
أربعين عاما على ملحمة الس��بعين يوما كثف المش��اركون وهم من المناضلين القدامى 
العس��كريين  والمدنيي��ن والذي��ن قس��موا إل��ى مجموع��ات أحاديثهم عن تل��ك الحرب 
والتضحيات الجس��ام التي عب��روا فيها عن وقوفهم إلى جان��ب الجمهورية ونظام الدولة 

الجمهوري.
»14أكتوبر« تواصل لليوم الثالث من بدء أعمال الندوة اس��تعراض بعض أوراق العمل 
الت��ي تحمل في طياتها الش��هادة للتاريخ وتوثيق خلود وأمج��اد الرجال في صناعة الثورة 

اليمنية)شمالا وجنوبا(.
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ڈ �سقط / العمانية:
اعلن بنك مسقط أن المقر الرئيسي الجديد للبنك سيكتمل 
إنشاؤه خلال النصف الأول من العام القادم على أرض تبلغ 
مرتفعات  بمنطقة  مربع  متر  الف   32 الإجمالية  مساحتها 

المطار.
ويستطيع البنك ان يشمل ما يقارب 2000 موظف للعمل 
به والمقر الجديد يوفر أحدث التقنيات والتسهيلات وفق أعلى 
المعايير العالمية في عالم التكنولوجيا هذا وقد بدأ العمل في 
هذا المشروع، الذي تقدر تكلفة بنائه بمبلغ )36( مليون ريال 

عماني، في بداية العام 2008م.
وأوضح عبدالرزاق بن علي بن عيسى، الرئيس التنفيذي 
لبنك مسقط خلال المؤتمر الصحفي الذي عقده امس الاول: 
إننا على يقين أن مبادراتنا في مجال التكنولوجيا هي من بين 
الأفضل في المنطقة، وذلك إيمانا منا بأن التكنولوجيا الحديثة 
تتيح لنا الفرصة لتقديم تجربة مصرفية متميزة لزبائننا. ومن 
أجل تعزيز هذا التوجه، قررنا في العام الماضي تطبيق نظام 
البرمجيات )Temenos T24( الذي يعتبر واحداً من أكثر الأنظمة 
البرمجية تقدماً في العالم. أما الأساس الثالث لاستراتيجيتنا، 
فهو تعزيز البنية التحتية وهذا ما نأمل تحقيقه من خلال 
الانتقال إلى هذا المقر الجديد الذي سيتم تصميمه بشكل 

يضمن تحسين مستوى الإنتاجية والفعاليـة وخفض المصروفات الإدارية(. 
ومن هذا المنطلق فقد قام البنك بإبرام اتفاقية إيجار لمدة 50 عاماً مع صندوق تقاعد موظفي 
جهاز الأمن الداخلي الذي وافق على بناء مجمع يلبي متطلبات البنك. الجدير بالذكر أن بنك مسقط 

يباشر أعماله في الوقت الراهن من خلال )11( مبنى في مسقط. 
وأضاف قائلًا: تم تصميم المقر الرئيسي الجديد ليكون معلماً بارزاً في السلطنة، علماً بأنه 
يشتمل على أحدث التقنيات والأنظمة الأمنية والمرافق التي تلبي جميع متطلبات البنك الحالية 
والمستقبلية. ويعكس المبنى الجديد أيضاً رؤية البنك الهادفة إلى أن يصبح أحد البنوك الرائدة 

اليوم.. بدأت الأصــوات الواعية ترتفع، أو إن 
شئت تطالب بالمكانة الحقيقية للمرأة السعودية 
)المسلمة(، في ضوء ما قررته الشريعة الإسلامية 
وشهد تطبيقاتها التاريخ الإسلامي المجيد، حينما 

كانت الشفاء بنت عبدالله تقوم على 
حسبة أسواق المدينة، أي بمثابة 
)وزيرة تجارة( بين عظماء الصحابة 
الكرام في ذلك العهد الزاهر، مع 
مراعاة أنــي لا أشــك أن بين هذه 
الأصوات من يقول )كلمة حق( يريد 
بها )أمر باطل(، وأنه يستغل الموقف 
الاجتماعية  التحولات  أو  الــراهــن 
الكبرى التي تمر بها المملكة في ظل 
خطوات الإصــلاح الجريئة، وأجواء 
الحوار الوطني المفتوحة، والمساحة 
الإعلامية الممنوحة، يستغلها لمسخ 
المرأة السعودية على نسق المرأة 
المتحرر  هذا  بين  ولكن  الغربية، 
)غربياً(، والمعتدل )إسلامياً(، أو حتى 
ذلك )التقليدي(، الذي ما زال محاصراً 
بثقافة العيب ويناطح مفرزاتها، لا 
بد من الإقرار بحقيقة أن )الطوفان 
بقوة،  ــادم  ق السعودي  النسوي( 
وقد تسلح بحجة الدين ولغة العلم 
قرارات  الثقافة، في ظل  ومنطق 
رسمية تعزز دور المرأة الاجتماعي، 

وتفتح آفاقاً أرحب للمشاركة النسوية الفاعلة، فضلًا 
عن منحها مساحات جديدة للتحرك في إطار مجتمعها 
المحافظ بشخصيتها الاعتبارية، ولعل آخرها قرار 

السماح للمرأة بالإقامة الفندقية دون محرم، شريطة وجود إثبات رسمي 
لها، خاصةً أن هذا الطوفان الناعم ليس على هيئة واحدة، إنما أخلاط 
من مشارب علمية متباينة وثقافات متنوعة ومرجعيات فكرية متعددة، 

مما يزيد مسألة مواجهته تعقيداً. 
هذا الطوفان الأنثوي السعودي، الذي تجسد بصورة )سيدات مال 
وأعمال( على الصفحات الأولى لبعض الصحف المحلية بعد مشاركتهن 
في  تكريمهن  تم  وعالمات(  )أكاديميات  أو  اقتصادية،  منتديات  في 
محافل دولية، أو )مذيعات وإعلاميات( ظهرن في برامج تلفزيونية 

ومهرجانات فنية، أو )سائحات ومغتربات في 
أرض الله الواسعة، إن لم يتم التعاطي معه 
بواقعية العصر الذي نعيشه، ومنطق الأشياء 
للإسلام،  الشرعية  الأحكام  وفق  الصحيحة 
للمملكة،  الوطنية  والاعــتــبــارات 
والخصوصيات الثقافية للأمة، ومن 
ثم توظيف حركته في معترك بناء 
الذي  السعودي،  الإنسان  حضارة 
هــو لبنة فــي الــصــرح الإسلامي 
الكبير، فإنه لا ريب سيقتلعنا من 
جــذور انتمائنا الإســلامــي، عندما 
يتجه لتبني قيم الليبرالية الغربية، 
الثقافية  خصائصنا  كل  ويلغي 
العالم  التي تميزنا عن  والوطنية 
وليس  وحضارياً  إنسانياً  تنوعاً 
شذوذاً عنه، خاصةً أن المرأة مرآة 
الأمة، فإن كان الرجل له )الولاية( 
)التربية(  فللمرأة  المجتمع،  في 
لهذا المجتمع، وهنا تكمن عظمة 
رسالة الأنثى، وعليه فإن الوقاية 
الحضارية  والمعالجة  الاجتماعية 
لوضعية المرأة السعودية تتطلب أن 
نعيد حساباتنا إزاء واقعها، ومساحات 
المشاركة  خريطة  على  ـــا  دوره
التنموية، أو مساهمتها الحضارية 
بما يحقق أدوارها الحقيقية دون أن 
يختل ميزان مهمتها الإنسانية بين رسالتها الفعلية 
)صناعة الأجيال(، واستثناءات حياتها من دراسة علمية، 
أو وظيفة عملية، أو مشاركة اجتماعية، شريطة ألا 
تركن هذه الحسابات لمقررات )المنع( الذي نجيده بامتياز، أو ترهن لـ)ثقافة 
العيب( التي شوهت حياتنا، أو تُقيد بمسألة )الخصوصية(،التي لم تستطع 
أن تصنع حدوداً أو تقيم سدوداً في وجه الإعلام الفضائي الهادر أو النشر 
الإلكتروني الكاسر، الذي اقتحم بيوتنا ووصل خلوتنا، وراح يُسهم بشكل 

كبير في صياغة منظومة أخلاقنا وعلاقاتنا الاجتماعية. 

عن / صحيفة “الجزيرة” السعودية

ڈ الريا�س / وا�س
كشف الأمير سلطان بن سلمان الأمين العام للهيئة العليا للسياحة، عن دراسة أولية 
تعدها الهيئة للاستثمار في المباني التراثية المملوكة للدولة وتشغيلها، مشيرا إلى 
أن الدراسة ستكتمل بعد نحو ثلاثة أشهر من الآن، على أن يكون الاستثمار مرتبطا 

بالمحافظة، وألّا تستهلك بطريقة مبتذلة.
وأضاف الأمير سلطان عقب رعايته أمس، حفل توقيع العقود مع الجهات الراعية 
لملتقى السفر والاستثمار السياحي الأول أن حجم الاستثمارات السياحية في المملكة 

سيعلن في الملتقى.
وأكد الأمير سلطان بن سلمان أمين الهيئة العليا للسياحة، أن الهيئة بصدد إعداد 
دراسة أولية للاستثمار في المباني التراثية المملوكة للدولة وتشغيلها، وأن الدراسة 
ستكتمل بعد نحو ثلاثة أشهر من الآن، على أن يكون الاستثمار مرتبطا مع المحافظة، 

وألّا تستهلك بطريقة مبتذلة.
وأضاف الأمير سلطان عقب رعايته أمس، حفل توقيع العقود مع الجهات الراعية 
لملتقى السفر والاستثمار السياحي الأول، بحضور الأمير فيصل بن سلمان بن عبد 
العزيز رئيس مجلس إدارة المجموعة السعودية للأبحاث والتسويق الراعي الإعلامي 
للملتقى، ومسؤولي شركتي “إعمار” و”ليمتلس” الراعيتين الاستراتيجيين، المزمع 
إقامته في الفترة من 23 إلى 27 آذار )مارس( المقبل، تحت رعاية الأمير سلمان بن 

عبد العزيز أمير منطقة الرياض، أن الاستثمار سينصب أيضا، لتعزيز المحافظة على 
المباني القديمة وصيانتها.

وأشار الأمير سلطان بن سلمان إلى أن حجم الاستثمارات السياحية في المملكة، 
ستعلن في الملتقى، كما سيتم الإعلان عن فرص كثيرة مختلفة حول الاستثمار، مبينا 
أن مشروع تطوير وتنمية القرى الاقتصادية التراثية، سيكون مصدرا اقتصاديا لبعض 

القرى والمناطق الصغيرة، التي تحتاج إلى موارد اقتصادية ونقاط جذب.
وأوضح الأمير سلطان بن سلمان، أن الهيئة قدمت للدولة إستراتيجية التنمية السياحية 
للبحر الأحمر، تشمل 22 موقعا رئيسا، متمنيا العمل خلال العام الجاري على ثلاث وجهات 

سياحية على البحر الأحمر والطائف. 
وقال “نحن حريصون على تطوير وجهة سياحية جبلية، حيث نعمل مع وزارة البلديات 
لتطوير سوق عكاظ، كمشروع رائد وكبير، إضافة إلى تطوير وسط الطائف التاريخي 

وأيضا تطوير وجهة سياحية في مكة المكرمة«.
وعن فرص العمل للشباب في قطاع السياحة، لفت الأمير سلطان إلى أنها ليست 
للشباب، بل لجميع المواطنين بصفة عامة، حيث ستتاح لهم فرصة عمل في المجالات 

السياحية والخدمية، خاصة في الحرف التقليدية.
وشملت العقود التي وقعها الأمير سلطان بن سلمان أمس، إضافة إلى المجموعة 
السعودية للأبحاث والتسويق وشركتي “إعمار” و”ليمتلس”، الشركة العربية للمناطق 

السياحية “آراك”، شركة العقيق للتنمية العقارية، دلة البركة، دار الأركان، صفوة للنظم 
العقارية الحديثة، وسمو القابضة “رعاة ذهبيين”، شركة ركاز العقارية، شركة عبد 
المحسن الحكير للسياحة والتنمية، مجموعة شركات منتجعات، خطوط طيران سما، 
الرياض للتعمير، اللمحات العصرية لفن المعارض “رعاة فضيين”، والخطوط الجوية 

العربية السعودية “راعيا بلاتينيا«.
يشار إلى أن الملتقى سيقام في قاعة الأمير سلطان في فندق الفيصلية في الرياض، 
تحت شعار “السياحة للجميع.. شراكة لتنمية مستدامة”، وهو ملتقى تجاري سيتخلله 
يوم مفتوح للجمهور، ويهدف إلى نهوض صناعة السياحة في مجالات الإيواء، والخدمات 
السياحية، وفرص الاستثمار السياحي، فضلًا عن تسليط الضوء على صناعة السياحة 
ومعوقات الاستثمار السياحي والتجارب العالمية في هذا الجانب، واستقطاب رجال الأعمال 
السعوديين للاستثمار في صناعة السفر والسياحة في المملكة، بمشاركة عدد من شركاء 
الهيئة مثل وزارة الداخلية، التجارة والصناعة، الهيئة العامة للاستثمار، الهيئة الوطنية 

لحماية الحياة الفطرية، ومجلس الغرف التجارية والصناعية. 
وسيبحث الملتقى في جلساته محاور رئيسة متعلقة بفرص الاستثمار السياحي، 
مقومات المملكة السياحية كوجهة سياحية منافسة في الخليج والعالم العربي، 
المنتجات السياحية القائمة، الموارد البشرية السياحية، المعلومات السياحية، 

والتسويق السياحي.
مجلس التعاون

»السياحة” السعودية تدرس استثمار المباني التاريخية المملوكة للدولة    
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ڈ المنامة / بنا :
تنظم جامعة البحرين خلال الفترة من 21 إلى 22 ابريل المقبل مؤتمر علمي 
تحت عنوان / المؤتمر العالمي فى عولمة الأعمال فى القرن الواحد والعشرين/ 

وذلك بالتعاون مع مصرف البركة.
وأعلنت عميدة كلية إدارة الأعمال في جامعة البحرين الدكتورة حميدة جاسم 
فى تصريح لصحيفة “الوطن” أن الكلية تعمل جاهدة على الانتهاء من تنظيم 

المؤتمر الذي سيبحث فى محورين..

المحور الأول..
المعايير  منها  موضوعات  عدة  تحته  وتندرج  العالمية  المحاسبية  المعايير 
المحاسبية لرأس المال الفكري وإدارة الشراكات والمسؤوليات الاجتماعية وأسواق 

المال العالمية والمؤسسات المالية الإسلامية والقيادة وتمكين المرأة .

والمحور الثانى ..
تحديات الأسواق المالية العربية والرؤى المستقبلية ويندرج تحته موضوع 

اقتصاد المعرفة.
وقالت الدكتوره حميده أن المؤتمر سيسعى إلى الوقوف على جميع العوامل 
التي تؤثر فى عالم الأعمال فى عصر يتسم بالعولمة والترابط بين مجتمعاته 
وقطاعاته مشيرة إلى أن المؤتمر الذى يرعاه وزير المالية الشيخ أحمد بن محمد ال 
خليفة يهدف إلى تبادل الآراء والخبرات فى مجال الاعمال والتعرف على التطورات 
الاقتصادية والتجارية والمحاسبية والاداريــة وصياغة روءى مشتركة حيال 

موضوعات اقتصادية عدة مثل الاستثمار الاجنبى واتفاقات التجارة الحرة.

جامعة البحرين تنظم المؤتمر العالمي 
في عولمة الأعمال في القرن الـ 21    

ڈ م�سقط / العمانية:
اكد سعادة خليل بن عبدالله الخنجي رئيس غرفة تجارة 
صناعة عمان على ضرورة سعي الغرف الخليجية الى استحداث 
مشروعات حيوية لخدمة الوسط التجاري بدول المجلس والتي 
في مقدمتها إنشاء قاعدة بيانات وشبكة معلومات خليجية 
مشتركة للاستفادة منها في تبادل المعلومات والبيانات عن 
منتسبي الغرف التجارية والصناعية الخليجية وتكون كدليل 

للمستثمرين الخليجيين والاجانب. 
واقترح سعادته في كلمته التي القاها في افتتاح الاجتماع 
الثالث والثلاثين لمجلس إدارة اتحاد غرف دول مجلس التعاون 
الخليجي بالرياض بمشاركة وفد من الغرفة تكوين لجنة 
الاساسية لانشاء هذه  والقواعد  الأسس  لوضع  مشتركة 
القاعدة، ودعا الى المزيد من التعاون والتنسيق مع صندوق 
النقد العربي وبرنامج تمويل التجارة العربية، والصناديق 
العالمية وذلك  التجارة  العربية الاخرى إلى جانب منظمة 
للاستعانة بها والاستفادة منها في الجوانب الفنية والاصلاحات 

الهيكلية المطلوبة. 
كما دعا سعادته الى توحيد أنظمة وقوانين ولوائح غرف 
التجارة والصناعة، ووضع اللوائح الاسترشادية التي تقرب بين 
اللوائح الداخلية المعمول بها في الغرف بما يتيح سرعة إنجاز 

ڈ دبي / وام 
افتتحت شركة ستاندرد آند بورز المزود العالمي لمعلومات أسواق المال 
للعملاء في أسواق إدارة مخاطر الائتمان وإدارة الثروات والبيانات والمعلومات 
في منطقة الخليج ..أول مكتب لها في الشرق الأوسط في مركز دبي 

المالي العالمي في خطوة تعكس التزام الشركة 
بالمساهمة في تعزيز نمو وكفاءة أسواق المال 
في المنطقة وربط الأسواق المحلية بالاقتصاد 
العالمي وتعزيز شفافية هذه الأســواق بالنسبة 

للمستثمرين.
ومن المقرر أن يزود المكتب الجديد الذي سيديره 
بورز  آنــد  ستاندرد  مدير  بلانتاجي  ويليم  جــان 
الإقليمي في الشرق الأوسط المشاركين في السوق 
الأبحاث  من  كاملة  بمجموعة  الخليجية  المالية 
وتصنيفات   .. الائتمانية  والتصنيفات  المستقلة 
إدارة الصناديق .. ومنتجات المؤشرات التي من 
شأنها جميعا أن تساعدهم في تعزيز قدرتهم على 
الوصول إلى رأس المال وإدارة المخاطر وتطوير 

وإدارة المنتجات الاستثمارية بكفاءة أكبر. 
وأشار ديفن شارما رئيس ستاندرد آند بورز في 
تصريح له بدبي إلى أن أسواق المال العالمية تشهد 
دخول مزيد من الشركات الخليجية إليها سعيا وراء 
تلبية احتياجاتها التمويلية التي باتت تدرك الفوائد 
التي تنطوي عليها التصنيفات الائتمانية العالمية. 
ووصــف ستاندرد آند بــورز بأنها تتبوأ أفضل 
موقع لدعم نمو هذه الأسواق في منطقة الخليج 
وتعزيز دور المنطقة كمركز عالمي للخدمات المالية 

والتجارة والاستثمار والمساهمة في تطوير قطاع الخدمات المالية الإسلامية 
بشكل غير مسبوق بصفتها أكبر مزود في العالم للتصنيفات الائتمانية 
في مجال الديون التقليدية والصكوك الإسلامية والتكافل وفي ظل العدد 
المتنامي من مؤشرات الأسهم والدين المتوافقة مع الشريعة الإسلامية . 
التنفيذي لسلطة مركز دبي  الرئيس  من جهته أكد ناصر الشعالي 
المالي العالمي في تصريح له أن ستاندرد آند بورز يلعب دورا جوهريا 
على الساحة المالية العالمية حيث تزود صناع القرار بالمعلومات التي 
يحتاجونها لاتخاذ قراراتهم بكل ثقة..فهي من أبرز المزودين العالميين 

المستقلين للتصنيفات الائتمانية والمؤشرات وتقييمات المخاطر وأبحاث 
وبيانات الاستثمار. 

وأعــرب عن ثقته بأن ستاندرد آند بورز ستشكل إضافة نوعية إلى 
مجموعة الخدمات الفريدة التي يوفرها مركز دبي المالي العالمي الذي من 
شأنه تعزيز التطور الحاصل في المركز وترسخ ثقة 
المستثمرين بالسوق المحلية مما سيكون له دور 
كبير أيضا في تطوير القطاع المالي في المنطقة 

بأكملها.
يذكر أن ستاندرد آند بورز أصبحت أكبر مزود 
للتصنيفات الائتمانية في دول مجلس التعاون 
جهة  مائة  إلى  يصل  ما  صنفت  حيث  الخليجي 

مصدرة للأوراق المالية.
وساهمت النسخ المتوافقة مع الشريعة الإسلامية 
في أسواق المال من مؤشرات ستاندرد آند بورز 
لأسواق الأسهم العالمية والإقليمية /ستاندرد آند 
بورز 500/ .. و/ستاندرد آند بورز أوروبا 350/ .. و/

ستاندرد آند بورز اليابان 500/ .. و//إس آند بي /آي 
إف سي آي الخليجي// في إيجاد منتجات استثمارية 

جديدة لخدمة المجتمعات الإسلامية.
وكان مركز دبي المالي العالمي قد أنشئ عام 
2005 في إطار الرؤية الرامية إلى تحويل دبي إلى 
مركز عالمي للتمويل المؤسسي وبوابة إقليمية 
لتدفق رؤوس الأموال والاستثمارات إلى الشرق 

الأوسط.
ويقدم المركز خدماته المالية للمنطقة الواقعة 
بين غرب أوروبا وشرق آسيا التي تضم أكبر سوق 
ناشئة غير مستثمرة فعليا بحيث يجسر الفجوة التي كانت قائمة بين لندن 

في الغرب وهونج كونج في الشرق.
والتحق ما يزيد على 500 مؤسسة بالمركز خلال مرور ثلاثة أعوام على 
تأسيسه.. وتدير هذه المؤسسات أعمالها في بيئة تنظيمية تتبع أرقى 

المعايير العالمية. 
ويوفر المركز العديد من المزايا لأعضائه بما فيها إتاحة الملكية للأجانب 
بنسبة 100 في المائة .. وعدم وجود أي ضرائب على الدخل والأرباح .. كما 

لا يفرض أي قيود على الصرف الأجنبي.

سلطنة عُمان تدعو لإنشاء قاعدة 
بيانات خليجية مشتركة وتوحيد 

»الاتصالات« السعودية تحصل 
على تصنيف ائتماني أعلى    

إفتتاح أول فرع لشركة »ستاندرد اندبورز« في مركز دبي المالي العالمي

المعاملات، وخلق مناخ مناسب للشركات والمؤسسات الخليجية 
للتوصل إلى اتفاقات تجارية، وتسهيل اللقاءات بين القطاعات 

المختلفة في دول المجلس. 
الى جانب ذلك رحب سعادة رئيس الغرفة باستضافة السلطنة 
للدورة الرابعة والثلاثين لمجلس الاتحاد وكذلك اللقاء الرابع 
والعشرين بين مجلس الاتحاد والامانة العامة لمجلس التعاون 
في مطلع العام المقبل 2009م املا ان يشهد اجتماع مسقط 

في العام المقبل باكورة هذه الجهود الجماعية.
تم خلال الاجتماع انتخاب سعادة خليل بن عبدالله الخنجي نائبا 
ثانيا لرئيس مجلس ادارة الاتحاد كما تم بناء على مقترح من 
غرفة تجارة وصناعة عمان انشاء مجموعة من اللجان القطاعية 
الخليجية المتخصصة وهي: اللجنة الخليجية للموارد البشرية 
وقطاع العمل، اللجنة الخليجية للسياحة والتطوير العقاري، 
اللجنة الخليجية للقطاع المالي والمصرفي ومنتدى صاحبات 
الاعمال الخليجيات الى جانب ذلك تم استعراض تقرير متابعة 
لانشطة وفعاليات الاتحاد خلال العام الماضي 2007م واعتماد 
برنامج عمل الامانة العامة للاتحاد لعام 2008م والمصادقة 

على الميزانية والحسابات الختامية لعام 2007م. 
بالاضافة الى مناقشة التعاون بين أمانة الاتحاد والأمانة 
العامة بمجلس التعاون في تحقيق السوق الخليجية المشتركة 
الغرف  واتحاد  الاتحاد  امانة  بين  التعاون  اتفاقية  وتفعيل 
الاوروبية وتشكيل مجموعات العمل الخليجية المشتركة مع 
الدول والتكتلات الاقتصادية الدولية بالاضافة الى موضوعات 
اخرى منها مشاركة القطاع الخاص في اجتماعات اللجان الفنية 
والوزارية ذات الشأن الاقتصادي التي تعقدها الأمانة العامة 
الدول  مع  الحوار  والمشاركة في جــولات  التعاون،  لمجلس 
والمجموعات الاقتصادية الصديقة وارتفاع الأسعار في دول 

مجلس التعاون وانعكاساتها على الاقتصاد الخليجي.

التدفقات النقدية العالية والإيرادات المحققة الناتجة من العمليات 
التشغيلية للخدمات المقدمة وفرصة النمو لخدمات النطاق العريض 
في ظل انخفاض معدل الانتشار حالياً وخطة الشركة الإستراتيجية 
لتنويع إيراداتها إلى جانب استحواذ الشركة على حصص كبيرة ومهمة 
في أفضل الأسواق نموا بشرق أسيا في ماليزيا والهند واندونيسيا 
وأيضا في تركيا وجنوب إفريقيا، وإقليميا بحصولها على رخصة 

جديدة لتشغيل وتقديم خدمات الاتصالات المتنقلة في الكويت 
وبهذه المناسبة قال رئيس مجلس إدارة شركة الاتصالات السعودية 

الدكتور محمد بن سليمان الجاسر “إن هذا التصنيف المرتفع من 
أهم شركات التصنيف العالمية شهادة نعتز بها لأنها تلفت الانتباه 
إلى ثوابت ودعائم نجاح إستراتيجية شركة الاتصالات السعودية 
وكذلك نجاحها على المستوى الإداري والمهني الذي مكنها من تبوء 
مثل هذه المراكز المتقدمة عالمياً مما يضاعف مسؤولية الشركة 
ويؤكد التزامها على تعظيم القيمة السوقية للمساهمين ومواكبة 
تطلعاتهم المستقبلية والمضي قدماً في تطوير قطاع الاتصالات 

في المملكة”. 
من جهته أكد المهندس سعود بن ماجد الدويش الرئيس 
التنفيذي للشركة ان هذا التصنيف المتميز يجسد مدى قوة 
مركز الشركة المالي والنقدي وعلو القدرة الائتمانية لديها 
مما يؤكد قدرتها المالية في الحصول على التمويل المطلوب 
هذا  أن  مضيفا   ، مستقبلية  إستراتيجية  استثمارات  لأي 
التصنيف العالي سيدعم تنفيذ الخطة الإستراتجية للشركة 
وتعزيز ريادتها والتوسع الخارجي بما يحقق مكتسبات إضافية 

للمستثمرين .

بنك مسقط

الكويت

السعودية

الخطوط الكويتية

دبي

مسقط

الاتصالات السعودية

المنامة

محمد بن عي�سى الكنعان

أضواء

طوفان المرأة السعودية
الثقافية وطف في مجالسنا الاجتماعية  أدبياتنا  نقّب في 
واستمع لأحاديثنا اليومية، ستجد ترنيمة )خصوصية المجتمع 
السعودي وغائرة في وعينا  السعودي( طاغية في خطابنا 

الجماعي.
ترنيمة طالما رددناها وقرأناها على أعمدة الصحف، أو في 
أننا  بحكم  المفتوحة،  الفكر  ونقاشات  المتضادة،  الحوارات 
مجتمع محافظ، تلك الخصوصية عادة ما تمحورت حول وضعية 
)المرأة السعودية( لدينا ما أسهم في شيوع ثقافة )العيب( بيننا، 
فغلبت عادات وتقاليد منشؤها البيئة على تلك الوضعية، حتى 
كانت النتيجة تحدياً سقيماً عن من يكشف اسم أمه أو يتباهى 
باسم أخته، أو يعترف باسم زوجته، سواء في مجلس يكتظ 
بمقرري المجتمع الذكوري أو على رقاع دعوة زواج أو مناسبة 

اجتماعية. 

في المنطقة.
وحول الشركة الموكل إليها بناء المشروع قال وليد الحشار مساعد 
المدير العام للإئتمان التجاري والتسويق، عضو اللجنة المنظمة 
لمشروع مبنى المقر الرئيسي الجديد لبنك مسقط: لقد أسند البنك 
مهمة بناء هذا المشروع للعديد من الشركاء منهم المالي كصندوق 
تقاعد موظفي جهاز الأمن الداخلي وأسندت مهمة إنشاء المبنى 
إلى شركة جلفار للهندسة والمقاولات أما المهندسون المعماريون 
rWS Atkins Inte  الرئيسيون والإستشاريون للمشروع فهم شركة

national & Co. ، كما تتولى شركة Mace International Ltd. إدارة 
المشروع بينما تقوم شركةSinclair Knight Merz بمهام استشاري 
تقنية المعلومات والأمن، بالإضافة إلى عدد من الاستشاريين الذين 
سيعملون في مجالات أخرى مثل الديكور الداخلي والنواحي الجمالية 
الأخرى للمشروع وخلافه ونحن على ثقة بأن المبنى الجديد سيلبي 
مختلف متطلبات وطموحات موظفي البنك، كما أن هذا المشروع 

سيسهم في تعزيز موقع البنك كأفضل مكان عمل في السلطنة. 
كما سيوفر المبنى الجديد العديد من المزايا التي ستنصب أولًا 
وأخيراً لخدمة عملاء البنك وتسهيل معاملاتهم المالية منها وجود 
مقر متميز للبنك يعزز مكانته وخلق بيئة عمل ممتازة لموظفي 
البنك مما سيرفع من معنوياتهم ويحفزهم على تحسين أدائهم 
وتعزيز الكفاءة نتيجةً لاختصار الوقت اللازم لانتقال الموظفين 
والمستندات بين مختلف مباني المقر الرئيسي الكائنة في أماكن مختلفة حالياً وتحسين مستوى 
رضا الزبائن نتيجة تمكنهم من إنجاز كافة متطلباتهم المصرفية في مكان واحد كما سيوفر 
المقر الجديد العديد من الخدمات الجانبية منها مواقف لأكثر من 1600 سيارة للزبائن والموظفين 
ووجود أجهزة ومعدات سلامة متطورة حيث ان المبنى يحتوي على أحدث التقنيات الأمنية مما 
يوفر للبنك بيئة آمنة لمزاولة أنشطته ووجود خطة أفضل لاستمرارية العمل، نظراً إلى أن )مركز 
الحفاظ على استمرارية العمل خلال الأزمات( الموجود في روي سيصبح خارج منطقة الاستبعاد 

الموصى بها والواقعة على بعد 7 كيلومترات من مكان المكتب الرئيسي الجديد.

بنك مسقط ينشئ مقرا جديدا بقيمة 36 مليون ريال

ڈ الكويتية / كونا :
قالت مؤسسة الخطوط الجوية الكويتية انها وقعت اتفاقية 
مع شركة )رويال.ايفيشن( لتقديم الخدمات الأرضية في مطار 

الكويت الدولي.
وقال مدير دائرة الخدمات الأرضية في المؤسسة ماهر السردي 
في تصريح صحافي ان الاتفاقية تهدف إلى تقديم خدمات أرضية 
مع الشركة في المبنى الجديد للطيران العام الذي يفتتح قريبا 
والمخصص لاستقبال جميع أنواع الطائرات الخاصة مشيرا الى ان 
مطار الكويت يشهد حاليا حركة متنامية لهذا النوع من الطائرات 
الى جانب الاتفاقيات المبرمة سابقا مع شركات الطيران الاخرى 

.
وأضاف السردي ان الاتفاقية تؤكد ثقة الشركة في امكانيات 
المؤسسة وخبرتها العريقة في مجال تقديم الخدمات الارضية 
المتمثلة في خدمات الركاب والمهبط والخدمات الهندسية اضافة 

الى خدمات مناولة الشحن.
واشار الى أن المؤسسة استثمرت الكثير في هذا المجال من حيث 
العنصر البشري عن طريق تكثيف الدورات التدريبية اضافة الى 
استخدام أحدث أنواع الانظمة الالية كأنظمة التحكم في المغادرة 

وتتبع الحقائب الى جانب خبرتها العريقة في هذا المجال.
وأكد أن المؤسسة تسعى الى توفير كل ما يلزم للشركات 
العاملة في مطار الكويت من العنصر البشري الذي يتميز بالتدريب 
والتأهيل المستمر لمواكبة التطورات في مجال صناعة النقل 
الجوي اضافة الى الخدمات والانظمة والمعدات التي تخدم هذه 
الشركات من حيث الصيانة الدورية والفورية الامر الذي أكسبها 

سمعة عالمية مرموقة .
يذكر أن المؤسسة استحدثت بعض الخدمات الجديدة في مطار 
الكويت مثل خدمة “مراحب” التي تعنى بتقديم خدمة متميزة 
للمسافرين تبدأ منذ وصول المسافر الى المطار سواء في المغادرة 

أو الوصول.

الخطوط الكويتية توقع اتفاقية 
تقديم الخدمات الأرضية    

ڈ الكويت / كونا:
اللقاء  أعــمــال  أمــس الأول  بـــدأت 
العامة  الأمانة  بين  ـــ23  ال المشترك 
ورؤســاء  الخليجي  التعاون  لمجلس 
الصناعية  التجارية  الغرف  وأعضاء 
بدول مجلس التعاون بمشاركة رئيس 
غرفة تجارة وصناعة الكويت علي ثنيان 

الغانم.
واستهل أمين عام مجلس التعاون 
عبد الرحمن العطية الاجتماع بكلمة 
استعرض فيها انجازات المجلس خلال 
ربع  من  لاكثر  امتدت  التي  مسيرته 
قرن من الزمان في مختلف المجالات 
اقامة  لاسيما الاقتصادية ومن بينها 
وتوحيد  الخليجي  الجمركي  الاتحاد 
العديد من القوانين الاقتصادية والتي 

الخليجية  السوق  قيام  باعلان  توجت 
المشتركة.

واعتبر قيام السوق الخليجية المشتركة بداية عهد جديد من التكامل الاقتصادي 
الذي يقوم على المساواة في المعاملة بين المواطنين الخليجيين من خلال 10 
مسارات شملت التنقل والاقامة والعمل والتأمين الاجتماعي والتقاعد وممارسة 
المهن والحرف ومزاولة جميع الانشطة الاقتصادية وتملك العقار وحرية تنقل 
رؤوس الأموال وتملك تداول الأسهم وشراء الاسهم وتاسيس الشركات والاستفادة 

من الخدمات التعليمية والصحية والاجتماعية.
وأعــرب عن أمله في استكمال ما تبقى من متطلبات الاتحاد الجمركي قبل 
نهاية العام الحالي وصولا الى الوضع النهائي للاتحاد والذي يتمثل في الغاء الدور 
الجمركي بالمراكز البينية موضحا أن العمل جار لاقامة الاتحاد النقدي والعملة 

الخليجية الموحدة وتشكيل هيئة 
قضائية لحل الخلافات الاقتصادية 

والتجارية.
وعزا ظاهرة ارتفاع الاسعار بسبب 
تغير المناخ وارتفاع أسعار الوقود 
والنمو الاستهلاكي المتزايد بدول 
المجلس وزيــادة الطلب لمواجهة 
ارتفاع  وكــذلــك  السكاني  النمو 
اسعار الشحن والتأمين اضافة الى 

التضخم المحلي والمستورد.
من جانبه أكد رئيس اتحاد غرف 
دول مجلس التعاون عصام فخرو 
الفاعل  ــدور  ال مماثلة  كلمة  في 
الذي تلعبه الغرف الخليجية بدعم 
وتنفيذ  الخليجية  الاقــتــصــادات 
السياسات التي من شأنها تعزيز 

التكامل بين الدول الأعضاء.
وأعرب عن أمله في اشراك ممثلي الغرف بعضوية لجنة السوق الخليجية 
المشتركة وازالة المعوقات على الحدود بين الدول الأعضاء والتطبيق المماثل 
للقوانين والأنظمة بدول المجلس مشيرا الى ضرورة اشراك القطاع الخاص 
في اجتماعات اللجان الفنية التي تبحث في القوانين والأنظمة لتطبيق الاتحاد 

الجمركي.
من جهته استعرض الأمين العام لهيئة التقييس الخليجية الدكتور راشد احمد 
الفهد انجازات الهيئة المتمثلة في انشاء مركز اعتماد لدول مجلس التعاون 
)كبيتل جي اى سي( وتحسين البنية التحتية لميترولوجيا الفنية وتشريعات 
حماية توحيد المواصفات القياسية التي بلغت حتى نهاية عام 2007 عدد 3300 

مواصفة قياسية خليجية اضافة الى الخدمات الالكترونية.

الاجتماع المشترك للأمانة العامة لمجلس التعاون واتحاد الغرف يبدأ أعماله 

ڈ الريا�س / وا�س :
أعلنت وكالة ستاندرد أند بورز العالمية لخدمات التصنيف الائتماني 
ووكالة موديز لخدمات التصنيف الائتماني حصول شركة الاتصالات 
السعودية على تصنيف ائتماني بدرجة / أ / بلس )A+( من ستاندرد 
أند بورز و/ أ / واحد )A1( من موديز، مؤكدين بذلك الوضع الريادي 
للاتصالات السعودية في المنطقة حيث أنها أول شركة اتصالات في 
المنطقة تحصل على مثل هذا التصنيف رفيع المستوى، ومن أفضل 
خمس شركات اتصالات حصلت على تقييم مميز على مستوى العالم 

.
ورأت شركة الأتصالات السعودية في هذا التصنيف تأكيد لقوة 
الموقف التشغيلي للشركة مبرزة عدة عوامل دعم في هذا الاتجاه وهي 
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Email: 14october@14october.com

وزير الإعلام في كلمة بلادنا أمام الاجتماع الاستثنائي لوزراء الإعلام العرب:   

نحن مطالبون ببلورة ر�ؤية موحدة لتح�صين مهنة الأعلام
الإعلام العربي قادر على إعادة بناء الهوية العربية الصحيحة

ڈ  الق�هرة/�سب�أ:
 شدد وزير الإعلام حسن أحمد اللوزي على 
تتضمن  موحدة  عربية  رؤية  إيجاد  أهمية 
مبادئ وقواعد تشريعية متكاملة تتصدرها 
المعايير الاخلاقية، لتحصين مهنة الاعلام 
وترقية  العمل الاعلامي العربي، بوسائله 

المختلفة، وخاصة البث الفضائي .
وقال وزير الإعلام في كلمة اليمن  التي 
القاها أمس في الإجتماع الإستثنائي لمجلس 
بالعاصمة  المنعقد  العرب  الإعلللام  وزراء 
المصرية القاهرة » إن كفالة الحد الادنى من 
العربي صار  والتناسق الاعلامي  التنسيق 
مطلوبا لنظهر بوجهنا الحضاري الاصيل، 
ومثلنا الانسانية التى  لاندعي تميزنا بها 
عن الغير، او احتكارنا لها لأنها سجية في 
الشخصية الانسانية السوية، وانما نشير الى 
ريادتنا في ترجمتها، والالتزام  بها لأنها وجدت 
في حياتنا وتاريخنا العريق في صورة رائعة 

من  الترجمة الامينة لها وريادة الالتزام بها.
    وأضاف  »: وحبذا أن تكون العودة إلى تلك 
المثل هي الطريق التى تقربنا من بعضنا 
البعض اولًا وتقدمنا في الصورة الانسانية 
الصادقة والواضحة للآخرين،خصوصا في 
هذه المرحلة من تاريخ البشرية التى  ظهر 
فيها من ابنائنا من شوهوا ويشوهون تلك 
الصورة ويعملون على  تهديم كل تلك المآثر 
العربية  حضارتنا  بها  تجلت  التى  الحميدة 
والاسلامية،بإعتبارها الماهية المعبرة عن 
وسمو  العقيدة  وتسامح  الاسلللام  وسطية 

الرسالة«.
   ولفت الوزير اللوزي إلى أن هناك حقائق 
يدركها الجميع وتفرض على  كل أمة تمتلك 
رسالة ولها موقف في الحياة, بان يكون لها 
إعلامها الخاص بذلك، وأن توظف كل طاقاتها 
وجودها،  على  الحفاظ  اجل  من  وقدراتها 
والتعريف بمكانتها ودورها في دائرة الوجود 

الذي انبثقت منه لتنطلق ولتبقى.
الحرية  بللأن  اننا نؤمن   »: قائلا  وأردف    
مقدسة لأنها هبة الله التى تميز المستخلف 
عن كل المخلوقات والكائنات, ولذلك فهى 
التشديد  وان  المسؤولية وضمادها  عنوان 
على احترام المسؤولية  والحرص عليها يمثل 
الحرية  المتراس الاول في معركة صيانة 
وضمانة عطائها الخير لكل فرد ولكل مجتمع 

ولكل دولة«.
  ومضى قائلا :« ونحن اليوم حين ننظر 
إعداد  في  تلهمنا  سوف  التى  المبادئ  في 
التشريع النموذجي العربي للبث الفضائي 

العربي, نسير قدما بدفع من قوة الايمان 
بالحرية والحرص على الالتزام بالمسؤولية، 
به  يستظل  مثالي  تشريع  الللى  للوصول 
الجميع، وينهلون منه مايجعلهم في فسحة 
من الارتهان للمخاوف والأغلللال, وهو امر 
جوهري لا يحتاج الى التوافق بقدر حاجته 
الى شجاعة الاقرار بضرروة حماية الحرية 
بأفضل وأرقى المعاير القيمية والاخلاقية 

والانسانية.
   واستطرد قائلا » إن وجود تشريع عربي 
نموذجي, كما نآمل سيخرج  الكثير من اقطارنا 
العربية من دائرة التردد والتهيب من التعددية 
الاعلامية والثقافية، ويدفع بها الى الاقدام 
بكل الثقة بالنفس وامتلاك الحجة الحضارية 
الغنية بالقيم والمآثر الانسانية السامية أمام 
تدافع انساني محتوم لابد لها من اجتراحه 
فللي خضم الللسللوق الإعلللامللي  المتحكمة 
وبالإيمان باقتدار امتنا العربية في أن يكون 
لها ولطاقاتها الاعلامية والفكرية والثقافية 
والابداعية والفنية مدارها الخاص بها في 
بالقنوات  العربي  الاعلامي  الفضاء  إغناء 
التلفزيونية المتميزة والقادرة على تحقيق 
الحضور الفاعل والغني في المشهد الانساني 
الماثل اليوم والذي اتسعت آفاقه ليحضن كل 
جديد، وبحيث يكون الاعلام العربي الأقدر 
على أداء الخدمة الاعلامية  الحضارية التى 
ووطنية  وحضارية  أنسانية  حاجة  تلبي 

وقومية على حد سواء«.
وقللال وزيللر الإعلللام  »  وان اتفاقنا على 
البث  لخدمات  المنظمة  العامة  القواعد 
الفضائي العربي في صيغة الوثيقة المجمع 
عليها سوف يعتبر انجازاً تاريخيا وقيميا نحن 
في أمس الحاجة إليه في هذه المرحلة التى 
استشرى فيها التكالب العدائي،على كل ماهو 
ايجابي ونافع ومثمر  في حياتنا العربية، واخذ 
البعض منا يستمرئ هذه اللعبة حتى ألم به 
السعار في  التقليد الرخيص وصار يتلذذ 

بتعذيب وسلخ الذات«.
ودعا وزير الإعلام إلى  اقامة اتحاد خاص 
له  العربية،ليكون  الفضائية  للقنوات 
قرارت ملزمة وتوصيات بناءة تتجاوز حدود 
التشاور والتنسيق, وليقف الاتحاد اولا بأول 
امام كافة القضايا والمستجدات، ويناقش 
ويقر كل مايعزز الحرية ويصون الترجمة 
الأمينة للمسؤولية ويدافع عن اخلاقيات هذه 
المهنة النبيلة، و يعالج أية انحرفات للقنوات 
الفضائية وبمايجعل المصلحة العليا  للأمة 
العربية شوكة الميزان في تلك المعالجات 

ويضمن أن  يكون العمل 
في  الفضائي  الاعلللامللي 
العربي،  المواطن  صالح 
وحقه  في الحصول على 
الاعلامية  الخدمات  كافة 
الفضائية وحماية حقوق 
وصيانة  العربي،  المبدع 
الملكية الفكرية فضلا عن  
التوسع في خطوات  دعم 
الاستثمار المشترك لإغناء 
السوق القادرة على تلبية 
القنوات  احتياجات  كافة 
الفضائية .. معتبرا أن ذلك 
رسالة  خدمة  فللي  يصب 
الغاية  العربي  الاعللللام 
وان  سبق   التى  الكبرى 
اتفق عليها وزراء الإعلام 

العرب ،بما في ذلك اللجنة العليا للتنسيق 
والتى  العربية  التلفزيونية  القنوات  بين 
تم انشاؤها  للتنسيق بين جهود القنوات 

الفضائية العربية الحكومية.
  وقال الوزير اللوزي :« إن الاعلام العربي 
من حيث المضامين والرسالة النبيلة التى 
 .. الفضائية  القنوات  وبالاخص  يتحملها 
قادرة على القيام بمسؤوليات كبيرة في اعادة 
ترتيب البيت العربي والاشارة الى الممكنات 
القائم كي لا  العربي  النظام  التى تصون 

يتواصل الانهيار والتفكك«.
  وأضاف :«  كما أن الاعلام العربي قادر اكثر 
من ذلك على المساهمة الايجابية الفاعلة في 
اعادة بناء الهوية العربية الصحيحة وصيانة 
الشخصية القومية من التشوهات وفقدان 
ثقافية  تنمية  عبر  والبصمات،  القسمات 
متناغمة توظف لها كل الامكانيات والقدرات 
الاعلامية المذهلة من الكلمة الى الصورة 
ومن البرامج الى الدراما، خاصة وان تحديات 
البث الفضائي يمكن ان تلفظنا الى الهامش، 
او تسقطنا الى الحدود الدنيا من المشاهدة 
امام المتلقى العربي اذا لم نحقق نهضة 
وثورة في العمل البرامجي والعمل الدرامي 
التلفزيوني الفضائي، برؤية اصلاحية شاملة 
لأنها المادة التى ستوفر للمواطن العربي 

احتياجه الماس«.
ونبه وزير الاعلام إلى خطر وقوع المشاهد 
العربي في اسر القنوات الاخرى والاعمال 
تجاهه  محددة  برسائل  الموظفة  الاخللرى 
وتجاه كافة المجتمعات  الاخرى، مؤكدا أن 

ذلك صار واضحا ومستشريا.

تنافس    وقلللال» هناك 
مكشوف وقوي مؤثر ومدمر 
ومع ذلك يجب ان لا نخاف 
ويجب ان نفكر فيما يجب 
وامتنا  خاصة  نعمل،  ان 
العربية تمتلك الامكانيات 
الللمللاديللة وتللمللتلللللك رأس 
لأن  القادر  العربي  المال 
الاتجاه،  هللذا  فللي  يوظف 
وكللذا الللقللدرات الابداعية 
التقنية  وادوات  الهائلة 
المعاصرة«، مشددا في ذات 
الوقت على أهمية  استلهام 
روح الامة وعقيدتها وقيمها  
وتجنب الهرولة الى التقليد 

الأعمى.
   ونبه وزير الإعلام إلى 
أن هناك خطر كبير  يداهم ويواجه حياة 
الآجيال الصاعدة، وقال :« ذلك الخطر القادم، 
او التحدي القادم يأتي عبر القنوات الفضائية 
الاخرى، سيما وأن البث الالكتروني الوسيلة 
المتعدده،  القاهرة وعبر فنونها  الاعلامية 
وبخاصة فن الدراما«، موضحا أن هناك قنوات 
تلفزيونية عديدة ومحطات اذاعية منتشرة 
تتنافس في تقديم انموذج الحياة الغربية، 

وتروج لها بأنها الارقى والمثل الاعلى   .
  وتابع  الوزير اللوزي قائلا  »:  لا نريد 
لوطننا العربي وللمشاهد العربي والمتلقى 
العربي ان يعيش مشروخ الذائقة ومستلب 
الارادة,  ولكن اين نحن من قضية صياغة 
الذائقة التى نريدها ومن بناء الارادة الوطنية 
والعربية الحرة المستقلة لأنه لا يكفي مطلقا 
في التصدي لامر خطير في الحياة ان نتفق 
على القواعد العامة والمبادئ التى تتضمنها 
ان  وانما  ونصدرها  المنظمة  التشريعات 
نعمل سويا من اجل ترجمتها  وبلوغ الاهداف 

المتوخاة منها«.
   وعبر وزيللر الإعللللام فللي ختام كلمته 
عن أمله في ان يخرج هذا الإجتماع بنتائج 
مثمرة من شأنها التأسيس لانطلاقة جديدة 
الفضائي، والاتفاق على  للعمل الاعلامي 
عناصر الاقتدار الاعلامي العربي، في شبكة 
العمل القومي المشترك وتفعيل الاتفاقيات 
تحديات  مواجهة  جللدارة  لتحقيق  المقررة 
التعددية الاعلامية العالمية، بقدراتها الهائلة 
والخارقة, وبمايكفل الإنتظام المبرمج في 
حسن التعامل الواعي والمسؤول مع هيمنة 

وطغيان الرسالة الثقافية ».

       حسن اللوزي

ڈ عدن/ وداد �سبيلي:
ت�سوير/ محمد عو�ض :

شايف  عبدالكريم  الأخ  أشللاد 
المحلي  للمجلس  العام  الأمين 
لمحافظة عدن بالخدمات الطبية 
والعلاجية الإنسانية التي تقدمها 
البعثة الطبية الكندية في معالجة 
وإجراء العمليات الجراحية للحالات 
المصابة بالأورام السرطانية وذلك 
من خلال عملها في مركز علاج 
بمستشفى  السرطانية  الاورام 
الجمهورية التعليمي في محافظة 

عدن.
جاء ذلك أثناء زيارة قام بها أمس 
الأخ أمين عام محلي عدن لمركز 
الدكتور  بمعية  السرطان  علللاج 
عام  مدير  لصور،  ناصر  الخضر 
بعدن  والسكان  الصحة  مكتب 
والدكتور جمال إسماعيل خدابخش 
خللللان، مللديللر علللام مستشفى 
تم  حيث  التعليمي،  الجمهورية 
الإطلاع على سير العمل بالمركز 
ومستوى الخدمات والعناية الطبية 

التي يقدمها للمرضى.
عبدالكريم  الأخ  أثللنللى  وقلللد 
شايف على الجهود المبذولة من 
قبل الطاقم الطبي والتمريضي 
في المركز لتخفيف آلام ومعاناة 
مرضى الأورام السرطانية، مؤكداً 
استعداد السلطة المحلية بمحافظة 
للمركز  الللدعللم  لتقديم  عللدن 

وتسهيل أعماله الإنسانية.
البروفيسور  أوضللح  جانبه  من 
البعثة  رئيس  روبنسن،  مارتن 
الاستشارية الكندية لعلاج الأورام 
السرطانية ان زيارة البعثة لمدينة 
عدن تأتي ترجمة لتطور وتنامي 
التعاون الثنائي بين اليمن وكندا 
في المجال الصحي، وتهدف إلى 
تقديم المساعدة في إنشاء مركز 
المحافظة،  فللي  الأورام  لعلاج 
مشيراً إلى أن البعثة أجرت حوالي 
16 عملية جراحية معقدة لمرضى 
السرطان في كل من مستشفى 
والوحدة  التعليمي  الجمهورية 

التعليمي.
الخضر  الدكتور  عبر  ذلك  إلى 
مكتب  عللام  مدير  لصور،  ناصر 
الصحة والسكان بعدن عن تقديره 
لجهود البعثة الطبية الكندية في 
معالجة وإجراء العمليات الجراحية 
بالسرطان،  المصابة  للحالات 
مللشلليللراً إللللى أن قلليللادة العمل 
الصحي بمحافظة عدن تجري حالياً 
مشاورات مع البعثة لوضع خطة 

بحث مجالات التعاون مع منظمة G.T.Z  الالمانية

شايف يشيد بعمل البعثة الكندية الإنساني في معالجة الأورام السرطانية

المقبلة  السنوات  للخمس  عمل 
وإعللداد مشروع متكامل لإنشاء 
مركز لعلاج السرطان بالمحافظة 
وتجهيزه بكافة الوسائل الحديثة.
الأخ/  التقى  أخلللرى  جهة  مللن 
العام  الأمين  شائف  عبدالكريم 
للمجلس المحلي بمحافظة عدن 
صباح اليوم بمكتبه وفد منظمة 
G.T.Z  الألمانية الذي يزور بلادنا 
حالياً برئاسة السيد /د. نيوتاتز 
رئيس فريق تقيم أعمال المشروع 
اليمني الألماني لإدارة المخلفات 

الصلبة.
اللقاء جرى استعراض  وخلال 
المشاريع  أعمال  تنفيذ  مستوى 

الألمانية  الحكومة  تقوم  التي 
بتمويلها في إطار المشروع اليمني 
الألماني G.T.Z  بالمحافظة، حيث 
أثنى الأخ أمين عام محلي عدن 
في  الألماني  الجانب  دور  على 
تقديم الدعم والمشورة لتنفيذ 
أهمية  مللؤكللدا  المشاريع،  تلك 
الثنائي  التعاون  تفعيل وتوسيع 
بين الجانبين وبما يحقق الأهداف 

المشتركة.
الوفد  رئيس  عبر  جانبه  من 
لمستوى  تقديره  عن  الألماني 
تنفيذ المشاريع الممولة من قبل 
المحافظة،  G.T.Z  في  منظمة 

واصفاً إياها بالنتائج الإيجابية.

  ڈ  �سنع�ء /�سب�أ:
  تعكف وزارة الاتصالات وتقنية 
استكمال  على  حاليا  المعلومات 
والمالية  القانونية  الاجللللراءات 
والللفللنلليللة الللخللاصللة بتخصيص 
النطاق الترددي )أم أتش زد 1800( 

لشركات الهاتف النقال.
وقللال وزيللر الاتصالات وتقنية 
المعلومات المهندس كمال حسين 
الجبري إن الللوزراة ستقوم بهذا 
الصدد تخصيص ترددات إضافية 
 )10 أتللش زد  )أم  بعرض نطاق 
النطاق  لكل شركة من  مللزدوج 
الترددي )1800ل جي إس إم( وذلك 

وفقاً لاتفاقية الترخيص.
وأضللللاف« إن الللهللدف مللن هذا 
الاجراء هو تحسين الخدمة حيث 
سيمكن هذا التردد شركات الهاتف 
توسعة  برامج  تنفيذ  من  النقال 
لشبكاتها وتحسين مستوى أدائها 
أداء  ومقاييس  لمؤشرات  وفقا 
المشغلين الدوليين لشبكات الهاتف 
النقال وما اتفق عليه من مؤشرات 
في اتفاقية الترخيص والل)إي.تي. 

أس. أي( .
وبين في تصريح لوكالة الأنباء 
اليمنية /سبأ/ أن هذا التردد سيحد  

من التداخل في الاتللصللالات في 
العالية  الكثافة  ذات  المناطق 
كأمانة العاصمة وغيرها من المدن 

الرئيسية المزدحمة.
الطيف  توسيع  أن  على  وأكللد 
الاستغلال  وإستغلاله  الللتللرددي 
الامثل سيحقق فوائد اقتصادية 
دور  ويعزز   ، للخدمة  واجتماعية 
الدولة في تأمين خدمة الاتصالات 
ومساعدة  المعلومات  وتقنية 
هذه  استخدام  فللي  المواطنين 

التقنيات بأقل التكاليف الممكنة.
وأشللار وزير الاتصالات وتقنية 
المعلومات الى أن الللوزراة قامت 
باعداد لائحة تنظيم أجور استخدام 
الترددات والأجهزة الراديوية وخطة 
في  الترددات  لتخصيص  وطنية 
اللوائح الدولية بهدف استثمارها 
وتنظيم استخدامها في الجمهورية 

اليمنية .
وكان مجلس الللوزراء قد وافق 
مؤخراً على مذكرة وزارة الاتصالات 
وتقنية المعلومات بشأن تخصيص 
النطاق الترددي )أم أتش زد 1800( 

لشركات الهاتف النقال .
وكلف المجلس وزير الاتصالات 
القانونية  الإجلللراءات  بإستكمال 

والمالية والفنية الخاصة بتخصيص 
ترددات إضافية بعرض نطاق )أم 
أتش زد 10( مزدوج لكل شركة من 
النطاق الترددي )1800ل جي إس 
إم( وذلك وفقاً لاتفاقية الترخيص 
، بهدف تحسين الخدمة فقط مع 
التأكيد على إلتزام الشركات بعدم 
تقديم أي خدمة من خدمات الجيل 

الثالث.
    يشار إلى أن الطيف الترددي 
هو مللورد طبيعي محدود ومتاح 
 ، دوللللة  لكل  متساوية  بللدرجللة 
من  عملياً  الترددي  الطيف  ويبدأ 
الأعلى  الحد  إلللى  كيلوهيرتز   9
الذي يمتد إلى 3000 جيجاهيرتز ، 
والذي تقع بعده الترددات الضوئية 
)البصرية( ويعتبر استخدام الطيف 
أو  الراديوية  )الموجات  الترددي 
الكهرومغناطيسية( عنصرا أساسيا 
الاتصالات،وعليه  صناعة  فللي 
)الترددي(  الراديوي  يُعدّ الطيف 
موردا قوميا هاما للبلاد، ونتيجة 
لطبيعة وجوده في الفضاء وتفرد 
خصائصه، فإنّ استخدامات الطيف 
ولوائح  قوانين  تحكمه  الترددي 
محلية بإشراف جامع لقوانين دولية 

)الاتحاد الدولي للاتصالات(.

الاتصالات تستكمل الإجراءات القانونية المتعلقة بالنطاق الترددي )أم أتش زد 1800( لشركات الهاتف النقال
  ڈ عمران  / ط�رق الخمي�سي: 

أقام  مكتب الصحة العامة بمحافظة عمران أمس 
الوطنية  بالحسابات  التعريفية  الثانية  الللورشللة 
للقيادات الإدارية بالقطاع الصحي بتعاون  مشروع 
استعرضت  الصحي  وقد  القطاع  الشركاء لإصلاح 
الورشة على مدى يومين تجربة اليمن  في الحسابات 
الوطنية  الصحية وتم استعراض شامل لتعريف أهمية 

الحسابات الوطنية .
مدراء  من  وثلاثون  مشاركا  تعرف  خمسة  وقد 
عموم ورؤساء إدارات أقسام المكاتب التنفيذية على 
عملية التدريب التي سينفذها المشروع لتشكيل فرق 
الحسابات الوطنية للصحة في المحافظات التي تعمل 
على دعمها الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية وتحقيق 
هدف إشباع حاجة المتدربين والمبتدئين في مجال 
الحسابات الوطنية للصحة سواء داخل الحقل الصحي 
او خارجه بإتباع أكثر الأساليب بساطة وسهولة وتأتي 
هذه الورشة بعد النجاح الذي حققه المشروع باليمن 
في دعم تأسيس فريق للحسابات الصحية بمحافظة 
مأرب وهي أول محافظة استطاعت  ان تحقق نجاحا 

في هذا المضمار .
حضر حفل افتتاح الورشة د ز ثابت محسن ناشر 
وكيل وزارة الصحة لقطاع التخطيط والتنمية الصحية 
والأخ الشيخ صالح زمام المخلوس أمين عام المجلس 

المحلي بالمحافظة والأخ الدكتور عبد الغني الغزي 
مدير عام مكتب الصحة العامة بالمحافظة.  

الى ذلك أغلق أمس الاثنين باب قبول المتدربات 
بعد  عللمللران  بمحافظة  المنتجة  الأسلللرة  بمركز 
استقبال مائة واثنتين وسبعين امرأة يتدربن خلال 
ثمانية أشهر  على حرف مهن في أقسام الخياطة 
والتفصيل والتطريز  اليدوي والآلي وأشغال يدوية 
وأقسام السيراميك والكمبيوتر وتامين المرأة يتخلل 
هذا البرنامج التدريبي إقامة ندوات توعية ثقافية 
اجتماعية صحية دينية.   وأوضحت مديرة المركز في 
تصريح خاص بصحيفة 14 أكتوبر : المتابع لمسيرة 
مركز الأسرة المنتجة منذ عام التأسيس 2001 م يجد 
انه تم استقبال ألف وسبعمائة وأربع متدربات تخرج 
منهن تسعمائة متدربة في احد عشر قسما تعلمن 
حرف ومهن تساعد على رفع دخل الأسرة  من خلال 
إقامة المشاغل المنزلية ونطمح بعد استكمال الدور 
الثاني وبناء صالة العرض إلى استيعاب اكبر من هذه 

الأعداد .
وقالت  مديرة المركز :نحن نسعى دائما إلى تحقيق 
أهداف المركز الرامية الى تشجيع المواهب الكامنة 
وصقلها إضافة إلى بناء القدرات الاجتماعية والثقافية 
المهمة لتجعل المرأة قادرة على البناء والتنمية في 

كافة المجالات 

فرق للحسابات الوطنية الصحية وقبول بمركز الأسرة بعمران  

ڈ �سنع�ء / اأنور حيدر :
نظم المركز الثقافي الفرنسي صباح أمس الثلاثاء مؤتمراً صحفياً 
حول معرض “فوكوس” والمقرر إقامته مطلع الأسبوع القادم في 
العاصمة صنعاء بالمتحف الوطني والذي ينظم تحت عنوان “مائة 

عام من التصوير في بلدان شبه جزيرة العرب”.
وفي بداية المؤتمر الصحفي قال مدير المركز الثقافي الفرنسي 
أن المعرض يقدم اليمن وحضارتها وتاريخها العريق وكذا بلدان 

الجزيرة العربية.
وأضاف بأن المعرض فرصة لليمنيين ليشاهدوا واجباتهم اليومية 

قبل مائة عام.
من جانبه قال الأخ / جمال معجم مدير عام وحدة الاتصالات 
والتعاون الدولي بوزارة الثقافة إن معرض مائة عام من التصوير 
في بلدان شبه جزيرة العرب يدل على ما تتمتع به اليمن من موروث 

ثقافي وحضاري واقتصادي واجتماعي.
واعتبر إقامة المعرض في اليمن شرفاً كبيراً لكل اليمنيين ودلالاته 

على الزخم الذي تتمتع به اليمن في مختلف المجالات.
إلى ذلك أوضح الأخ / عبدالعزيز الجنداري مدير عام المتحف الوطني 
أن افتتاح المعرض في المتحف يدل على أن المتاحف مراكز إشعاع 

وتنوير وليست لمجرد عرض القطع الأثرية وخزنها.
وفعاليات  نللدوات  تنظيم  المعارض  عمل  مهام  أبسط  وإن 

مختلفة.
وأشار إلى أن المعرض يوثق لعادات وتقاليد اليمن خلال حقبة 

زمنية معينة.
السيد / بسكال غيل المكلف بمهام شبه الجزيرة العربية قال أن 
فكرة المعرض بدأت منذ عامين وتحولت إلى جانب عملي يعمل 

المعرض وطباعة كتاب عنه.
وأوضح بأن المعرض يعمل فكرة فريدة من نوعها من خلال توحيده 

لسبع دول في شبه الجزيرة العربية في مشروع واحد.
وأشار إلى أن الصورة تحمل موضوعاً معيناً بل الحياة اليومية قبل 

اكتشاف البترول في المنطقة العربية.
ونوه أن المعرض يهدف إلى تكريم الماضي المجيد, لدول الجزيرة 
والتأكيد للدول العربية بأن العالم ليس فقط مهتم بنزولها المكثف 

زلكن أيضاً مهتم بإرثها وماضيها.
ولفت إلى أن المعرض ضم الجيل الجديد من الدول السبع من خلال 

عرض أعمالها في المعرض.
هذا وقد تخلل المؤتمر الصحفي عدداً من الأسئلة والمداخلات لعدد 
الإعلاميين, يشار إلى أن معرض فوكوس “مائة عام من التصوير 
في بلدان الجزيرة العربية” سيقام بالمتحف الوطني في صنعاء من 

17 فبراير وحتى 10 مارس 2008م.
ويقدم المعرض ذكريات جزيرة العرب في )150( صورة نادرة 
وتمثل المجموعة التصويرية الأكبر التي لم يتم جمع مثلها من قبل.
المعرض يغطي فترة من بداية ظهور الصور الشمسية إلى اليوم.

ويشارك في المعرض الجيل الجديد من الدول السبع من خلال 
عرض أعمالهم, حيث يشارك من اليمن :

محمد السنباني , محمد السياغي, بشرى المتوكل, خالد الحمادي, 
يحيى إرهاب, عبدالعزيز عمر, عبدالرحمن جابر.

كما سيحط المعرض المتنقل رحاله في المتحف الوطني بعدن 
 D V( من 15 – 31 مارس 2008م ويصاحبه عرض مستمر بواسطة

D( يقدم لمحة عن تلك الصور وكتاب لتلك الصور.
وبدأ المعرض رحلته بداية يناير في قطر وسيواصل ترحاله 
إلى كل من الكويت والإمارات والسعودية وعمان والبحرين الصور 
التقطها باحثون وكتاب ومقامرون وعلماء آثار كانوا يتنزهون في 

تلك المناطق.

معرض عن تاريخ الجزيرة بالصور الأسبوع القادم في صنعاء

   ڈ دار �سعد / مهدي علي عب�دي :
أكد الأخ الدكتور فضل الربيعي 
مدير عام مديرية دار سعد في 
لقاء موسع مع عقال الحارات في 
مديرية دار سعد أمس على دور 
عقال الحارات الكبير في خدمة 
عملية  وتفعيل  المواطنين 

التنمية .
وفي اللقاء الللذي جرى أمس 
عن  الربيعي  فضل   . د  تحدث 
أهمية انتظام اللقاءات الدورية 
مع عقال الحارات لمعرفة الهموم 
والقضايا التي يعانيها المواطنين 
في حياتهم والتأكيد على تنفيذ 
المهام والواجبات المناطة بهم 
والمساعدة  المواطنين  لخدمة 
في حل قضاياهم ، مؤكداً على 
بين  والتكامل  التعاون  أهمية 
عقال الحارات وأجهزة السلطة 
التنمية  تصبح  لكي  التنفيذية 
وخدمة المواطنين أولى اهتمامها 

وواجباتها . 
وأشار انه من خلال التقارير 
الشهرية لعقال الحارات استطعنا 
تلخيصها ورفعها للجهات المعنية 
مجال  فللي  منها  العديد  ونفذ 

الخدمات الأساسية للسكان.
سعد  دار  مديرية  أن  وأشللار 
تشهد تنوعاً سكانياً مما يستدعي 
الللعللمللل علللللى خلللللق الانللدمللاج 
الاجتماعي وتوفير الأمن والأمان 
ومراقبة السلوكيات التي تخالف 
الأخلاقيات والسلوك الاجتماعي 
للسكان. وأكد خلال حديثه على 
ضرورة مراقبة تسريب المخدرات 
والأدوية التي قد تجعل من شبابنا 
هدفاً سهلًا لهذه الآفات الخطرة 
وأكللد على ضللرورة رفللع الللدور 
والمساجد  للمدارس  التوعوي 
وعقال الحارات في توعية الناس 
الخطيرة  السلوكيات  ومحاربة 

على حياة السكان والشباب. 

 ڈ �سنع�ء/ ب�سير األحزمي:
تسلمت وزارة الصحة والسكان أمس الثلاثاء بصنعاء سيارتين مهداتين من حكومة 
جمهورية قبرص تضمنت السيارة الأولى التي تحتوي على أجهزة سمعية وبصرية 
ومولد كهربائي وجهاز تلفزيون محمول وجهاز تخطيط قلب لتقديم الخدمات 
الاسعافية والطبية لمديرية حفاش بمحافظة المحويت فيما الأخرى مخصصة لحملات 

التوعية والتدريب في مستشفى الخبت الريفي.
وثمن وكيل وزارة الصحة والسكان لقطاع التخطيط والتنمية الدكتور جمال ناشر 
خلال حفل التسليم عاليا دعم الحكومة القبرصية للبرنامج اليمني الألماني للصحة 
الإنجابية من خلال ما قامت به من التدريب و الترميم والتأثيث لأقسام الطوارئ 
التوليدية في كلا من المستشفى الريفي بالخبت والمستشفى الريفي في الصفقين 
حفاش والوحدة الصحية في رواد حفاش بالمحويت. مشيرا إلى اهتمام الحالي التي 
تبديه الحكومة القبرصية لدعم مجال التدريب الصحي في اليمن والتي خصصت 

ميزانية له للقيام بتدريب القابلات في المحويت أيضا.  
وكان اللقاء قد عقد بين وكيل وزارة الصحة والسكان لقطاع التخطيط والتنمية 
وسفير جمهورية قبرص غير المقيم باليمن السيد إيفا ستافيوس بحثا خلاله أوجه 

التعاون اليمني القبرصي في المجال الصحي وسبل تعزيزه بين البلدين.

مدير عام مديرية دار سعد يؤكد إيلاء قضايا المواطنين والتنمية جل الاهتمام 

الصحة تتسلم سيارتين مجهزتين هدية من قبرص

التقى عقال الحارات :

 ڈ  �سنع�ء/مت�بع�ت:
فنية  فللرقللاً  الحكومة  أوفلللدت 
عمان  سلطنة  إلللى  وهندسية 
للاطلاع على استعدادات سلطنة 

عمان لاستضافة خليجي 19.
 وذكرت مصادر مطلعة ان الفرق 
الفنية والهندسية اليمنية ستتطلع 
والاستعدادات  التحضيرات  على 
السلطنة  بها  وتقوم  قامت  التي 
المقرر   19 خليجي  لاستضافة 
يناير   14 فللي  بمسقط  إقامته 
بللهللدف الاسللتللفللادة من   2009
التجربة العمانية في التحضيرات 
الخاصة باستضافة بطولة خليجي 
20 المقرر إقامته في اليمن عام 

2010م .
وقلللد أقلللرت اللجنة الللوزاريللة 

والتحضير  بللالإعللداد  المكلفة 
لخليجي 20 بإنشاء مدينة سكنية 
في إطار المدينة الرياضية التي 
حدد لها مساحة مليون متر مربع 
أبين و تجرى حاليا  في محافظة 
الأعمال الخاصة بتنفيذ تصميمات 
المدينة الرياضية التي ستحتضن 
أيضا ملعبا دوليا جديد في محافظة 
أبين , كما يجرى تحديث وترميم 
نفس  في  الرياضية  المنشئات 
22 مايو  المحافظة، وكللذا إستاد 

الأولمبي في مدينة عدن.
وكان فخامة الأخ الرئيس علي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
قد وجه خلال زيارته الأخيرة إلى 
محافظة أبين بسرعة تنفيذ المدينة 

الرياضية والملعب الرياضي. 

للاستفادة من تحضيرات خليجي19

اليمن توفد فرقاً فنية وهندسية إلى مسقط

  ڈ �سنع�ء/مت�بع�ت:
أرتفع حجم التمويلات المقدمة من 
البنوك اليمنية لأنشطة القطاع الخاص 
2007م إلى  المحلي بنهاية ديسمبر 
359ملياراً و694مليون ريال مقارنة 
بل263ملياراً ومليوني ريال في نهاية 

ديسمبر 2006م .
النقدية  التطورات  تقرير  وبحسب 
في اليمن الصادر عن البنك المركزي 
اليمني حديثاً فقد تمكنت البنوك اليمنية 
من رفع مساهمتها في تمويل النشاط 
الخاص التجاري والتمويل خلال عام 
2007م بمقدار 96ملياراً و647مليون 
ريلللال شللاملللللة اللللقلللروض والسلف 
القصيرة الأجل والمتوسطة والطويلة 
واستثمارات البنوك الإسلامية ، ويقول 
التقرير أن القروض والسلف قصيرة 
و130مليون  142ملياراً  بلغت  الأجل 
ريال ، أمام القروض متوسطة وطويلة 
الأجل فلم تتجاوز 17ملياراً و457مليون 
الإسلامية  البنوك  واستثمارات  ريال 

152ملياراً و269مليون ريال .
وتصدرت تمويلات التجارة في السلع 
المصنعة أنشطة لتمويل من البنوك 

ريال  و229مليون  87ملياراً  وبلغت 
بزيادة عن العام السابق 2006م بنحو 

25ملياراً و82مليون ريال .
اللللواردات  تمويل  أنشطة  وأحتلت 
المرتبة الثانية في تمويلات البنوك إذ 
زادت في ديسمبر الماضي إلى 58ملياراً 
و327مليون ريال مقارنة بل47ملياراً 
و833مليون ريال في ديسمبر 2006م 

.
الصناعة  الأنشطة  تمويل  وبلغ 
51ملياراً و810ملايين ريال أما البناء 
بل23ملياراً  أستأثر  فقد  والتشييد 
و858مليون ريال وتمويل الصادرات 
بنحو 3مليارات و432مليون ريال فيما 
أرتفع تمويل أنشطة الزراعة وصيد 
و660مليون  4مليارات  إلى  الأسماك 
ريال مقارنة بل3مليارات و752مليون 

ريال في نوفمبر 2007م .
من  المقدم  الائتمان  حجم  ارتفع 
إلى  الخاص  للقطاع  اليمنية  البنوك 
بنهاية  ريال  و500مليون  359ملياراً 
351ملياراً  مقابل  2007م  ديسمبر 
و500مليون ريال في نهاية نوفمبر 

2007م .

البنوك اليمنية تمول  القطاع الخاص بأكثر من  359.6مليار ريال العام الماضي

ڈ عمران / �سب�أ: 
دشن محافظ محافظة عمران نعمان أحمد دويد أمس العمل بمشروع 
كلية المجتمع بتكلفة تمويلية إجمالية تبلغ 530 مليون ريال بتمويل 

حكومي. 
يتكون المشروع الذي يقع على مساحة 300 متر مربع من 11 مبنى 
تحتوي قاعات دراسية ومعامل مختلفة ومكاتب إدارية، إضافة إلى مبنى 

سكن المدرسين، وكذا 4 ورش تعليمية .
وخلال التدشين الذي حضره أمين عام المجلس المحلي للمحافظة صالح 
زمام المخلوس، أكد المحافظ على أهمية هذا المشروع الاستراتيجي 
في إيجاد مخرجات تعليمية ماهرة وأيدي عاملة في مختلف المجالات 

والتخصصات الفنية والمهنية والتقنية. 
وأضاف:« إن تلك المخرجات ستلبي احتياجات السوق المحلية من الكوادر 

المؤهلة«. 
وأشار إلى أن هذه الكلية تعد الأولى بالمحافظة، والتي سيستفيد منها 

أبناء المحافظة والمحافظات المجاورة. 

تدشين العمل في مشروع كلية مجتمع عمران بـ 530 مليون ريال

 ڈ �سنع�ء/ �سب�أ: 
ارتفع إنتاج اليمن من الحبوب الغذائية المختلفة خلال العام الماضي 2007م، 
إلى 872 ألف و312 طنا بزيادة 145 ألف و385 طنا عن العام 2006م، بنسبة 

زيادة بلغت 20 %. 
وعزى مدير إدارة المحاصيل بوزارة الزراعة والري المهندس علي ناجي الصيادي 
لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( تلك الزيادة إلى جهود وزارة الزراعة والري ممثلة 
بالمؤسسة العامة لإكثار البذور المحسنة في نشر البذور المحسنة، وتعريف 

المزارعين بأساليب وطرق الزراعة المطرية التي اتجه إليها أغلبهم. 
وكشف الصيادي عن توجه وزارة الزراعة والري لاستيراد أصناف جديدة من البذور 
المحسنة التي ثبت نجاحها وملائمتها للظروف البيئية اليمنية بعد إخضاعها للتجارب 
الاختبارية مثل صنف القمح )سنوليكا( من الهند بما يمكن من توفير احتياجات 

المزارعين من البذور المحسنة نظراً لمحدودية الإنتاج الحالي. 
ولفت مدير إدارة المحاصيل إلى أن الوزارة أعدت دراسة تفصيلية للتوسع في 
زراعة الحبوب عن طريق عدد من الفنيين والباحثين والأكاديميين في المؤسسات 
البحثية والجامعات واقرها مجلس الوزراء, حيث تم بناء عليها تشكيل لجنة وزارية 
لإعداد الآلية التنفيذية للدراسة المتضمنة عدد من الآليات في الجانب البحثي 
والإرشادي والإكثار والإقراض ومستلزمات الإنتاج وشراء المنتج، والتي أقرها 

مجلس الوزراء. 
وأضاف الصيادي:” تشمل المرحلة الأولى من المناطق المستهدفة التي ركز عليها 
البرنامج الوطني للتوسع في زراعة الحبوب منطقة الهضبة الشرقية المتضمنة 

محافظات)حضرموت ، شبوة ، الجوف ،مأرب(”. 
واعتبر الصيادي ندرة أصناف البذور وشحة المياه ومحدودية الحيازات الزراعية 
لدى المزارعين أبرز المعوقات التي تواجه زيادة الإنتاج من محاصيل الحبوب في 

وحدة المساحة. 
وقال:” لكننا من خلال الحزم والتقنيات التي انتهجتها الدراسة، والتي تمخض عنها 

البرنامج الوطني للتوسع في زراعة الحبوب الغذائية سوف تذلل تلك الصعاب”. 
يشار إلى أن إنتاج اليمن من محاصيل الحبوب الغذائية المختلفة خلال العام 

2006م، بلغ 726 ألفاً و927 طناً. 

إنتاج اليمن من الحبوب الغذائية في 2007 تجاوز 872 ألف طن
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أصالة الفن العربي تمتاز بأنها من أبرز نجوم الغناء في 
هذا العصر لما تتميز به من دقة اختيار الكلمات المعبرة 
العربي الأصيل..  واللحن الجميل الذي يتناسب مع تراثنا 
هذه الفنانة الرائعة التي غنت على مدى سنوات وما زالت 
تغني حتى يومنا هذا تحل على بلادنا ضيفة في مهرجان 
الغناء العربي الأول الذي سيقام على صالة 22 مايو ضمن 
فرقة عربية ويمنية وفنية لإحياء هذا المهرجان الفني الذي 
تحتضنه بلادنا في الرابع عشر من شهر فبراير 2008م.. 
ومن  هي..  تلك  الأصيل  العربي  الغناء  سيمفونية  إنها 
المواطنين عن  لبعض  الآراء  استطلعنا بعض  ذلك  خلال 

المهرجان الذي سيقام في بلادنا.

العالمية المواصفات  بأحدث  تجهيزه  يتم  والمسرح  استكملت  الأول  الفني  عدن  لمهرجان  التحضيرات  كافة 

لوحة إعلانية في أحد شوارع عدن

الاعتقالات غير مس��موح بها الإفيما يرتبط بالأفعال 
المعاقب عليها قانوناً ويجب أن تس��تند إلى القانون 

خالد اليماني

ماذا سيقدم هذا المهرجان لمحافظة عدن من وجهة نظرك؟
-نحن في مكتب الشباب والرياضة نرحب بكل المهرجانات والفعاليات 
التي تروج لمحافظة عدن سياحياً وترفع من مستواها الاقتصادي باعتبار 
أن السياحة والاقتصاد وجهان لعملة واحدة بحيث إنها تزيد من فرص 
الاستثمار ولتشغيل الأيادي العاملة من الشباب وغيرهم إما بالنسبة 
لمهرجان عدن نحن نستعد لهذا المهرجان الأول على مستوى محافظة 
عدن بالتعاون مع مدير هذا المهرجان الأخ/ مروان الخالد وذلك لتمييزه 
في إدارة هذا المهرجان الذي سيحتضن ابرز الفنانين العرب وهم الفنانة 
السورية أصالة نصري والفنان المتألق عصام كاريكا ومجموعة الفنانين 

اليمنيين والفرق الاستعراضية المصاحبة لهذا المهرجان.
باعتقادكم ماعدد الزائرين لهذا المهرجان؟

- التحضيرات لاستقبال رواد هذا الحفل تتم في )ستاذ 22 مايو( الدولي 
ومن حيث الصالات التي سوف تكون في خدمة هذا الحفل فإننا نتوقع 
دخول مايقارب 23 إلف زائر لهذا الحفل وأريد أن أوضح لزائرينا بان عدن 
مازالت آمنة ومستقرة كما عهدناها من زمن بعيد، وعدن منبر الفن 

والطرب والسياحة كونها تحتل هذا الموقع المميز بين دول الجوار.
ماسبب حضور الفنانين العرب لليمن وبالأخص عدن؟

- حضور الفنانين العرب لعدن ليس بغريب، وذلك مثلما زارنا فنانو 
الدراما مثل ياسر العظمة وعبدالله السدحان وناصر القصبي وغيرهم 
وليست حضورهم إلى عدن فقط ولكن قد حضر فنانون عرب أخرون   
الى ابرز محافظات الجمهورية اليمنية كزيارة راغب علامة الى صنعاء 
ويارة الفنان الكبير ابوبكر سالم وعبدالله الرويشد لحضرموت وكذا 
زيارة الفنانات لليمن كالفنانة أروى وديانا حداد ونوال الزغبي والعديد 

منهم.
كيف يتم تجهيز المسرح؟

-بالنسبة للمسرح فانه يتم تجهيزه بأحدث المواصفات العالمية من 
حيث الشكل والإضاءة ومكبرات الصوت والشاشات المكبرة وغيرها من 

التجهيزات اللازمة لإقامة هذا المهرجان المتميز.
إما بالنسبة للتجهيزات الأمنية والسلامة فانه تم التنسيق مع جميع 
الجهات الأمنية ولأخوف على الحفل كما يشير أعداء النجاح والذي يريدون 

إغلاق عدن وجعلها )قندهار(.
وأريد أن انوه بأنه سيحضر المهرجان عدد من الشخصيات السياسية 
والدبلوماسية المعتمدة في محافظة عدن وخارجها وكذا الشخصيات 

البارزة في المجتمع اليمني في مختلف محافظاته.

تحتضن محافظة 
عدن فعاليات مهرجان عدن الفني  

الأول وذلك يوم الخميس 14/2/2008م 
في ستاذ 22 مايو الدولي . ولقرب وقت 

المهرجان أرتأينا معرفة مدى استكمال التجهيزات 
اللازمة لإقامة هذا المهرجان فتوجهنا إلى الأخ/ 

جمال يماني مدير مكتب الشباب والرياضة 
بعدن، الذي أجاب عن كافة تساؤلاتنا 

فكانت الحصيلة الآتي:
 لقاء/ نعمت عي�صى  -   ت�صوير/علي الدرب

لقاءات/ مواهب بامعبد   

 اأكثر من32 األف زائر لحفل المهرجان الفني الأول 
جمال يماني لـ)                 (:

)                    ( تستطلع الآراء حول المهرجان الفني الأول في عدن 

اإقامة مثل هذه الفعاليات في عدن ت�ساهم في جذب ال�سياح 

تخصيص هذه المبالغ للخدمات الإنسانية
الدكتور سعيد سلام مدرس في كلية الآداب 
الأخوة  يفترض من   : قائلًا  تحدث  التاريخ  قسم 
يوم  في  ستبدأ  والتي  الحفلة  لهذه  المنظمين 
بتخصيص  14/2/2008م  الموافق  الخميس 
الحفل  هذا  على  ستصرف  التي  المبالغ  هذه 
للخدمات الإنسانية وأيضاً للمدارس وإلى الفقراء 
لخدمة  الأقل  على  أو  ماسة  بحاجة  هم  والذين 
المجتمع بأي شيء يستفيد منها بدلًا من انتشار 
ظاهرة التسول في الشوارع والوضع السيئ الذي 
يعاني منه الشعب وعلى وجه الخصوص الشباب 
مشاريع  تنفيذ  خلال  من  العمل  عن  العاطل 

صغيرة يستفيد منها الشباب في عدن.

جذب السياح
قائلًا  أنيس  وائل  الطالب  إلينا  تحدث  كما 
هذه  مثل  تقام  أن  جميل  شــيء  بصراحة   :
حضور  وخصوصاً  اليمن  بلادنا  في  الاحتفالات 
الكبيرة أصالة وأكد أن وجود مثل هذه  الفنانة 
عدن  محافظة  في  وخاصة  اليمن  في  الفعاليات 

يشير إلى أن اليمن منطقة 
تجذب السياح.

المهرجان سيعطي 
اليمن أهمية

الأخت/ زهور علي عوض 
الآداب  كلية  فــي  طالبة 
هذه  أن  بصراحة   : قالت 
الحفلة شيء جميل أن تقام 
الأعمال  مثل  اليمن  فــي 
المهرجانات  هذه  أن  وأكدت  والفنية  الثقافية 
المستقبل  في  كبيرة  أهمية  لليمن  ستعطي 
كباقي الدول التي تهتم بالغناء والثقافة وأتمنى 

أن تقام مثل هذه المهرجانات في كل عام.
وكما تحدث الدكتور/ أحمد مثنى ناصر أستاذ 
جامعة  الصحية  والعلوم  الطب  كلية  في  مساعد 
عدن قائلًا : إن إقامة  مثل هذه المهرجانات في 
للسياحة  التشجيع  من  نوع  أنه  على  يدل  اليمن 
والثقافة في المجتمع اليمني بل تشجيع لمحافظة 
عدن، ونتمنى أن يسير المهرجان بالشكل الذي 
المهرجان  وهــذا  عــدن  محافظة  مع  يتناسب 
منه  حرمت  الذي  حقها  عدن  محافظة  سيعطي 

فترة طويلة.
الفن من التراث

الطالب/ أفيد طالب في قسم الصحافة و الإعلام 
تحدث قائلًا : إن إقامة مثل هذه المهرجانات في 
جميل  شيء  اليمن  إلى  الفنانين  وحضور  اليمن 
ورائع وتعتبر تشجيعاً للفن والموسيقى في اليمن 
من  يعتبر  لأنه  عظيم  شيء  الفن  أن  رأيي  وفي 

التراث العربي.

هذا بنط العناوين

مشاركة الفنانة أصالة تعطي أهمية 
لمدينة عدن كونها تهتم بالثقافة والغناء

حضور الفنانين الكبار يعد تشجيعاً
للفن والموسيقى في اليمن

عدن منبع الفن والطرب والسياحة
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كان تنظيم الأسرة ولزمن طويل عنصراًُ رئيساً في السياسات والبرامج 
السكانية ويعتبر مكونا مركزيا في الصحة الإنجابية فعلاوة على مساعدة 
الزوجين على تحديد )تنظيم ( عدد الأطفال الذين يرغبون في إنجابهم فإن 
تنظيم الأسرة يساعد في تقليل معدلات الخصوبة وإبطاء معدلات النمو 
السكاني من خلال مساعدة النساء على المباعدة بين أحمالهن كما أن تنظيم 
الأسرة يساهم أيضا في وجود أمهات وأطفال أصحاء وذلك عندما تنتظر النساء 
إلى ما بعد مرحلة المراهقة للبدء في إنجاب الأطفال وعند ما تقوم فيما بعد 
بالمباعدة بين أحمالها لفترة سنتين على الأقل يمكن لتنظيم الأسرة أن يساعد 
في حماية النساء الأكبر عمراً والنساء اللواتي يعانيا من مشاكل صحية معينة 
واللواتي سيتعرضن لمخاطر صحية من جراء حصول حمل جديد وعلى الرغم 
من أن أعداد الذين يستخدمون تنظيم الأسرة هي أكبر من ذي قبل إلا أن 
هنالك أعدادا كبيرة أيضا يمكن أن تحتاج أو ترغب باستخدام وسائل تنظيم 
الأسرة فعدد الأشخاص الذين يحتاجون للحصول على خدمات تنظيم الأسرة 
يتزايد بمعدل أسرع من تزايد عدد السكان في العمر الإنجابي وذلك لأن نسبة 

متزايدة من تلك الفئة العمرية ترغب في التقليل من حجم أسرها.
وفي البلدان الأقل نمواً فإن أكثر من نصف الأزواج يستخدمون تنظيم 
الأسرة حالياً مقارنة مع %10 فقط في عقد الستينيات وأدت تلك الزيادة الكبيرة 
في معدل استخدام وسائل تنظيم الأسرة إلى خفض الخصوبة بصورة أسرع 
في تلك الدول منها في الدول الأكثر نمواً ولقد حدث التحول من أسر كبيرة 
الحجم إلى أسر أصغر في الولايات المتحدة وأوروبا خلال 100-150 سنة ومع 
ذلك فإن متوسط حجم الأسرة انخفض في البلدان الأقل نمواً بنفس المقدار 

في غضون عقود قليلة فقط.
إن التوجه نحو أسرة أصغر حجما يعكس تغيراً في المواقف من الإنجاب 
فكلما تقدمت الدول وأصبحت أكثر تحضراً وكلما حصلت السناء على مستويات 
أعلى من التعليم وبدأت بالزواج في سن متأخر كلما رغب الأزواج في أنجاب 
أطفال أقل وفي السبعينات أفادت التقارير في كينيا على سبيل المثال أن 
النساء يرغبن بسبعة أطفال أو أكثر في المتوسط أما في التسعينيات فقد 
أفادت النساء هناك بأنهن يرغبن في إنجاب أربعة أطفال في المعدل أما في 
كولومبيا وإندونيسيا اليوم فترغب النساء في إنجاب أقل من ثلاثة أطفال 

مقارنة بأكثر بقليل من أربعة أطفال في السبعينيات.
وخلال السنوات الثلاثين الماضية مكنت الزيادة في توفر وسائل تنظيم 
الأسرة الحديثة كالأقراص والحقن واللولب وتعقيم النساء والأزواج من 
المباعدة بين ولادة أطفالهن والحصول على عائلات أصغر إن رغبوا بذلك 
كما وتلعب البرامج المنظمة لتنظيم الأسرة والترويج الحكومي لتنظيم الأسرة 
دوراً هاما في هذا المجال ويعزو بعض الديموغرافيون حوالي %50-40 من 
انخفاض الخصوبة في البلدان الأقل نمواً منذ عقد الستينيات إلى برامج 

تنظيم الأسرة.
وحتى الأزواج الذين يعيشون في مجتمعات ريفية مخفضة الدخل في بلدان 
مثل بنجلادش وكينيا قد استطاعوا الحصول على الوسائل الحديثة لتنظيم 
الأسرة والفضل في ذلك يعود إلى البرامج المنظمة التي جعلت المعلومات 

والخدمات أكثر قرباً في تلك المجتمعات.

اأمين عبد الله اإبراهيم 

مهام وانجازات 
❊ نود التعرف عن طبيعة المهام والأعمال التي 
تقومون بها؟ وما هي أهم الإنجازات خلال الفترة 

الماضية؟
أنشأت أمانة العاصمة هذا المركز في عام 2001م 
ليقوم بتوعية سكان العاصمة بالجوانب البيئية 
والنظافة المرتبطة بحياتهم  اليومية بغية رفع 
مستوى الوعي البيئي لديهم والنهوض بمستوى 
نظافة العاصمة  ومن أهم الأعمال التي نقوم بها 
هو نشر الوعي البيئي والثقافة البيئية عبر مختلف 
الوسائل والوسائط التوعوية المقروءة والمكتوبة 

والمسموعة وغيرها من البرامج والأنشطة التوعوية 
، وكذلك المساهمة في تنمية مجتمع مدرك بأهمية 

مشاركته في الحفاظ على البيئة بشكل عام والنظافة العامة بشكل خاص، وكذا 
التنسيق والتعاون مع الجهات الرسمية ومنظمات المجتمع المدني والمراكز العاملة 
في مجال حماية البيئية والتوعية والثقافة البيئية محلياً وإقليمياً  ودولياً والعمل 

على إدراج جوانب الثقافة البيئية في مناهج التعليم العام.
وهناك عدد من الإنجازات الملموسة للمركز وتتمثل هذه الانجازات في إقرار  
برامج التوعية البيئية والصحية ضمن الأنشطة والفعاليات المدرسية بأمانة 
العاصمة كما شكل المركز جماعات أصدقاء البيئية التي غطت كافة مدارس 
العاصمة وإدخال وحدات إنتاج تلفزيونية للمركز .ونشر الوعي في جميع المحافظات  
وليس الأمانة فقط من خلال تنوع الفلاشات والقضايا التي تناقشها بشكل سلس 
لم يسبق تناولها وأصدر المركز مجلة بعنوان )البيئية والتنمية( تصدر بشكل 
فصلي تهتم بقضايا البيئية ، وكذا استطعنا وبنسبة %70 تغيير النظرة الخاطئة 
لعامل النظافة وتحويلها إلى نظرة إيجابية، كما قمنا بإصدار الكتيبات والأشرطة 
التوعوية  وأصدر المركز عدد من البروشورات تبرز دور رجال الدين والخطباء 
ووسائل الإعلام والمجالس المحلية والمرأة والطفل تتضمن رسائل توعوية 
عن النظافة والبيئية، كما أقمنا عدد من المهرجانات والمسابقات  التوعوية مع 
منظمات المجتمع المحلي والقطاع الخاص والمدارس وبنينا كادر في المركز أصبح 
يمتلك خبرة كبيرة في العمل الميداني مما أهلة ليتأقلم مع الجميع عند بث رسالته 
التوعوية فبناء شخصية الموظف وإكسابها مهارات قيادية أمر صعب للغاية ولكننا 
ويفضل الله استطعنا أن نرتقي بكوادرنا ليصيحوا مؤهلين للعمل في أي وقت 
، ونعتبر أننا الوحيدون باستغلالنا جميع الأشكال والقوالب الإعلامية في توصيل 
الرسالة البيئية إلى  الجمهور المستهدف كما عملنا على استقلال اللوحات وعرض 
الفلاشات التوعوية وقمنا بالتواصل مع شركات الاتصالات لتبني بث وإرسال رسائل 

توعوية.
ويمكن القول  بأن المركز وفي إطار الجهود والتوعوية البيئية التي يقوم بها فقد 
قام خلال الفترة الماضية  بتنفيذ العديد من الأنشطة والفعاليات محققا العديد من 
النجاحات ولعل من أبرزها تنفيذ برنامج النزول الميداني للجمعيات والمراكز النسوية 
في أمانة العاصمة ، أيضا برنامج  النزول الميداني للمراكز الصيفية لطلاب المدارس  
من قبل فريق التوعية المدرسية ،وإصدار عدد كبير من الإصدارات والمنشورات 

التوعوية المختلفة  وتوزيعها  على مختلف الجهات والفئات المستهدفة 

تعاون مشترك
❊ ما هي أوجه التعاون بينكم وبين أمانة العاصمة والسلطات المحلية بما يتعلق 

بالجانب البيئي؟ 
يتمثل التعاون في أشراك ممثلي السلطة المحلية من ممثلي المجالس المحلية 
في الرقابة على تنفيذ برامج النظافة في الشوارع والأحياء السكنية والجمع المباشر 
للنفايات والمخلفات حيث يتم تزويد عضو المجلس المحلي ببرنامج النظافة على 
مستوى المنطقة وكذلك الاشتراك في إقامة الحملات الخاصة بالنظافة في جميع 
مديريات الأمانة، أو من خلال أي ملاحظات أو مقترحات يراها عضو المجلس المحلي 

والتي تأخذ بعين الاعتبار.

خطط وبرامج
❊ هل لديكم خطة بيئية تعملون بموجبها؟ وما هي الخطة القادمة للمركز؟

مركز التوعية البيئية منذ إنشائه لديه خطط وبرامج عمل يعمل بموجبها حيث 
إن المركز يتكون من عدد من الوحدات وله عدد من المجالات التي يسعى من 
خلالها للوصول إلى الأهداف الموضوعة ومن هذه الوحدات وحدة التوعية النسوية 
والمدرسية، وحدة البرامج النوعية والجماهيرية وحدة الرصد والتوثيق المكتبي 

ووحدة إنتاج الوسائل التوعوية ووحدة العلاقات العامة والمتابعة وحدة الإنتاج 
التلفزيوني فقد عملنا من خلال هذه الوحدات بإشراك جميع فئات المجتمع وتأهيل 
عدد من طلاب المدارس بالتواصل المستمر والإشراف  علي الأنشطة التوعوية 
التي يقوم بها الطلاب وجماعات أصدقاء البيئة كما أننا تقوم بدور من خلال مجال 
التلفزيون والذي يعتبر احدى الوسائل الإعلامية التي تصل إلى الكثير من السكان 
حيث نقوم بتغطية الأنشطة والفعاليات الخاصة بأمانة العاصمة بشكل عام 
والفعاليات والأنشطة البيئية بشكل خاص. وتوثيق الأنشطة والفعاليات الخاصة 
بالمهرجانات والندوات وورش العمل البيئية وعمل الريبورتاجات التلفزيونية 
المتعلقة بالبيئية والمحافظة على مواردها ونهدف إلى رفع مستوى المركز إلى 
إدارة عامة، والتوسع في أقامة المهرجانات التوعوية الجماهيرية ليشمل جميع 
مديريات أمانة العاصمة والاهتمام بإقامة مسارح توعوية  للمرأة و الطلاب والتوسع 
في التأهيل والتدريب في هذا المجال كما سنعمل على دعم وتشجيع الجمعيات 
النسوية لإنشاء مرشدات لنشر المفاهيم البيئية على مستوى الإحياء بالعاصمة 
وكذلك دعم وتشجيع أصدقاء البيئية في إنتاج وتوزيع البروشورات والنشرات 
التوعوية وإقامة عدد من المسابقات على مستوى الإذاعة والتلفزيون في مجال 
التوعية البيئية والنظافة وتوسيع الأنشطة التوعوية في عدد من الجوانب عبر 
خطباء المساجد وعقال الحارات وأعضاء المجالس المحلية وإعداد كتب إرشادية 
عن الاعتناء بالبيئية والصحة وإعداد برامج نوعية تستهدف قطاع القوات المسلحة 
والأمن وموظفي القطاع العام والخاص والتوعية في الحد من انتشار الأكياس 

البلاستيكية وتشجيع استخدام البدائل الصديقة للبيئية وكذا البرامج الخاصة عن 
أسباب التلوث البيئي فهناك الكثير من الملوثات كعوادم السيارات والكسارات وإحراق 
إطارات السيارات كما سنعمل على تطوير وتفعيل التعاون المحلي والخارجي وتبادل 

الخبرات والاستفادة من التجارب في مجال التوعية البيئية.
أما ما يتعلق  بتوجهاتنا المستقبلية فحقيقة تجد لدينا طموحات عديدة نأمل في 
تحقيقها وسنعمل أن شاء الله  على ذلك والتي من ها إقامة المسابقات الإذاعية  
والتلفزيونية  في مجال التوعوية بجوانبها المختلفة ، التوسع في الأنشطة التوعوية  
البيئية مع التركيز على القضايا السكانية والصحية ، إعداد برامج توعوية تستهدف 
موظفي القطاع العام والخاص ، التوسع في برامج التوعية البيئية  ، تطوير وتفعيل 
التعاون المحلي والخارجي  وتبادل الخبرات والاستفادة من التجارب الناجحة في 

مجال التوعية البيئية . مواصلة دعم وتشجيع الجمعيات النسوية . 

برامج توعوية 
❊ ما مدى تجاوب المواطنين وخاصة أصحاب الأعمال من ورش ومصانع وغيرها؟ 

ومدى تأثير النشرات والإعلانات التوعوية عليهم؟
إيمانا منا بأهمية الكلمة أو أية وسيلة متاحة إمامنا في نشر الوعي البيئي بين 
أوساط المجتمع ككل قام المركز بإصدار العديد من برامج التوعية المقروءة، 
فاصدر بروشورات خاصة بالمرأة والطالب والموظف وسائقي السيارات والركاب 

والعمال نحثهم فيها على ضرورة الحفاظ على النظافة والاحتفاظ بالنفايات 
والمخلفات الشخصية حتى أيجاد المكان المخصص للتخلص منها وهي كثيرة 
ومنتشرة في كل مكان من شوارع العاصمة، وفيما يخص الورش والمصانع نحثهم 
علي ضرورة الالتزام بالتخلص من النفايات في الأماكن المخصصة لها وبطريقة 
سليمة حفاظا على البيئة، كما اصدر المركز بروشورات خاصة للشخصيات المؤثرة 
على المجتمع كأئمة المساجد وأعضاء المجالس المحلية وعقال الحارات ورجال 
الأمن والمرور والقوات المسلحة، تم فيها تحديد ادوار كلًا منهم تجاه مجتمعة 
وحث المواطنين على نظافة العاصمة وأحيائها وحاراتها  وشوارعها. كما تم إصدار 
برشور عام يحتوي على عدة رسائل هامة موجة لجميع أفراد المجتمع حيث أن 

النظافة مسؤولية الجميع.
ومن أجل تعميق المفاهيم البيئية لدى فئات المجتمع والتأثير عليهم بشكل أقوى 
قمنا باستخدام لوحات الموبيز )اللوحات الإعلانية( الموجودة في الجزر الوسطية 
لشوارع الأمانة واستخدام اللوحات العلاقة )البنار( وكذلك الشاشات التلفزيونية 
الموجودة في الشوارع الرئيسية ويتم عرض هذه اللوحات التوعوية على مدار 

السنة.
وقد لعبت هذه الوسائل مجتمعة دوراً فاعلًا وهاماً في رفع مستوى الوعي البيئي 
لدى الكثير من المواطنين ويتضح ذلك من خلال تجاوبهم والتزامهم بوضع 
المخلفات في أماكنها المخصصة وإخراج المخلفات في أوقاتها المحددة إلا القلة 
القليلة منهم والذين لا يشعرون بهذه المسئولية وأهمية الحفاظ على النظافة، 
ونحن سنستمر في عملنا بكامل إمكانياتنا وجهودنا المستمرة والمتواصلة حتى 
نحقق الهدف المنشود وهو الارتقاء بالوضع البيئي لأمانة العاصمة والتزام الجميع 
دون استثناء بوضع المخلفات في أماكنها المخصصة ويصبح ذلك سلوك يومي 
اعتيادي لدى كل مواطن مع التوسع العمراني وزيادة السكان وما يخلفه هذا التوسع 

من تأثير بيئي كيف تعملون في هذا التوسع؟
تقوم الأمانة ممثلة بالإدارة العامة للحدائق بقطاع النظافة في زيادة الساحات 
الخضراء كزراعة الشوارع الرئيسية بالأشجار واستصلاح المثلثات والتقاطعات 
الصغيرة  الحدائق  من  العديد  تهيئة  على  تعمل  وأيضا  الرئيسية  بالشوارع 

والموجودة بالأحياء السكنية.

 جوانب فنية 
❊ إلى أين وصلت الدراسات مع الجانب الألماني لإدارة المواد الصلبة في أعداد 

الإستراتجية الوطنية لإدارة المخلفات الصلبة؟
منذ ستة أشهر تم أشراك مجموعة من المتخصصين بالجوانب البيئية والفنية 
والقانونية ممثلة بإشراك مجموعة من وزارة الأشغال العامة ووزارة الإدارة المحلية 
وأمانة العاصمة وذلك للبدء في أعداد المسودات الأولية وأوراق العمل وحاليا 
مازالت أعمال الأعداد مستمر حتى يتم أقرارها وعرضها على مجلس الوزراء 

لاعتمادها. 

❊ يلاحظ إنكم تحرصون على استهداف الأطفال وطلاب المدارس بشكل واسع 
خلال تنفيذ  مهامكم وأنشطتكم التوعوية ؟

أعتقد   أن الطفل  وإدراك��ه  لمعنى النظافة  يكون في سن مبكرة فيكون 
باستطاعته  أن يعي ذلك منذ سنه الأولى ويبدأ في اكتسابه تلك القيمة  الجمالية 
والي حث عليها ديننا الحنيف  فالنظافة من الإيمان  لذلك يجب علينا جميعا كجهات 
توعوية الاهتمام والتركيز على الأطفال في  أنشطتنا  ورسائلنا التوعوية وعلى 
الوالدين قبل ذلك مراعاة النظافة على المستوى العام كالنظافة العامة على 
المستوى الفردي  كالنظافة الشخصية وعلى المستوى العام كالنظافة العامة 
ولابد من فرض رقابة مدروسة على الطفل ، فالطفل يلتقط منذ سنته الأولى 
كل تصرف وسلوك تسلكه معه أمه وأبية والطفل بطبيعة الحل يحتاج منذ سنواته 

الأولى  الي أن يتعلم , وان يُمنع من كل السلوكيات السيئة  ولابد من مراعاة توفير 
القدوة الحسنة  والسلوك  سواء في الأسرة من قبل الوالدين او من قبل المعلمين 
، فالطفل يجب أن يوجه التوجيه الصحيح  والسليم ، فعندما  يحافظ الطفل  على 
نظافته التشخيصية ثم على نظافة المنزل والمدرسة ستصبح محافظته على 
نظافته على نظافة مدينته ووطنه الكبير أمرا مسلماً به فالنظافة لدى الإنسان 
سلوك متكامل مرتبط بعضه ببعض فلابد من  إلا نتهاون في زرع تلك القيمة 
منذ الصغر وتكوين الضمير الخلقي الذي لابد منه في مراحل لاحقة حيث تتأصل 
وتصبح عادة من الصعب غزالتها أو تبديلها فلابد من أن تهدف الي تنمية سلوك 
أبنائنا بالحفاظ على تلك القيمة الرائعة ) قيمة النظافة  (  فالعلم  في الصغر 

كالنقش على الحجر 

توسيع الأنشطة التوعوية 
❊ أهم الصعوبات والتحديات التي تواجهونها؟

هناك عدد من المشاكل والتحديات واهم هذا التحدي يتمثل في عدم الوعي 
لبعض المواطنين سواء في رمي المخلفات في الشوارع أو عدم التزامهم بأوقات 

أخراج القمامة إلي سيارات النظافة والتي تمر جميع الأحياء في أوقات معروفة 

كلمة أخيرة 
أتوجه بالشكر والتقدير لكل من يعمل إلى جانبنا في التوعية بالمجال البيئي 

من وسائل إعلامية ومواطنين ومسئولين.

استخدام وسائل تنظيم الأسرة في تزايد مستمر

مدير مركز التوعية البيئية بأمانة العاصمة شرف الحمزي يتحدث لـ )                  (  :

نعمل على تهيئة العديد من الحدائق الصغيرة الموجودة بالأحياء السكنية 
التوعوية الأن�شطة  على  للإ�شراف  المدار�س  طلب  ت�أهيل 

مــع التوســع والنمو العمراني والكثافة الســكانية للعاصمة صنعاء وما لها من أهمية تاريخيــة وحضارية وثقافية حيث  تعتبر 
الوجــه الأول للزائرين من البلدان العربية والعالمية فمن الضروري أن تمتاز بدرجة كبيرة من النظافة والاهتمام لتواكب بلدان 
العالــم  فــان الاهتمام بالجانب البيئي يدل على مــدى وعي المجتمع وثقافته فاليوم وفي ظل هذه الجهود المســتمرة للجهات 
المعنيــة ظهــرت كثير من الأحياء والشــوارع في  العاصمة صنعاء بشــكل ايجابي من حيث النظافة والتشــجير فهناك عدد من 
الإنجازات التي أثمرت عن هذه الجهود وهناك عدد من التحديات والمعوقات صحيفة 14 أكتوبر التقت بالأخ/ شرف الحمزي مدير 

مركز التوعية البيئية بالأمانة الذي أجابنا عن الأسئلة المطروحة والى اللقاء:

�صنعاء/ لقاء/ ب�صير الحزمي- �صمير ال�صلوي  

صورة توضح ارشادات التوعية

للسن حكمه – كما يقول المثل الشائع 
فالاهتمام بصحة الفتيات والنساء في سن 
الإنجاب قد لا يُعدله اهتمام بذات المعيار 
بالنساء اللواتي تجاوزن تلك المرحلة إلى 
المتاعب  من  الكثير  فيها  جديدة  مرحلة 

والمعاناة الصحية .
إنها مرحلة سن ما بعد الإنجاب المدعاة 
إلى التطرق لمشكلتها الصحية المختلفة  

والبحث عن الحلول والمعالجات .
الهرمونات الأنثوية في  فبسبب نقص 
سن ما بعد الإنجاب التي تبدأ بين سن ) 
45 – 50 ( عاما وما يصاحب هذه المرحلة 
الطبيعية التي تمر بها كل امرأة لدي انقطاع 
الدورة الشهرية من تغيرات فسيولوجية ، 
تواجه الكثيرات بعض الأعراض مثل نوبات 
سخونة مفاجئة في الوجه والجسم وتسارع 

نبضات القلب
إحساس بالتنميل في اليدين والقدمين 

الم في الصدر والظهر والمفاصل  بسبب 
تريق العظام 

الإحساس بالعصبية  وضيق التنفس 
القلق وقلة النوم 

جفاف في المهبل 
انتفاخ في البطن 

زيادة في الوزن 
جفاف في الجلد وظهور التجاعيد 

كسل واكتئاب 
احتمال  متصاعد  لأمراض القلب

هذه  بإحدى  شعرن  إذا  النساء  وبوسع 
الأعراض التعامل كالتالي 

موجهة نوبات السخونة: وذلك من خلال 
شرب الكثير من العصير والماء وغسل 

الوجه واخذ دش عند الشعور بالسخونة 
تجنب شرب القهوة والشاي بكثرة وتجنب 

استخدام الأغطية الثقيلة .
عند الشعور  بجفاف المهبل  ففي سن ما 
بعد الإنجاب تقل الإفرازات المهبلية ن لذلك  
يمكن استخدام مادة مرطبة تذوب في الماء 

مثل الجلسرين  

مواجهة التغيرات المزاجية 
تعتبر هذه الأعراض طبيعية ناتجة عن 
عدم توازن هرموني وتغيرات في الجسم 
،وبالإمكان التأكد من لك بسؤال من مررن 
بهذه التجربة من الأقارب . كما يجب على 
النساء اللواتي يصلن لهذه المرحلة زيارة 
المختصة  الطبيبة  أو  المختص  الطبيب 

بشكل متتابع  للاستفسار عن أي شي 

مواجهة التغيرات الجلدية 
تعتبر  هذه التغيرات باستخدام بعض 
الكريمات المرطبة وتجن التعرض الزائد 
إلى  اللجوء  ويمكن   ، الشمس  لأش��ع��ة 
استخدام زيت السمسم )الجلجل( أو زيت 
الزيتون أو أي زيت نباتي لدى تناول الطعام  
المحتوي على فيتامين ) A من فائدة في 
المساعدة على امتصاص هذا الفيتامين 
في الجسم ، ومن الأمثلة على مجموعة 
الأغذية الغنية بفيتامين )أ 9 هناك الحليب 
من   وكمية  والبيض  والكبد  ومشتقاته 
الفواكه الصفراء والخضروات ذات الأوراق 

الداكنة اللون ، وكذا الجزر .

تجنب ترقق العظام 
يصاحب سن الإنجاب عادة انخفاض في 
كثافة العظم المؤدي إلى الترقق المستمر 
للعظام ) هشاشة العظم( ما يجعلها أكثر 

عرضة للكسور .
تتأثر  الهرمونات  ال��ذي يصيب   فالخلل 
به العظام  من ناحية الأملاح على سطح  
للنسيج  المكونة  البروتينية  الأنسجة 

العظمي  . 

ينبغي  المشكلة  لهذه  تلافيا   ، وعليه 
الإك��ث��ار  م��ن ت��ن��اول الأطعمة الصحية  
الغنية بالفيتامينات والكالسيوم والألياف ، 
كالفواكه والخضروات  وكذا شرب الحليب 
وممارسة التمارين  الرياضية  الخفيفة ، 
فكل هذا يأتي بنائح جيده أذا ما حرصت 
النساء عليه قبل ه��ذه  الفترة ، ذلك أن 
التغذية الصحية تعمل على التقليل من 
نسبة الدهون في الغذاء المتناول وخاصة 

الدهون الحيوانية 
ع��لاوة على أهمية زي��ادة الدهون في 
المحتوية  والأغ��ذي��ة  والفواكه  المتناول 
عل الألياف والغنية بالكالسيوم مع زيادة 
استهلاك الماء لتعويض السوائل المفقودة 
عن طريق العرق بعد نوبات السخونة، وكذا 
التقليل من السكريات المصنعة والدهون 

الحيوانية ومن الملح. 
بأهمية  الختام  في  التذكير  أنسى  ولا 
التمارين  بعض  ممارسة  على  المواظبة 
المشي  من  أقل  ولا  الخفيفة،  الرياضية 

لأهميته وضرورته في مثل هذه الحالات 

متاعب سن ما بعد الإنجاب
اإعداد / محمد احمد الدبعي

قال الأخ يونس هزاع الوكيل المساعد لوزارة الإعلام 
الأمين العام للبرنامج العام للإعلام والاتصال السكاني 
إن ساعات البث الإذاعية والتلفزيونية المنفذة لمجمل 
الفعاليات والأنشطة السكانية من قبل البرنامج خلال 
عام 2007م عبر القناة الفضائية اليمنية والقناة الثانية 
والبرنامجين الإذاعيين العام والثاني والإذاعات المحلية 
في كلا من تعز والحديدة والمكلاوسيئون وأبين ولحج 
وحجة وصعدة واب بلغت حوالي )799(ساعة وبزيادة 
نسبية تجاوزت )%100 (عن ما تم بثه خلال عام 2006م 

و التي كانت قد بلغت حوالي )39 8( ساعة فقط 
وأضاف في تصريح ل 14اكتوبر بان البرنامج قد نفذ 
عام 2007م العديد من الفعاليات الإعلامية السكانية 
المختلفة سواء الإذاعية أو التلفزيونية أو الصحفية 

والاتصال المباشر أو التوثيق.
وأشار إلى أن مجمل تلك  الفعاليات قد ركزت على 
قضايا وموضوعات سكانية عديدة منها مكافحة فيروس 
الايدز ،واليوم العالمي للسكان ،والصحة  الإنجابية 
وتنظيم الأسرة ،والسن الآمن للزواج والإنجاب ،والآثار 
السلبية للتدخين على صحة الأم الحامل والمرضع وعلى 
الجنين ،والمؤتمر الوطني الرابع للسياسة السكانية 
منوها إلى أن إجمالي الفعاليات الإذاعية والتلفزيونية 

التقى الدكتور /احمد علي بورجي الأمين العام 
للمجلس الوطني للسكان السيد هانس اوبدجن 
الممثل المقيم لصندوق الأمم المتحدة للسكان 
في بلادنا وذلك في مقر الأمانة العامة للمجلس 

الوطني للسكان.
 وتناول اللقاء مجالات التعاون بين المجلس 
في  لبلادنا  دعم  من  يقدمه  وما  والصندوق 
مجال العمل السكاني وتنفيذ البرامج والأنشطة 
السكانية التي يمولها الصندوق في اليمن خلال 
حلة  المر  في  للصندوق  البرامجية  ال��دورات 

السابقة وما سيتم تنفيذه خلال الدورة برامجه 
الحالية بالإضافة إلى سبل تعزيز الشراكة بين 
المجلس والصندوق في مختلف القضايا السكانية.

 وفي مستهل اللقاء أعرب الأخ  الأمين العام للمجلس الوطني للسكان  على 
تقدير بلادنا لإسهامات  صندوق الأمم المتحدة للسكان في دعم وتعزيز مسيرة 
العمل السكاني في اليمن مشيرا إلى ضرورة أن تركز جهود التعاون المشتركة  
خلال المرحلة القادمة والمتعلقة بتنفيذ الخطة المقدمة من المجلس وكذا 
الدورة البرامجية للصندوق على لقضايا المتعلقة بالسكان بمختلف مجالاتها ، 
ودعم الجهود التي  تبذلها الحكومة اليمنية في معالجة المشكلة السكانية والنمو  
المتسارع للسكان والخصوبة المرتفعة  وما تشكله تلك القضايا من تحديات في 

سبيل تحقيق التنمية بمختلف مجالاتها.
مشددا على ض��رورة ترجمة ما خرج به المؤتمر الوطني الرابع للسياسة  
السكانية من نتائج  وتوصيات هام وعكسها على ارض الواقع والتركيز على 
العمل في المحافظات والمديريات والصول إلى الفئات المستهدفة عبر مختلف 
الأنشطة والبرامج التووعية السكانية الهادفة إلى رفع الوعي بين مختلف الشرائح 

الاجتماعية.
من جهته أشاد السيد هانس أوبجن  الممثل المقيم  لصندوق الأمم المتحدة 
للسكان في اليمن إلى أهمية الدور الذي يلعبه المجلس الوطني للسكان في العمل 
السكاني ورسم السياسات السكانية وتفعيل الشراكة والتنسيق مع المنظمات 
والجهات المانحة لكسب الدعم لمواصل  مسير العمل السكاني وتحقيق أهداف 
السياسة الوطنية للسكان في اليمن ، بالإضافة إلى كونه المظلة التي  تعمل 
تحتها كافة المشاريع السكانية بمختلف الجهات ذات العلاقة ، مؤكدا على أهمية 
العمل المشترك بين المجلس  والصندوق وبما يكفل تحقيق الأهداف السكانية 
وتوسيع دائرة المجتمع للتعريف بهذه القضية عبر المجالس المحلية  ومنابر 
المساجد وهو ما سيجلب التعاون مع منظمات الأمم المتحدة والمانحين من أجل 

تحقيق وتنفيذ هذه الخطط والبرامج.
 مثمناً الجهود التي تم بذلها  وتحقيقها خلال المرحلة السابقة من العمل السكاني 
في اليمن ، أملًا بأن تكون المرحلة القادمة مهمة في العمل السكاني وتجاوز كافة 
السلبيات وضرورة الاستفادة من الدعم المقدم من المانحين  واستغلاله بالطرق 

التي تؤدي إلى النجاح  وتحقيق الأهداف التي يرجوها الجميع.

ارشادات بيئية عامة في الطرقصورة توضح ارشادات التوعيه

جماعة اصدقاء البيئة

شرف الحمزي

تقدير يمني لإسهامات الصندوق في دعم 
وتعزيز مسيرة العمل السكاني

❊ كتب/�سوقي العبا�سي:

احمد بورجي 

المنفذة من قبل البرنامج قد بلغت )799(فعالية مختلفة 
)696(فعالية إذاعية وتلفزيونية اشتملت على  منها 
فعاليات حوارية إذاعية وتلفزيونية وفلاشات إذاعية 
وشعارات إذاعية وتلفزيونية ،)103(فعالية صحفية 
اشتملت على إصدار ملاحق صحفية خاصة وشعارات 
وموضوعات وتغطيات صحفية خاصة ،فيما بلغ عدد 
)127( خلالها  درب  )5(فعاليات  التدريبية  الفعاليات 

شخص ،بالإضافة إلى قيام البرنامج بتوثيق عام لكافة 
الفعاليات الإذاعية ولتلفزيونية والصحفية والاتصال 

المباشر. 
مؤكدا حرص البرنامج وعزمه على مواصلة جهوده 
في تحقيق أهدافه وغاياته المحددة لتعزيز المعرفة 
وتغيير مواقف وسلوكيات الجمهور المستهدف بما يخدم 
أهداف السياسة الوطنية للسكان والعمل على كل ما من 
شانه تطوير وتنويع الوسائل الإعلامية الموجهة إلى 
مختلف شرائح المجتمع في عموم مناطق الجمهورية.

 مشددا على ض��رورة توافر كافة الجهود والعمل 
على تقوية التنسيق والتعاون والتكامل بين مختلف 
الجهات العاملة في مجال الإعلام والتثقيف والاتصال 
السكاني في إطار أهداف وطنية محددة تساعد على 
توسيع وتعميق المعرفة وإيجاد الاتجاهات والقناعات 
والممارسات الايجابية المساندة لتحقيق أهداف السياسة 

الوطنية للسكان.

❊ �سنعاء /ب�سير الحز مي:

أمين عام البرنامج العام للإعلام والاتصال السكاني بوزارة الإعلام

799 فعالية إعلامية سكانية نفذها البرنامج العام الماضي

المركز الوطني للتثقيف والإعلام الصحي والسكاني
 وزارة الصحة العامة والسكان  



إعلانات
Email: 14october@14october.comEmail: 14october@14october.com Website: www.14october.com

advertisements

�إعلان



11 Email: 14october@14october.com

الاربعاء  13 فبراير 2008 م - العدد ) 14022( السنة الأربعون

❊ لندن / متابعات :

ذكرت دراسة أن بعض أنواع الفاكهة قد تمنع الاصابة 
بمرضى الزهايمر وباركنسون ، وذكرت صحيفة  )الدايلي 
مايل(  أن الدراسة التي أعدها البروفوسور تشانغ واي لي 

أظهرت أن التفاح والبرتقال والموز يمكن أن تمنع التلف 
الذي يصيب الخلايا العصبية في الدماغ والعمود الفقري.

ووجد فريق البحث الذي قاده تشانغ أن هذه الفاكهة تحتوي 
على مواد ضد الأكسدة، مشيراً إلى أن التفاح غير المقشور 
يحتوى على أعلى نسبة من المواد المضادة للأكسدة يلي ذلك 

مباشرة الموز والبرتقال.

الفوائد  حول  كثيرة  استفسارات  تلقينا  تشانغ   وأض��اف 
المحتملة للكثير من الفواكهه التي تدخل في إعداد الاطعمة 
التي نأكلها يومياً مثل البرتقال والموز، ولذا فقد أجرينا بعض 

الاختبارات عليها .
وأوضح اظهرت دراسات كثيرة أن أدمغة المصابين بالزهايمر 
تتعرض للكثير من الضغط ، مشيراً إلى  أن الاختلال الوظيفى 
هؤلاء  عند  العصبي  التدهور  عن  مسؤول  الخلايا  لهذه 

المرضى.
وأضاف   قد تلعب هذه الفاكهة دوراً رئيسياً في منع الاصابة 

بالاضطرابات والاختلالات الوظيفية العصبية مثل الزهايمر.
ابتسام العـسيري اعــــــداد  /

هي عاصمة للاقليم الذي يحمل 
اس��م المدينة ذات��ه وس��ط النمسا 
وتتبعها زيل ام سي . تبعد سالزبورغ 
عن فيينا 3ساعات و 7 دقائق تقريباً 
لا  صغيرة  مدينة  بالقطار..وهي 
تحتاج استخدام المواصلات العامة 
حيث يمكن الذهاب لأغلب الأماكن 

داخل المدينة مشيا على الأقدام .
انها مدينة  ابسط ما يقال عنها 
الاح��لام ... فهي مدينة استثنائيه 
جمالها  يفوق الوصف ومعالمها لا 

تعد ولا تحصى . 
سالزاك  نهر  مركزها  عبر  يمر 
وتضم اروع المناضر الطبيعيه في 
موقعها  بفضل  اصبحت   ، النمسا 
الجغرافي قبلة للسياح و الزوار من 
معظم بلاد العالم ، يمكن الوصول 
بالخدمات  التمتع  و  بسهولة  اليها 
والتسهيلات المتوفرة فيها . ولكن 
أه��م من ذل��ك كله كونها مسقط 
الشهير  الموسيقي  المؤلف  رأس 

موتسارت.
تقع سالزبورغ على سفوح جبال 

الكثير  تضم  و  النمساوية  الأل��ب 
من الفنادق و المنتجعات و المراكز 
السياحية التي تشكل نقاط انطلاق 
للرحلات و الجولات إلى قمم جبال 
الالب و المناطق الريفية و الطبيعية 

المجاورة.
تكتمل  لا  لسالزبورغ  الزيارة  إن 
دون زي����ارة ال��ق��ص��ور ال��ف��اخ��رة 
المنتشرة في ارجاء المدينة و في 
الضواحي والاري���اف و ياتي قصر 
هيلرن ) 1615-1612 ( على رأس 
هذه القصور وهو مبني على طراز 
الباروك المعماري ويشتهر بحديقته 
الواسعة و النافورة المميزة .. وقصر 
كلاس هايم الذي تحول اليوم إلى 
قصر  إل��ى  اضافة   . شهير  كازينو 
بناؤه  تم  ال��ذي  سكرون  ليوبولد 
في القرن التاسع عشر على طراز 
من  مزين  وهو  المعماري  ركومو 
 . بديعة  ولوحات  بنقوش  الداخل 
وهذا بالاضافة إلى القصور البديعة 

المتعددة على طول هالبرن.
ال��ش��وارع على جانبي  وت��ض��م 

400 محل  أكثر من  نهر س��ال��زاك 
ت��ج��اري متخصصه ت��ق��دم أج��ود 
المختلفة  السلع  و  البضائع  أن��واع 
مثل الملابس،المجوهرات،الأزهار 
الطبيعية و الجافة و الهدايا التذكارية 
و العطور و غيرها. وتتوزع بين هذه 
المحلات المقاهي و المطاعم التي 
تقدم المأكولات المحلية اضافة إلى 
جميع أصناف الأطباق من مختلف 
دول العالم. أما أشهر الفنادق في 
جولدنر  فهي،فندق  س��ال��زب��ورغ 
وسط  ف��ي  يقع  ال���ذي  هيرستس 
المدينة تماما و ترتادة نخبة كبيرة 
من المشاهير و الاث��ري��اء و تصل 
اليه الأنغام من صالات الموسيقى 
المجاورة له مما يجعل قضاء الوقت 
فيه متعة لا تضاهى .. وهناك فندق 
اوستريختشر هوف على ضفاف نهر 
سالتزاك وتطل حجراته من الجانب 
للقلاع  ساحر  مشهد  على  الغربي 
والحي القديم،كما يوجد فندق هادئ 
يتميز بشرفاته التي يطيب الجلوس 

بها نهاراً و بقاعة الطعام الريفية.

❊ 1957م:

بين  الموقعة  المعاهدة  الغاء 
1948م  الأردن وبريطانيا عام 
وظهر  الانتداب  بموجبها  التي 
مستقلة  كدولة  الأردن  ش��رق 

ذات سيادة . 
❊ 1949م:

مؤسس  البنا  حسن  إغتيال 
جماعة الإخوان المسلمين.

❊1946م:

للأمم  مقراً  مانهاتن  اختيار 
المتحدة.

❊ 1832م:

 ظهرت الإنفلونزا الآسيوية في 
لندن لأول مرة.

❊ 1961م:

 مقتل باتريس لومومبا أول 
زعيم وطني كونغولي. 

❊ 1973م:

 افتتاح مجلس السلام العالمي 
في القاهرة.
❊ 1988م:

ت��م��ك��ن ع����دد م���ن ال��ع��ل��م��اء 
من  دواء  إنتاج  من  الصينيين 
نزيف  لعلاج  الطبية  الأعشاب 

المخ.
❊ 1990م:

 وفاة المهندس أحمد الجويني 
أح��د م��ن ساهموا ف��ي ترميم 
المسجد الأقصى وقبة الصخرة. 

حافظ إبراهيم هو شاعر النيل وواحد 
من أبرز الشعراء المصريين في  العصر 
الحديث، تناول شعره أشكالًا مختلفة وبرع 
في الأشعار الوطنية والرثاء، فنجد له 
العديد من القصائد الرائعة، ينضم حافظ 
لقافلة الشعراء المتميزين الذين عرفوا 
بشعراء عصر الإحياء، مثل محمود سامي 

البارودي، واحمد شوقي وغيرهم.
أرج��ع سبب تسميته بشاعر  البعض 
النيل نظراً لحبه الشديد لمصر وشعبها 
، أو لأنه نظم العديد من أشعاره الوطنية 

والتي جاء ذكر النيل في عدد منها.
هو محمد حافظ بن إبراهيم فهمي 
إبراهيم،  بحافظ  ويعرف  المهندس، 
ولد في الرابع من فبراير عام 1872م 
بجمهورية  أسيوط  بمحافظة  بديروط 
مصر العربية، توفى والده بعد عامين 
من ولادته، وانتقل حافظ إلى القاهرة 
مع والدته التي توفيت هي الأخرى بعد 
أعوام قليلة من وفاة والده، وتولى خاله 
تربيته وادخله المدرسة، وفي المدرسة 
أقبل حافظ على قراءة الدواوين الشعرية 
ونظم الشعر وهو الأمر الذي أثر على 

دراسته.
التحق بالمدرسة الحربية وتخرج منها 

عام 1891م برتبة ملازم ثان، ثم قام 
بالسفر إلى السودان في إحدى الحملات، 
وفي السودان ذاق حافظ مرارة الاستعمار 
الشعوب  بها  تقع  التي  المعاناة  وم��دى 
المحتلة، مما اثر على أشعاره كثيراً والتي 

اصطبغت بالوطنية والقومية.
تم ط��رده من الجيش بعد أن قامت 
القوات الإنجليزية باتهامه هو ومجموعة 
من الضباط والجنود المصريين بتدبير 
وطنية  جماعة  وتأليف  عليها  مؤامرة 
سرية، فقاموا بمحاكمته هو والآخرون 
وطرد من الجيش، ثم أعيد مرة أخرى 
عام  الداخلية  ب���وزارة  فعين  للخدمة 
1894م، أصبح بعد ذلك رئيساً للقسم 
الأدبي بدار الكتب المصرية عام 1911م، 

ثم عمل محرراً بجريدة الأهرام.  
ال��ت��ي تلت ع��ودت��ه من  ف��ي الفترة 
السودان عاش حافظ حياة بها الكثير 
من الألم والفقر، وفي مصر بدأ يمعن 
النظر في حياة المصريين وتعمق فيهم 
فنظم العديد من الأشعار التي تنوعت 
بين مدح ورثاء ووطنية، والتقى هناك 
بالعديد من الرموز الفكرية والوطنية 
أمين،  قاسم  عبده،  محمد  أمثال  من 
مصطفى كامل البارودي وغيرهم مما 

اثر عليه كثيراً. 
بحمل هموم  إبراهيم  حافظ  ق��ام   
الوطن والشعب فعبر عنها في الكثير 
من القصائد الشعرية، اشتهر بشعره 
شعره  وارت��ب��ط  وقوميته،  ال��وط��ن��ي 
بالمناسبات على اختلاف أنواعها سواء 
رثاء أو مدح أو وصف، وقال عنه الشعراء 
الصياغة والأسلوب  احكم  انه  والنقاد 
واجاد هما، وقد هزته الأحداث الوطنية 
التي مرت على بلاده في الفترة التي 
عاصرها، كما اثر فيه ظهور الكثير من 
لهموم  الحاملة  الوطنية  الشخصيات 

الوطن. 
مصر   « قصيدة  قصائده  أشهر  من 
تتحدث عن نفسها« والتي قامت بغنائها 
كوكب الشرق السيدة أم كلثوم ولحنها 

رياض السنباطي. 
توفى حافظ إبراهيم في 21 يوليو 
عام 1932م، ترك ديوان شعر يضم أكثر 
من خمسة ألاف بيت، ومن أعماله النثرية 
الأعمال  وم��ن  سطيح«،  ليالي   « نجد 
الشعرية » قصيدة العام الهجري، الأم 
نفسها،  عن  تتحدث  مصر  المثالية، 
خمريات ، سجن الفضائل«، ومن أعماله 

المترجمة »البؤساء «لفكتور هوجو . 

❊ تستطيع البومة أن تدير الأرانب تسبب في إغلاق مطار ميلانو الإيطالي
رأسها بشكل دائري إلى كل 

الاتجاهات.
❊ لا تستطيع  القطط تذوق 

الطعم الحلو.
❊ ي��ت��ع��رف  ال��ن��م��ل على 
بواسطة  البعض  بعضه 

الرائحة.
❊ تطرف العين 25مرة في 
الدقيقة وأن كل طرفة تدوم 

1/5 الثانية.
❊ إضافة ج��زء واح��د من 
إلى مليون جزء من  الزيت 
الماء يمكن أن يجعل للماء 
رائحة وطعما غريبين وأن 
النفط  م��ن  واح���دا  غالونا 
ألف   750 يلوث  أن  يمكن 

غالون من الماء.
أكثر  الانتحار  طريقة   ❊
شيوعا في الصين هي تناول 

نصف كيلو من الملح.
❊ الرغيف الأبيض والأرز 
الأبيض أقل بكثير في القيمة 
الغذائية من الرغيف الأسمر 

والأرز غير المضروب.
❊ الإنسان يملك أقل من 
ولبعض  عضلة  سبعمائة 
الديدان أكثر من أربعة آلاف 

عضلة مستقلة. 
من   %  30 إل���ى   %  25  ❊

س��ك��ان ال��ع��ال��م يعطسون 
ليس من تعرضهم للغبار بل 
يعطسون عندما يتعرضون 

فجأة للضوء. 
❊ تسير الغيوم في السماء 

ليلا ببطء أكبر من النهار. 
❊ جسم الدودة يحوي على 
2000 عضلة وإذا ما قورن 
فجسم  الإن��س��ان  بجسم 
 700 الإن��س��ان يحوي علي 

عضلة فقط.

هي ذي أناطائرة حربية بحجم الطيور
 بشهادة الرائين لا أحنو، ولا 

أدنو، ولا وقتٌ لديّْ
أتحَّينُ الفُرصَ،المسافَةَ

ال��روح لحظة َ   وانسحاب 
خلوتي

 ليدل�َّني قلبي عليّْ
رَ  الموقَّ الكذبَ  وأراق���بُ 

تحتَ جِلدي 
يداعب  صمتٍ  ف��ي  وه��و 

ناظِرَيّْ
ويمر في صبرٍ على مائي

الماء  على  يخطو  كما   
الوليْ.  مسافرة للمسافر

قالت امرأة  بخيلة لولدها :  يامحمد 
إذهب و اشتري ثلاثه أرغفة ، واحد 

لي وواحد لوالدك وواحد لك .
 وعندما ذهب الولد لشراء الرغيف 
وقالت:  البلكونة  من  الأم  طلعت 
يامحمد رجع الرغيف الثالث ابوك 

مات.

❊ وا�شنطن / متابعات :

الباحثين  م��ن  ف��ري��ق  يعكف 
فى الولايات المتحدة الأمريكية 

وال��ي��اب��ان على دراس��ة 
الطيور  أن���واع  بعض 
وال����ح����ش����رات، حيث 
عن  الكشف  ي��أم��ل��ون 
أس��رار قدراتها العالية 
فى الطيران، سواء من 
جهة مقاومتها للظروف 
أو   ، المتباينة  الجوية 
بنجاحها  يختص  فيما 
الفائق فى التحكم فى 

حركتها أثناء التحليق.
أوضحوا  ما  وبحسب 
المعروف  الطائر  ف��إن 
الأسود،  الطائر  باسم 
الفصيلة  م���ن  وه���و 
ال��ش��ح��روري��ة، ق���ادر 
بسرعة  الطيران  على 
ميل   2000 إلى  تصل 
فى الساعة، كما يقطع 

خلال ثانية واحدة مسافة تعادل 
16 ضعف طول جسده، فيما تبلغ 
سرعة طائر الحمام 50 ميلا فى 
تعادل  مسافة  قاطعاً  الساعة، 
75 مرة من طول جسده فى كل 

ثانية. 
كما أشار هؤلاء الباحثون إلى أن 
بعض الطيور، كطائر السنونو، 
تتفوق على الطائرات الحربية من 
جهة قدرتها على الالتفاف، حيث 
يتجاوز معدل الالتفاف عند هذا 
الطائر 5000 درجة فى الثانية، 
فور«  »آي��ه.  طائرة  مع  مقارنة 
»سكاى هوك« الحربية التى يبلغ 
درج��ة فى   750 التفافها  معدل 

الثانية.
ويقول وى شاي، رئيس دائرة 
ه��ن��دس��ة ال��ف��ض��اء م��ن جامعة 
ميشيغان الأمريكية، وعضو فريق 
الدراسة: من الواضح أن الطيور 
ميكانيكية  بخصائص  تمتاز 
متباينة، لم تتم الإفادة منها فى 

بًأنها  مضيفا  الهندسة.  علوم 
ليست فقط أخف وزن��اً، مقارنة 
كذلك  تمتاز  بل  الطائرات،  مع 

بتركيبتها القادرة على التأقلم مع 
الظروف المختلفة، فهى تحلق فى 
الأجواء الممطرة والمغبرة، وعند 

تساقط الثلوج. 
كما يبدى شاى إعجابه بحشرة 

اليعسوب، التى تبدو قادرة على 
التعامل بمرونة مع الرياح،على 
ال��رغ��م م��ن خفة وزن��ه��ا، وذلك 
ذات  لأجنحة  امتلاكها  بسبب 
علاوة  خ��اص��ة،  تركيبة 
ع��ل��ى ق���درت���ه���ا على 
التحكم فى جسدها أثناء 
الطيران، وهو سر لا زال 

يحير المختصين.
وي��ث��ي��ر ت��وج��ه ه��ؤلاء 
الباحثين إلى هذا الحقل، 
فى  المعنيين  اهتمام 
سلاح الجو الأمريكي،فقد 
قدم لهم عدداً من المنح 
يتجاوز  ال��ت��ى  المالية 
مجموعها المليون دولار 
أمريكي، حيث يؤمل أن 
ينجحوا فى ابتكار طائرة 
تصفق  الحجم  صغيرة 
بأجنحتها كالطيور، والتى 
بين  المسافة  ت��ت��راوح 
بين  ما  طرفى جناحيها 
أنشأت، بهدف استخدامها  1 و3 
فى المجال العسكري، فهى تحوم 
ببطء لمراقبة مناطق العدو، دون 
وجودها،  إلى  الانتباه  تلفت  أن 

بسبب صغر حجمها.

إمرأة  بخيلة !

حافظ اإبراهيم

�شاعر النيل

النوم اأف�ضل من القيام بالواجب!!

لا تكوِّن نفسك قبل أن تعرف 
من أنت...

اآندي جار�ضيا

ال�ضاعرة الم�ضرية 

�ضريفة ال�ضيد

وعالميةمدن عربية

مدينة الأحلام
سالزبورغ

والى  من  الجوية  الرحلات  علقت 
الايطالية  ميلانو  في  لينيت  مطار 
أرانب  بسبب   ، ثلاث ساعات   لمدة 

ب���ري���ة اج��ت��اح��ت 
المطار.  م����دارج 
وقد حاول موظفو 
المطار ومتطوعون 

صيدها . 
ونجحت العملية 
في صيد 57 ارنبا 
داخ�����ل م��ن��اط��ق 
بالمطار  مسورة 
تمهيدا لنقلها الى 
طبيعية  محميات 

قريبة.
مسؤولو  وق��ال 
ال��م��ط��ار ال��ذي��ن 
على  اع�����ت�����ادوا 
ت���ع���رض ح��رك��ة 
للاعاقة  الملاحة 
اض��راب��ات  بسبب 
ب���ي���ن م��وظ��ف��ي 
الطيران  ش��رك��ة 
الوطنية الايطالية 
)ال���ي���ط���ال���ي���ا( 
نجحت  المتداعية 

تماما.
وق�����ال م��ارك��و 
البرتي مدير »سي 
الشركة  اي��ه«  اي 
لمطارات  المديرة 
م��ي��لان��و: ك��ان��ت 
ضرورية  العملية 
ال��ح��ي��وان��ات  لأن 
تمر أم��ام ال��رادار 
الأرض��ي وتتسبب 
في ص��دور ان���ذارات خاطئة لأبراج 

المراقبة.

أفقيا :

1-دولة أسترالية تقع جنوب المحيط الهادىء 
اكتشفها ولأول مرة الهولندي أبل تاسمان 
1642م مساحتها 268,676كم عاصمتها 

ويلنجتون عدد سكانها 30828,700 .
تلقب  التي  المدينة   – ابن   – 2-عملة 

بالشهباء.
3-قريبة – يتهم.

4-سهل – وكالة الأنباء السورية – للنفي.
5-عدد انجليزي – جمع حفيد – يسير.

6-أحرف مكررة.
7-يد – طلاء – ماضي يتوقف.

7-يصاحب البرق – بط – جهري.
7-أبو البشر – من الاتجاهات الأربعة.

10-بلد عربي – ذكية.
11-ميدالية – للتمني – برهان.

مدينة   – إب  محافظة  في  12-منطقة 
سورية.

عموديا :

1-أكبر مدينة في العالم – من الألوان.
2-حرف انجليزي – عمر – جنة.
3-من الألوان – محافظة يمنية.

4-وفود – يجيب – بحر.
5-وقت – للاستفهام.

6-لاعب كرة قدم برتغالي – عقل.

7-أحد المحيطات – فرخ الحمام.
8-كفء – صوت الحمار – إله.

9-للنداء – رقيق.
10-من غزوات النبي صلى الله عليه وسلم 

– عاصمة آسيوية – تمر .
11-مفرد ليالي – بيت الدجاج – من جبال 

عدن.
12-مكتشف الدورة الدموية الصغرى – 

عقل.

حل العدد الماضي

جانب من )سالزبورغ( .. مدينة الأحلام

الفاكهة تمنع الاصابة بمرض الزهايمر وباركنسون



Email: 14october@14october.com

  ڈ عدن / محمد عبدالوا�سع :
   ت�سوير/ عبدالقادر بن عبدالقادر:

أف��اد الأخ / عبدالله حسن بن شهاب 
مدير عام مكتب جمارك عدن بأن إجمالي 
إيرادات مكتب جمارك محافظة عدن خلال 
العام الماضي 2007م بلغ )15( مليارأ 
و)702( مليون و)626( ألفاً و)506( ريالات 
بزيادة بلغت )758( مليوناً و)720( ألفاً 
و)506( ريالات بزيادة عن الربط المقدر 
للعام نفسه والبالغ )14( ملياراً و)943( 
مليوناً و)906( آلاف ريال وبنسبة زيادة 

عن الربط المقدر بلغت )5%(.
وقال بن شهاب في تصريح خص به 
)14 أكتوبر( إن نسبة الزيادة في إيرادات 
مكتب جمارك عدن عن المقابل المحقق 
في العام 2006م قد بلغت )%22( والذي 
بلغ )12( ملياراً و)773( مليوناً و)682( 
بلغ  زي��ادة  ري��الًا بمقدار  و)482(  ألفاً 
ألفاً  و)944(  مليوناً  و)928(  مليارين 

و)24 ريالًا.
وأشار إلى إن هذه الزيادات المحققة 
في الإيرادات الجمركية لمكتب جمارك 

نتيجة  أت���ت  ع���دن 
للإجراءات والضوابط 
التي  التنظيمية 
المكتب,  بها  يعمل 
بالإضافة إلى الالتزام 
الكامل للمكتب – في 
إطار العمل – بالنظم 
واللوائح  والقوانين 
النافذة واستطاع أن 
يحقق بدوره نجاحاً 
كبيراً وباهراً في إطار 
والتحصيل  النشاط 
ومكافحة  الجمركي 
ومواكبة  التهريب 

التحديث المستمر لآليات عمله وإشرافه 
على خمس دوائ��ر جمركية من خلال 
إدخال الأجهزة الحديثة في هذه الدوائر 

مثل جهاز الحاويات والأشعة السينية.
وأكد بن شهاب أن كل هذه الوسائل 
تسهم في عملية التحصيل وتسهيل 
الإجراءات الجمركية للمستثمرين وبقية 
المتعاملين مع دوائر جمارك المحافظة, 

قيمة  أن  م��وض��ح��اً 
الصادرات خلال العام 
2007م  ال��م��اض��ي 
والبضائع  للسلع 
تصديرها  تم  التي 
إل��ى ال��خ��ارج بلغت 
)27( ملياراً و)895( 
ألفاً  و)526(  مليوناً 
و)350( ريالًا بزيادة 
عن قيمة الصادرات 
ل���ل���ع���ام ال��س��اب��ق 
بلغت  التي  2006م 
و)15(  ملياراً   )25(
ألفاً  و)974(  مليوناً 
و)185( ريالًا بزيادة مليارين و)879( 
مليوناً و)552( ألف ريال وبنسبة  زيادة 
المنتجات  شملت  حيث   ,)11,15%(
المصدرة إلى عدد من البلدان العربية 
والأجنبية الأسماك المجمدة والمجففة 
والحلويات  والقطن  والبن  والعسل 
والسمن  والصابون  السائلة  والألبان 

والعطور وغيرها من المنتجات.

من  الرسوم  بإيرادات  يتعلق  وفيما 
العوائد المحصلة الأخرى للفترة نفسها 
2007م أوضح بن  من العام الماضي 
شهاب أن مكتب جمارك عدن قد حقق 
و)43(  مليوناً  و)28(  ملياراً   )14( نحو 
ألفاً و)664( ريالًا, بنقصان عن إيرادات 
الرسوم عن العوائد المحصلة للعام الذي 
سبقه 2006م والتي بلغت )15( ملياراً 
و)39( مليوناً و)810( آلاف ريال وبنسبة 

نقصان بلغت )6%(.
وقال في ختام تصريحه للصحيفة إن 
إدارة جمرك عدن ودوائرها تقوم بعملية 
تسهيل الإجراءات وسرعة إنجازها في 
للمستثمرين  قياسية ومحددة  أوق��ات 
وغيرهم فيوجد هناك نوع من السلاسة 
وسرعة الإجراءات خاصة ونحن قد قمنا 
بإدخال النظام الآلي الجديد الاسكودا 
سريعة  ب��ص��ورة  بالعمل  يقوم  فهو 
إدخال  إلى  بالإضافة  حديث,  وبنظام 
أجهزة أخرى عملت على تسهيل إجراءات 
العمل, الأمر الذي انعكس إيجاباً على 

مستوى عملية التحصيل وزيادتها.

إعلانات
Email: 14october@14october.com

12الأربعاء  13  فبراير 2008 م - العدد ) 14022( السنة الاربعون
بنسبة زيادة بلغت )22 %(

أكثر من »15« مليار ريال إيرادات جمارك عدن في العام 2007م

عبدالله حسن بن شهاب

  ڈ زنجبار / عبدالله بن كده :
تحت  السمكي  التعاوني  للاتحاد  الفرعية  المؤتمرات  أمس  يوم  دشنت 
شعار )من أجل بناء القدرات والتطوير المؤسسي للعمل التعاوني السمكي 
والمشاركة الفاعلة في التنمية وتحسين ظروف الصيادين(, حيث عقد في أبين 
أمس المؤتمر الثاني لفرع الاتحاد في المحافظة بحضور الإخوة / محمد حسين 
الدهبلي وكيل المحافظة وعبدالله لقمان الوكيل المساعد وحسن محيمدان 
عضو المكتب التنفيذي للاتحاد العام التعاوني السمكي ومدراء عموم مكاتب 
الوزارات ورؤساء الجمعيات السمكية في المحافظة و)147( مندوباً يمثلون 

الجمعيات العشر في المحافظة.
وفي الجلسة الافتتاحية للمؤتمر ألقى الأخ / الدهبلي كلمة السلطة المحلية 
في المحافظة أشار فيها إلى جملة من الإجراءات التي تشهدها المحافظة في 
الجانب السمكي لتهيئة الظروف وتحسين وسائل الإنتاج والظروف المعيشية 
للصيادين, منوهاً إلى توجيهات فخامة الرئيس / علي عبدالله صالح بإنشاء 
مينائي اصطياد في كل من ساحل زنجبار وشقرة ولسان بحري في أحور, 
مطالباً مندوبي المؤتمر وقيادة الاتحاد العمل الجاد وتقييم عمل الاتحاد 
والجمعيات في المحافظة لما فيه تعزيز دور العمل التعاوني وتطوير مستوى 

الإنتاج السمكي في المحافظة.
كما ألقى الأخ / محيمدان كلمة الاتحاد التعاوني السمكي أشار فيها إلى ما 
تقوم به فروع الاتحاد والجمعيات السمكية من نشاطات اقتصادية ترفد به 
الموازنة العامة للدولة بتقديم )%3( من الإيرادات فيها بموجب قانون الصيد 
رقم )2( لعام 2006م, مؤكداً تحسين الخدمات الساحلية للصيادين من خلال 
إنشاء المراسي للقوارب وبناء ساحات الحراج وإدخال القارب المحسن في عملية 
الصيد والذي يهدف إلى تخفيض كلفة الإنتاج وتحسين جودة الأسماك بحفظها 

وإيصالها طازجة للمستهلك.
كما ألقى الأخ / مطهر الكوني كلمة الإشراف على المؤتمر أشاد فيها بدور 
قيادة الاتحاد في المحافظة على حسن التحضير والتهيئة لانعقاد المؤتمر 
وهذا ما أكده قرار المكتب التنفيذي للاتحاد باختيار محافظة أبين لتدشين 

انعقاد المؤتمرات.
كما ألقيت كلمة اللجنة التحضيرية ألقاها الأخ / أبوبكر مكلوس استعرض 
فيها جملة من النشاطات والفعاليات التي نظمها فرع الاتحاد في المحافظة على 
طريق انعقاد المؤتمر, مشيداً بدور الجمعيات السمكية في المحافظة وتواصلها 

مع فرع الاتحاد وتنظيم عملها الإداري والمالي ورفع مستواها الإنتاجي.

المؤتمر الثاني للاتحاد التعاوني السمكي في أبين يختتم جلسات عمله وينتخب قيادته الجديدة
هذا وقد وقف المؤتمر أمام التقرير العام عن نشاط فرع الاتحاد للعامين 
2005 – 2006م والذي أشار إلى أن كمية إنتاج الأسماك قد بلغت )53( ألف 
طن من الأسماك بقيمة بلغت خمسة مليارات وثلاثمائة مليون ريال .. كما 
وقف المؤتمر أمام تقرير لجنة الرقابة والتفتيش, واتخذ جملة من القرارات 
والتوصيات الهادفة لتعزيز دور العمل التعاوني السمكي في المحافظة وتم 
انتخاب قيادة جديدة للمحافظة ولجنة الرقابة والتفتيش وانتخب الأخ / أبوبكر 

مكلوس رئيساً لفرع الاتحاد التعاوني السمكي في المحافظة.

   ڈ ماأرب / محمد �سالم الجدا�سي:
استعرض الأخ عارف عوض الزوكا محافظ محافظة 
الصندوق  من  المقدم  والدعم  التعاون  مجالات  م��أرب 

الاجتماعي للتنمية في مختلف المجالات.
ج��اء ذل��ك في اللقاء الموسع ال��ذي ضم الأخ��وة طه 
والجوف  مأرب  في  الصندوق  الثور منسق  عبدالكريم 
والمهندس محمد علي العمري ضابط مشاريع التعليم 
ورويدا حيدرة النهاري مسؤولة مشاريع التدريب والدعم 
المؤسسي في الصندوق الاجتماعي للتنمية ومسؤولي 
وأعضاء  العلاقة  ذات  الجهات  في  التنفيذية  المكاتب 

المجلس المحلي بالمحافظة.
وخلال اللقاء جرى بحث السبل والآليات الكفيلة بتنفيذ 
الاجتماعي  الصندوق  قبل  من  المدعومة  المشاريع 
للتنمية وناقش اللقاء الخطوات التنفيذية لاعداد الخطط 
الصندوق  الاستراتيجية لمشاريع وأنشطة  والدراسات 

الملحة لأهم  الاولويات  وتم وضع  للتنمية  الاجتماعي 
المشروعات والدراسات ذات الجدوى والعائدة على الفرد 
43 مدرسة محورية على  تنفذ عدد   والتي  والمجتمع 
مستوى المديريات تشمل التجهيزات اللازمة وانشاء مكتبة 
ثقافية عامة في عاصمة المحافظة ومكاتب التربية في 
عواصم المديريات وبناء ثلاث حدائق عامة في كل من 
المدينة والروضة ومركز طوارئ في الرويك على خط 
مأرب – سيئون والتأهيل المؤسسي لديوان المحافظة 
ودعم تنمية قدرات ومهارات المرأة والجمعيات النسوية 
في المحافظة وكذا إدراج مشاريع المياه والصرف الصحي 
لمدينة الحصون بمديرية الوادي ونجاء والجديدة بمديرية 
والمسوحات  الدراسات  ضمن  حريب  ومديرية  الجوبة 
للتنمية  الاجتماعي  الصندوق  لمشاريع  الاستراتيجية 
وتنفيذ دراس��ات للسدود والحواجز المائية وآبار المياه 
والخزانات والاودية والكرفانات .. وفي اللقاء اكد الأخ عارف 

الزوكا محافظ المحافظة اهمية الجهود التكاملية لتنفيذ 
تلك المشروعات التي تعود بالنفع والفائدة على المحافظة 
وأبنائها مؤكدا دعم قيادة المحافظة والسلطة المحلية 
لانشطة الصندوق الاجتماعي للتنمية مثمنا في نفس 
الوقت الجهود الجبارة والتعاون الكبير التي تحظى بهما 

محافظة مأرب من قبل قيادة الصندوق الاجتماعي.
من جانبه اكد المهندس طه عبدالكريم الثور منسق 
المقدم  الدعم  الصندوق في مأرب والجوف بأن حجم 
لمشاريع التنمية والبناء المؤسسي في مأرب يبلغ ستة 
ملايين دولار من قبل فرع الصندوق الاجتماعي للتنمية 
للصندوق  العام  التوجه  ان  وق��ال  2008م  العام  خلال 
المشاريع  لمختلف  تنمية مستدامة  إح��داث  إلى  يهدف 
والانشطة على مستوى المحافظة من قبل الصندوق 
الاجتماعي للتنمية وفقا لخطط هادفة ورؤى مدروسة 

علميا واجتماعيا.

اجتماع موسع لمناقشة مشاريع صندوق التنمية الاجتماعية بمأرب

اعلان
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يا أبناء وبنات مدينة عدن
لا تصدقوا أعداء مدينتكم الذين يريدون تغيير معالمها وعزلها عن دول الجوار والعالم مثلما فعلت ))طالبان(( بأفغانستان.

لا تصدقوا أعداء الحياة الذين يحرضون على تكفير الفنون والموسيقى والسينما والمسرح والرياضة النسوية ويعتبرون كل 
من يمارسها ويتفاعل معها فاسقاً وماجناً وآثماً.

ليس كثيراً على عدن أن تحتضن مهرجانها الفني الأول على طريق استعادة مكانتها الحضارية،  كما هو حال المدن الشقيقة 
ان، وغيرها من المدن العربية الشقيقة التي تـقُام  مثل جدة، دبي، مسقط، صلالة، الدوحة، المنامة، الكويت، القاهرة، دمشق وعمَّ

فيها فصلياً وسنوياً مهرجانات فنية للغُناء والموسيقى والفرح الإنساني.
ليس جديداً على عدن أن تحتضن أول مهرجان فني يحمل اسمها، وهي التي كانت منذ اربعينيات القرن الماضي رائدة 
وسباقة في احتضان مهرجانات فنية شارك فيها عمالقة الفن والموسيقى العربية أمثال فريد الأطرش وشفيق جلال ومحمود 

شكوكو وطلال المداح وشادي الخليج وطروب ونجاح سلام ومحرم فؤاد وفهد بلان وأحمد قاسم ومحمد مرشد ناجي ويوسف أحمد سالم وأبوبكر سالم بلفقيه 
وفتحية الصغيرة وفرسان خليفة وأحمد السنيدار وعلي السمة وعلي الآنسي وصباح منصر ونادية عبدالله واسمهان عبدالعزيز  ورجاء باسودان ومحمد سعد 
عبدالله وفيصل علوي ومارسيل خليفة والثلاثي الكوكباني وأيوب طارش وماجدة نبيه وأمل كعدل وغيرهم من رواد الفن والفرح الإنساني في اليمن والخليج 

والعالم العربي.
لا تصدقوا أعداء الحياة .. فسوف تظل مدينة عدن ينبوعاً للفرح الإنساني المعطاء دائماً.

َّاع الموت الذين يحاولون اليوم تفخيخ بعض مساجد  تفاعلوا مع مهرجان عدن الفني الأول، وارفضوا دعاوى صُـنـ
عدن، بعد أن أحبط شعبنا جرائمهم الإرهابية عندما استهدفوا تفخيخ موانئنا ومطاراتنا وحقولنا النفطية وشوارعنا 

ونمط حياتنا.
قولوا للذين يريدون تغيير معالم مدينتكم ونمط حياتكم: نعم لصناعة الفرح والحياة.. ولا لصناعة الموت.

قولوا للمتطرفين : ان عدن لاتقبل نمط العيش في إمارة »طالبان«.

قولوا لطيور الظلام ومحترفي صناعة الموت :

اليمن ليست ))إمارة طالبان((.. وعدن ليست كهوف ))القاعدة((

�لجمهورية �ليمنية لي�ست ))�إمارة طالبان(( 

وعدن لي�ست كهوف ))القاعدة(( 

لا تصــدقـوهـم

أصالة

عصام كريكا

َّ ُ



❊ الحديدة /  �سب�أ : 
لكرة  اليمني  الإتحاد  رئيس  قال 
القدم احمد صالح العيسي أن هناك 
خليجي  لجنة  قبل  م��ن  تقصيراً 
المبكر  الاس��ت��ع��داد  بخصوص   20
الأول��ى  للمرة  البطولة  لاستضافة 
العام  في  ستقام  والتي  اليمن  في 

2010م. 
لبرنامج  لقاء  في  العيسي:  وقال 
قناة  بثته  ال��ذي  رياضية  صفحات 
السعيدة أن اللجنة لم تقم بالمتابعة 
المختصة  ال���وزارات  ل��دى  المكثفة 
لصرف المستحقات المالية الخاصة 
مما تسبب ذلك في عدم تسلم تلك 
المستحقات سواء في العام الماضي 
2007م أو في هذا العام خاصة وأن 
هناك كثيرا من المستحقات لم نتمكن 
العيسي  يستبعد  ولم  تسلمها  من 

الى صنعاء  البطولة من عدن  نقل 
مرة اخرى اذا لم تستكمل التجهيزات 
الانشائية للبطولة ولا سيما المتعلقة  
والسياحي,  الفندقي  الجانب  في 
الكاملة على  اليمن  ق��درة  اكد  كما 

الاستضافة. 
وأوضح العيسي ان هناك مشاكل 
التي  الفترة  خ��ال  الإتحاد  واجهها 
استلمت اللجنة المؤقتة للإتحاد منها 
المشاكل التي نشبت بين عدد من 

الأندية. 
وأضاف: ولكننا والحمد لله تمكنا من 
حل تلك الإشكالات وأصبحت العاقة 
بيننا وبين تلك الأندية على أفضل 

ما يكون. 
ونوه رئيس الإتحاد أن عملية سفر 
الإعاميين مع البعثات الرياضية تم 
تنظيمها بعد أن كانت هناك عشوائية 

في عملية السفر وتمكنا من إتاحة 
الفرصة أمام عدد كبير من الإعاميين 

لمرافقة البعثات الرياضية.

❊ �سنع�ء /  �سب�أ / محمد قطران :
أعد الاتحاد العام لكرة اليد برنامجا تنفيذيا لنشاطه 
يشمل  2008م،  الجديد  الرياضي  للموسم  العام 
العديد من الأنشطة الرياضية والتأهيلية والتنظيمية 

والإدارية المتنوعة. 
وأوضح أمين عام الاتحاد حمزة صالح أن الاتحاد 
أخذ في الاعتبار عند إع��داده خطة النشاط العام 
الجديدة سلبيات وإيجابيات خطة الموسم الماضي 
2007م، وأقر تكثيف عدد المسابقات والبطولات 
المحلية لجميع الفئات، وزيادة عدد التجمعات لأندية 
الدرجتين الأولى والثانية ذهابا وإيابا، والتركيز على 
إلى  والفتيات،  والبراعم  الناشئين والأشبال  فئات 
جانب الاهتمام بالتدريب والتأهيل للمدربين والحكام 

والاعبين. 
من  بالعديد  الجديد سيحفل  الموسم  بأن  ونوه 
البطولات المتعددة الهادفة إلى صقل مهارات لاعبي 
الأندية والفرق في عموم المحافظات التي تمارس 

البطولات  خال  من  اللعبة  قاعدة  وتوسيع  اللعبة، 
الخاصة بالناشئين والفتيات. 

وأشار بهذا الصدد إلى أن الاتحاد يستعد حاليا لإقامة بطولة الجمهورية 
الثانية لأندية الدرجة الثانية للصعود إلى الدرجة الأولى على تجمعين 
مطلع الشهر القادم، تعقبها إقامة بطولة الجمهورية الثالثة لأندية الدرجة 
الأولى بمشاركة أندية النخبة لأفضل عشر فرق على مستوى الجمهورية، 
إلى جانب تنظيم بطولة الجمهورية لكأس الوحدة 22 مايو لأندية الدرجتين 

الأولى والثانية، التي ستقام على تجمعين. 
وأضاف صالح:” إنه سيتم خال يوليو القادم تنظيم بطولة خاصة 
تسبقها  المحافظات  أبطال  بمشاركة  عاما   17 سن  تحت  بالناشئين 
تصفيات تمهيدية على مستوى المحافظات يليها تصفيات نهائية لأبطال 
الحالي  العام  أواخر  للفتيات  المؤهلة، وتنظيم بطولتين  المحافظات 
بالتعاون مع اتحاد رياضة المرأة تشارك فيها خمس منتخبات فتيات من 

محافظات عدن، لحج، أبين، الأمانة وتعز. 
وحسب الأمين العام فإن أجندة البرنامج العام تتضمن مشاركات خارجية 
أبرزها المشاركة في فعاليات البطولة العربية للأندية أبطال الدوري خال 
أغسطس القادم يسبقها إقامة معسكر خارجي سيتم إقرار مكان إقامته 

خال اجتماع لاحق لأعضاء الاتحاد. 
وتضمن جانب التدريب والتأهيل المدرج في خطة 
الموسم الجديد ترشيح عدد من الدورات التدريبية التي 
ستقام على فترات متفاوتة خال العام الحالي تشمل 
دورات صقل متقدمة لحكام الدرجتين الثانية والثالثة 
يتم خالها تصنيف الحكام ذوي الخبرة والكفاءة بهدف 
مشاركتهم في تحكيم الفعاليات الخارجية الخاصة بكرة 
اليد عربيا وآسيويا ودوليا، بالإضافة إلى دورات خاصة 
بمدربي كرة اليد لتنمية مهاراتهم وقدراتهم التدريبية 
والمنتخبات  الأندية  تدريب  في  منهم  والاستفادة 

الوطنية. 
وقال الأمين العام:” إن خطة الموسم الماضي 2007م، 
لاتحاد شهدت حراكا رياضيا وإداريا وتأهيليا مما جعله 
حسب رأيه من أفضل المواسم نشاطا ونجاحا مقارنة 

بالموسم السابقة. 
وبيّن أن الاتحاد نظم خال العام الماضي أكثر من 
بطولة وفي محافظات مختلفة لجميع الفئات والأندية 
الدرجتين الأولى والثانية الممارسة للعبة، حيث نظم ولأول 
مرة بطولة للناشئين تحت سن 17 سنة، سبقها تصفيات المحافظات، 
كما نظم ولأول مرة بالتعاون مع اتحاد رياضة المرأة بطولة الجمهورية 
لمنتخبات الفتيات لكرة اليد بمشاركة منتخبات من 6 محافظات بهدف 
تشجيع الفتيات لممارسة اللعبة وإعداد منتخبات للفتيات من المحافظات 
للتنافس محليا، وكذا إعداد وتأهيل منتخب وطني للفتيات قادر على 

المنافسة خال المشاركات الخارجية. 
كما شارك الاتحاد ولأول مرة خارجيا في فعاليات البطولة العربية لكرة 
اليد التي أقيمت في الدمام بالمملكة العربية السعودية، ونفذ عدد من 
الدورات التدريبية والتدريبية والتأهيلية بهدف تعزيز وتطوير وتنمية 
خاصة  دورة  شملت  والحكام،  والمدربين  الاعبين  ومهارات  ق��درات 
بالمدربين خال ابريل من العام الماضي أعقبها تنفيذ دورة أخرى للحكام 

المستجدين. 
وبهذا الخصوص وفي إطار دعم وتعاون الاتحاد الدولي لكرة اليد أوفد 
الاتحاد الدولي المحاضر الدولي الهنغاري زلتان مارزينك من الخبراء  
الدوليين في مجال تدريب كرة اليد، الذي ألقى خال أيام الدورة التي 
شاركت فيها نحو 33 متدربا ومتدربة من مختلف أندية المحافظات عدد 

من المحاضرات حول أسس وقواعد وتكنيكات التدريب الحديثة، وكل ما 
يتعلق بلعبة كرة اليد من نواحي التدريب. 

وأشار صالح إلى أن الاتحاد عانى خال تنفيذ خطته للموسم الماضي 
العديد من المعوقات والصعوبات المتمثلة في قلة المخصص المالي 
لاتحاد والأندية الذي يعد عائقا كبيرا لتنفيذ مجمل الأنشطة، وسببا 
لاعتذار الفرق في بعض المشاركات كما حدث في بطولة الاستقال 

لناشئي كرة اليد التي أقيمت في محافظة عدن. 
ولفت إلى أن الاتحاد يعاني كذلك من عدم توفر المتطلبات الضرورية 
والملحة أبرزها عدم توفير منشات وصالات رياضية في أندية المحافظات 
توفر وسائل  المحلية، وعدم  البطولات  وإقامة  والممارسة،  للتدريب 
المواصات والنقل سواء لأعضاء الاتحاد أو لاعبي الأندية بالمحافظات 
أثناء إقامة بطولات في محافظة أو أخرى، إضافة إلى نقص في بعض 

الأدوات الخاصة باللعب. 
وتمنى الأمين العام من الجهات المعنية بوزارة الشباب توفير كافة سبل 
الدعم من أجل البرنامج العام لنشاط الاتحاد للموسم الجديد لما من شانه 

تطوير ورقي لعبة كرة اليد في بادنا.

الأربعاء 13  فبراير 2008 م - العدد ) 14022( السنة الاربعون
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الرياضة المحلية

❊  مت�بعة/ فرح�ن المنت�سر

علمت 14اكتوبر من مصادر مطلعة  في إدارة نادي شعب 
اب إن الإدارة بصدد عقد اجتماع استثناي اليوم  الاربعاء أو 
غدا  الخميس لمناقشة عدد من القضايا الهامة التي تخص 
تحديدا فريق كرة القدم في النادي العريق وذلك بعد استقالة 
المدرب السابق للفريق وتبعه مساعده عادل المنصوب، 
ورجحت المصادر  ان توافق الإدارة على قرار منح الكابتن 
عادل المنصوب صفة المدرب لقيادة الفريق، مؤكدة انه قد 
رجع عن الاستقالة ويمارس عمله في قيادة الفريق بشكل 
طبيعي بعد تواصل الإدارة معه بعيد استقالته وتم الاتفاق 

على العودة.
وذكرت بعض جماهير العنيد للصحيفة ان فريق شعب 

اب قد فقد  خدمات مدربه الوطني السابق احمد علي قاسم 
بسبب تكتل عدد من اللاعبين ضده خوفا من نظاميته في 
العمل وحرصه على أن يؤدي جميع اللاعبين التمارين والمهام 
بشكل قوي ومنظم، وهو الأمر الذي رفضه عدد قليل من 
اللاعبين قيل أن عددهم تراوح بين الخمسة والستة بطرق 
ملتوية أدت في الأخير الى استقالة المدرب في حالة مشابهة  
تذكر بما كان قد تعرض لها المدرب المصري علي السعيد 

مع ذات الفريق وربما مع نفس اللاعبين.
مقربون من شعب اب كشفوا للصحيفة عن مفاوضات  
ومفاضلة تجريها إدارة النادي مع عدد من المدربين العرب 
قادم  في  الفريق  لقيادة  خدماتهم  على  الحصول  لأجل 

المنافسات وهناك أكثر من اسم مرشح حتى الآن.
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المنصور مدربا لشعب إب

 عادل المنصوب

الشطرنج اليمني والعربي يكرمان الشخصية الرياضية الداعمة )توفيق صالح(

كأس الإتحاد الأوروبي
الجزيرة  فياريال    × بطرسبرغ  سان  زينيت   08:00  

الرياضية 1 
08:45 غلطة سراي - تركيا × باير ليفركوزن  الجزيرة 

الرياضية 1 
09:00 أيك أثينا - اليونان × خيتافي - أسبانيا 

10:00 بران - النرويج × إيفرتون - إنجلترا 
10:30 فيردر بريمن × سبورتينغ براغا الجزيرة الرياضية 

  2 +
10:45 بي أس في إيندهوفن - هولندا × هلسنبورغ - 

10:45 أندرلخت - بلجيكا × بوردو - فرنسا دور 
10:45 مارسيليا - فرنسا × سبارتاك موسكو - روسيا 

11:00 غاسكو رينجرز - إسكوتلندا × باناثينايكوس - 
اليونان 

11:45 سبورتينغ لشبونة - البرتغال × بازل - سويسرا 
الدوري الإيطالي 

10:30 ميان × ليفورنو  الجزيرة الرياضية + 1 
كأس ولي العهد السعودي 

08:00 الهال × الحزم  ART س���ب������ورت 7   
08:00 الوطني × الشباب  ART س���ب������ورت 8  

08:00 الأهلي × نجران  ART س���ب������ورت 9 

لدعمه اللامحدود للبطولات العربية التي تقام في اليمن وللشطرنج اليمني

استعداداً لبطولة الجمهورية 

اتح�د كرة اليد ي�ستعد لتنفيذ عدد من الأن�سطة الري��سية المتنوعة

حمزة صالح

 لقطة كرة اليد

إتحاد عدن للتنس  يدشن أولى  بطولاته لعام 2008م 

❊ �سنع�ء / عدن�ن م�سطفى
 ـ    ايمن محمد ت�سوير

كرم الاتحادين اليمني والعربي 
للشطرنج الأخ / توفيق مصطفى 

عبدالله صالح رئيس مجلس شركة 
)كمران( لجهوده الطيبة في دعم 
لعبة الشطرنج والرياضة عموماً, 

والذي يعتبر الراعي الأول في رفد 
صندوق رعاية النشء والشباب 

والرياضة في بلادنا.
وفي الحفل التكريمي الذي عقد 
بمبنى الشركة بحضور الأخوين / 
وزارة  وكيل  السعيدي  عبدالحميد 
الشباب والرياضة المساعد لقطاع 
ال��ري��اض��ة وع��ب��دال��ك��ري��م ال��ع��ذري 
للشطرنج..  العام  الاتحاد  رئيس 
من  المقدم  ال��درع  سلماه  اللذين 
ال��ي��دوي رئيس  إب��راه��ي��م   / الأخ 

الرياضية  والألعاب  الشباب  لأبنائه 
بشكل عام.

نظمية   / الأخ��ت  التكريم  حضر 
العام  الات��ح��اد  رئيسة  عبدالسلام 
لرياضة المرأة وعدد من المنتسبين 

للعبة.

الأخ / توفيق صالح للعبة والذي كان 
له الأثر الكبير من خلال حصد العديد 
من الألقاب على المستويين العربي 
حققتها  التي  والنجاحات  والدولي 
تأتي في سياق ما يقدم لها من دعم 
وللرياضة  للعبة  مستمرة  ورعاية 

عموماً.
من جانبه أشار الأخ / توفيق صالح 
عبدالله رئيس مجلس الإدارة بنجاح 
لعبة الشطرنج وتألقها في البطولات 
العربية والدولية.. وهو ما يؤكد أن 
اللعبة تسير في الاتجاه الصحيح الذي 
يضع الاتحاد نصب عينيه في تطوير 
حققه  ما  أن  مضيفاً  اللعبة,  أداء 
نجوم اللعبة من نجاحات وإنجازات 
يدفعنا الى تقديم المزيد من الدعم 
والرعاية لهذه اللعبة التي تفاجئنا 

دوماً بإنجازات تزين صدر اليمن.

الاتحاد العربي للشطرنج وعدد من 
الفروع من الاتحاد العام للشطرنج, 
لقطاع  المساعد  الوكيل  هنأ  حيث 
الرياضة / توفيق صالح باسم قيادة 
 / بالأخوين  ممثلة  الشباب  وزارة 
حمود عباد وزير الشباب والرياضة 
ومعمر الارياني وكيل أول الوزارة.. 
إن هذا التكريم يعد مفخرة للرياضة 
اليمنية ودليل أكيد على ما تحظى 
وما  كبيرة..  ورعاية  عناية  من  به 
لرياضة  )كمران(  شركة  به  تقوم 
الشطرنج والرياضة اليمنية وكتقدير 
للدعم المستمر للعبة الشطرنج على 

المستويين العربي والمحلي.
فيما أكد الأخ / عبدالكريم العذري 
رئيس الاتحاد العام للشطرنج عضو 
المكتب التنفيذي للاتحاد العربي على 
الدور الكبير والسخي الذي يقدمه 

كما عبر عن سعادته بهذا التكريم 
إن ما تقدمه الشركة من دعم إنما 
هو في إطار الرعاية الكريمة التي 
/ علي  الرئيس  الأخ  يؤليها فخامة 
عبدالله صالح – رئيس الجمهورية 

اليوم .. انطلاق الجولة الث�نية من دوري الدرجة الث�نية للقدم 
❊ �سنع�ء /  �سب�أ: 

منافسات  الأربعاء  اليوم  تنطلق 
دوري  بطولة  من  الثانية  الجولة 
الثانية  الدرجة  لأندية  القدم  كرة 
دوري  إل��ى  المؤهل  )المظاليم( 
 20 بمشاركة  والنخبة،  الأض���واء 
فريقا، بمباراة واحدة فقط ضمن 
الثانية يستضيف  المجموعة  فرق 
مع  نقاط   3 المركزي  الأم��ن  فيها 

تضامن القاعدة من أب. 
وت��س��ت��ك��م��ل م��ن��اف��س��ات ه��ذه 
بمباراة  الخميس  غد  المجموعة 
يلتقي فيها شباب القدس دون نقاط 
مع سلام الغرفة نقطة واحدة، فيما 
تقام الجمعة القادم مباراتين في 

المجموعة حيث يلعب  إطار نفس 
ريان ساه من حضرموت نقطة واحدة 
مع تضامن شبوة 3 نقاط، ويلتقي 
ضيفه  مع  ابين  ه��لال  الجريحان 
رحبان حرض وكلاهما دون نقاط 
بعد هزيمتهما في الجولة الافتتاحية 

من البطولة. 
وتختتم مباريات هذه المجموعة 
الأحد القادم بلقاء قمة المجموعة 
الذي يجمع التلال عدن 3 نقاط مع 
العاصمة شعب  القادم من  ضيفه 
صنعاء 3 نقاط في مباراة قوية افضل 
سيسعى كل منها إلى الظفر بنقاط 
المباراة الثمينة بغية الاستمرار في 
خاصة   والنتائج،  المستوى  ثبات 

وان الفريقين هما ابرز المرشحين 
هذه  عن  التأهل  بطاقتي  لخطف 
المجموعة للصعود لدوري الأضواء، 
خاصة التلال عدن ال��ذي سيسعى 
بقوة إلى العودة سريعاً إلى موقعه 
بين الكبار في دوري النخبة الذي 
بالهبوط  الماضي  الموسم  ودع��ه 
)المظاليم(  الثانية  الدرجة  لدوري 
لأول مرة في تاريخه العريق كواحد 

من ابرز وأعرق الأندية اليمنية. 
الأولى  المجموعة  منافسات  أما 
فتنطلق الجمعة القادمة بإجراء ثلاث 
مباريات حيث يستضيف نصر الضالع 
القادم من العاصمة  نقطة واحدة 
صنعاء السبعين 3 نقاط والطامح 

للصعودالى لدوري الأض��واء، فيما 
يلتقي شباب البيضاء 3 نقاط ضيفه 
تعاون بعدان نقطة واحدة ، ويلعب 
القادم  مع ضيفه  نقطة  اب  اتحاد 
من ساحل حضرموت سيئون نقطة 

واحدة أيضا . 
وتختتم مباريات هذه المجموعة 
يلتقي  بمباراتين  القادم  السبت 
في الأول��ى الشرطة نقطة ضيفه 
سمعون من حضرموت نقطة هو 
لاخر، فيما سيسعى شمسان عدن 
دون نقاط إلى تعويض خسارته في 
الجولة الأولى وحصد أول ثلاث نقاط 
له في مشواره الطويل في البطولة 
عندما يستضيف القادم من الساحل 

الغربي الحديدة سهام المراوعة دون 
نقاط أيضا. 

يذكر ان الفرق المشاركة في هذه 
فريقاً   20 البالغة عددها  البطولة 
تم تقسيمها إلى مجموعتين تضم 
كل مجموعة عشر فرق وتلعب كل 
مجموعة على حدة بنظام الكل مع 
الكل من دوري ذهاب وإياب لتحديد 
الفريقين المتأهلين لدوري الدرجة 
الأولى للموسم القادم، ويصعد الأول 
والثاني من كل مجموعة مباشرة إلى 
دوري الأضواء فيما يهبط أخر ثلاثة 
أندية من كل مجموعة إلى دوري 

المحافظات.

دش��ن الات��ح��ادان ع��دن للتنس خطة نشاطه لعام 
2008م بإقامة بطولة عدن المفتوحة لمختلف الفئات 
العمرية ) الممتاز – الناشئين – البراعم( على ملاعب 
نادي التنس العدني بكريتر .بنظام المجموعات ومن 
لما  حماسياً  تنافساً  البطولة  تشهد هذه  أن  المتوقع 
يتمتع به اللاعبون من مستويات جيدة ومتقاربة في 
مختلف الفئات العمرية ،يعكف  اتحاد التنس بعدن على 
إقامة مثل هذه البطولات طوال العام ليحقق التوصل 
الى   المسابقات سعياً  الايجابي لإقامة وتنظيم هذه 
تطوير المستوى الفني العام للعبة وتشرف على هذه 
البطولة لجنة المسابقات المكونة من )علي ناصر – وديع 

ثابت – زهير موشجي – جمال ثابت (.
وأفاد الأخ جمال ثابت المشرف الفني لفرع الاتحادبالقول 

: تأتي هذه البطولة استعداداً لبطولة الجمهورية والتي 
سوف تقام نهاية الشهر الجاري في صنعاء وعلى ضوء 
هذه البطولة سوف تحدد أسماء منتخب عدن لمختلف 
الفئات العمرية وسوف يدخل اللاعبيون معسكراً تدريبياً 
بقيادة الكابتن وديع ثابت استعداداً لبطولة الجمهورية 
الحفاظ في حصد  اتحاد ع��دن على  وال��ذي يحرص 

البطولات على مستوى الجمهورية .
قاسم  سعيد  حسن  للأستاذ  بالشكر  نتقدم  وكما 
على دعمه للاتحاد فرع عدن وجمال يماني مدير عام 
مكتب الشباب والرياضة عدن ، وعبده شماخ الرئيس 
الفخري وشركة السعيد للتجارة ممثلة بالأخ وليد علي 
محمد سعيد وكل من يسهم في نجاح الفرع في حصد 

البطولات.

في لقاء لبرنامج صفحات رياضية في قناة السعيدة :  

العيسي ينتقد لجنة خليجي20
لم يستبعد نقل البطولة من عدن الى صنعاء اذا لم تستكمل التجهيزات الانشائية 

العيسي

التقت د / فائزه عبد الرقيب 
الميناء  لنادي  العام  الأمين 
الرياضي الأخ / وزي��ر النقل 
الأستاذ خالد إبراهيم الوزير 
ال��رئ��ي��س ال��ف��خ��ري ل��ن��ادي 
المهندس  بحضور  الميناء 
أن��ي��س ال��س��م��اوي الرئيس 
السابق للنادي عضو مجلس 
الشرف الذي يزال مواكباً لسير 
الأنشطة وداعماً له حيث تم 

النادي  إطلاعه على أوض��اع 
والإج��راءات التي تم اتخاذها 
المؤقتة  اللجنة  قبل  م��ن 
وضعية  وانتشال  لمعالجة 
المختلفة  الألعاب والأنشطة 

في النادي .
وق��د أب���دى الأخ / ال��وزي��ر 
الرئيس الفخري للنادي تفهمه 
المتخذة  ل��إج��راءات  ودعمه 
ووعد بالدعم والمساندة ، كما 

أبدى أهتمامه البالغ بوضعيه 
القدم وأكد على  فريق كرة 
ضرورة العمل حتى يستعيد 
أندية  بين  الطبيعي  وضعه 

النخبة .
وتمت أيضاً مناقشة الوضع 
إيجاد  للنادي وكيفية  المالي 
على  تساعد  ثابتة  م���وارد 
جميع  وفعالية  استمرارية 

الأنشطة في النادي .

فائزة عبد الرقيب تلتقي وزير المواصلات 
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الرياضة الدولية
النجم المصري أبو تريكة يتمنى 
اللعب في الدوري الاسباني      

❊ 14 اكتوبر / متابعات / وكالات :
ستكون مباراة بولتون الإنكليزي مع أتلتيكو مدريد الإسباني الأبرز في 
الدور الثالث من مسابقة كأس الاتحاد الأوروبي لكرة القدم المقرراقامتها 
اليوم  الأربعاء وغداً الخميس، فيما سيكون بانتظار بايرن ميونيخ الألماني 

مهمة سهلة نسبياً أمام أبردين الاسكتلندي.
ويبدو أتلتيكو مدريد الذي دعم صفوفه بالعديد من اللاعبين المميزين 

هذا الموسم أبرزهم الحارس 
كريستيان  الإي��ط��ال��ي 

أب��ي��ات��ي م��ن ميلان 
ع�����ل�����ى س���ب���ي���ل 
الإع��ارة والإسباني 
ل���وي���س غ��ارس��ي��ا 

)ليفربول الإنكليزي( 
والأوروغوياني دييغو 
ف�����ورلان )ف��ي��اري��ال( 
والبرتغالي سيماو سابروزا 
)بنفيكا( والإسباني خوسيه 
)أرس��ن��ال  رييس  أنطونيو 
لتخطي  مرشحاً  الإنكليزي(، 
صعوبة  رغ��م  بولتون  عقبة 

الأخير  أن  المهمة، خصوصاً 
الأخيرة  الجولة  حتى  انتظر 
ليحسم تأهله عن المجموعة 
بايرن  جانب  إل��ى  السادسة 

ميونيخ وسبورتينغ براغا البرتغالي الذي يلتقي فيردر بريمن الألماني على 
أرض الأخير ذهاباً.

أما أتلتيكو مدريد فكان ضمن تأهله قبل الجولة الأخيرة ثم خطف صدارة 
المجموعة الثانية من باناثينايكوس بالفوز على الأخير الذي يخوض اختباراً 

صعبا للغاية أمام رينجرز الاسكتلندي.

لقاء سهل لبايرن
وبدوره يبدو بايرن ميونيخ الذي توج بلقب هذه المسابقة عام 1996 على 

حساب بوردو الفرنسي )-2صفر ذهاباً و1-3 إياباً(، مرشحاً لتخطي عقبة 
ابردين الذي يستقبل مباراة الذهاب على أرضه.

وتخوض الفرق الألمانية الثلاثة الأخرى )5 فرق من ألمانيا( اختبارات 
متفاوتة، سيكون أصعبها لنورمبرغ الذي يلعب مع بنفيكا البرتغالي القادم 
من مسابقة دوري أبطال أوروبا، فيما يلعب باير ليفركوزن مع غلطة سراي 
الذي يستقبل مباراة الذهاب على الملعب الذي تخشى معظم الفرق الكبيرة 
اللعب فيه، وهامبورغ مع زيوريخ 

السويسري.
للفريقين  ب��ال��ن��س��ب��ة  أم���ا 
الإنكليزيين الآخرين توتنهام 
على  فسيلتقيان  وإيفرتون 
ال��ت��وال��ي م��ع س��لاف��ي��ا ب��راغ 
بيرغن  وب����ران  التشيكي 
ال��ن��روج��ي م��ف��اج��أة ال���دور 

الثاني.
إيطاليا  ممثل  ويلتقي 
ال��وح��ي��د ف��ي ه���ذا ال���دور 
فيورنتينا مع روزنبرغ القادم 

من دوري الأبطال.
أما بالنسبة لممثلي فرنسا 
بوردو ومرسيليا القادم من 
دوري الأبطال، فيلعب الأول 
مع أندرلخت البلجيكي والثاني مع 

سبارتاك موسكو الروسي.
أمام  نسبياً  سهلة  الهولندي  ال��دوري  بطل  أيندهوفن  مهمة  وستكون 
هلسينغبورغ السويدي، كما هي حال سبورتينغ لشبونة البرتغالي الذي 

يلتقي بال السويسري.
وتم توزيع الفرق اعتماداً على ترتيبها في الدور الثاني )دور المجموعات( 
بحيث يلعب صاحب المركز الأول مع الثالث، فيما يلعب الثاني مع الفرق التي 
انضمت إلى المسابقة بعد احتلالها المركز الثالث في الدور الأول من مسابقة 
دوري أبطال أوروبا وهي فرق مرسيليا وروزنبورغ وفيردر بريمن ورينجرز 
وسبورتينغ لشبونة وأيندهوفن الهولندي وسلافيا براغ وبنفيكا التي رفعت 

عدد الفرق إلى 32.
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كشف النجم المصري 
تريكة  أب����و  م��ح��م��د 

ص��اح��ب ه���دف ف��وز 
م��ن��ت��خ��ب ب���لاده 

كأس  ببطولة 
الأمم الأفريقية 
ل���ك���رة ال��ق��دم 
 ”2008 “غ��ان��ا 

في  رغبته  ع��ن 
للعب  الان��ت��ق��ال 

في إحدى مسابقات 
ال���دوري الأوروب���ي ، 

مفضلا أن يكون الدوري 
الإسباني هو وجهته المقبلة.

أبو تريكة في تصريحات  وق��ال 
لمراسل صحيفة “ماركا” الإسبانية في العاصمة الغانية 

أكرا نشرت في عدد الصحيفة الصادر يوم امس  الثلاثاء 
“أتمنى أن يكون ما قدمته في البطولة الافريقية عاملا مساعدا في 

انتقالي إلى أوروبا”.
وأضاف “إذا تلقيت عرضا إسبانياً فسيكون أمرا رائعا ، فأنا أعرف الكثير 
عن الدوري الإسباني وأتابع مبارياته أسبوعيا. وأرى أنه المسابقة الأجمل 

في العالم”.
وذكرت “ماركا” أن أبو تريكة /29 عاما/ كان على أعتاب الرحيل من مصر 
في الموسم الماضي ، ولكن فريقه الأهلي المصري رفض فكرة التخلي عنه 
بعد أن قاد الفريق لإحراز لقب بطولة دوري أبطال أفريقيا مرتين متتاليتين 
إلى جانب فوز الفريق ببرونزية كأس العالم للأندية عام 2006 والتي فاز 

أبو تريكة نفسه بجائزة هدافها.
وكان أبو تريكة قد سجل هدف الفوز الوحيد لمصر أمام الكاميرون أمس 
الاول الأحد في نهائي بطولة الامم الافريقية ليهدي مصر لقبها القاري 
السادس والثاني على التوالي وهو الأمر الذي وصفه النجم المصري بأنه 

“هدية من الله”.

الأربعاء  13 فبراير  2008 م - العدد ) 14022( السنة الاربعون
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 ذكرت صحيفة الأخبار المصرية 
ي��وم ام��س  الثلاثاء أن مشجعا 
مصريا توفي بعد احراز محمد أبو 
تريكة لاعب منتخب مصر هدف 
الفوز على الكاميرون في المباراة 
الافريقية  الامم  النهائية لكأس 
لكرة القدم ليحصل الفراعنة على 

اللقب السادس في تاريخهم.
وقالت الصحيفة إن محمد السيد 
يوسف )47 عاما( وهو خياط كان 
وجيرانه  أصدقائه  بين  يجلس 
مقهى  على  المباراة  يشاهدون 
في مدينة المحلة الكبرى وعندما 
أحرز أبو تريكة هدف الفوز على 

الكاميرون انتفض مهللا ثم سقط 
على الارض مغشيا عليه.

واضافت ان زملاء يوسف حاولوا 
افاقته لكنهم اكتشفوا أنه فارق 

الحياة بعد اصابته بنوبة قلبية.
وأث��ار فوز منتخب مصر بكأس 
الامم الافريقية للمرة السادسة 

في  ع��ارم��ة  فرحة  تاريخه  ف��ي 
البلاد وخ��رج الالاف  أنحاء  جميع 
إلى مطار القاهرة الدولي ليكونوا 
في استقبال الفريق صباح أمس 
الاثنين وفي مقدمتهم الرئيس 
مبارك  حسني  محمد  المصري 

وعدد من أعضاء الحكومة. الرياضة الدولية

في نهائي أمم إفريقيا

وفاة مشجع متأثرا بفوز مصر على الكاميرون 

كابيلو يلمح لعودة بيكهام قريباً إلى المنتخب الإنجليزي
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تلوح أمام فريق آي سي ميلان الإيطالي لكرة القدم فرصة كبيرة لانتزاع 
المركز الرابع في الدوري الإيطالي عندما يستضيف فريق ليفورنو اليوم 

الأربعاء في آخر مبارياته المؤجلة الثلاث بالدوري المحلي.
وفي حال فوز ميلان، سيرفع رصيده إلى 39 نقطة بفارق نقطة واحدة 

إلى  لينضم  فيورنتينا  أمام 
الأول��ى  الأرب��ع��ة  المراكز 
ب��ال��دوري وال��ت��ي تؤهل 
في  للمشاركة  أصحابها 
بطولة دوري أبطال أوروبا 

بالموسم المقبل.
حالياً  م��ي��لان  ويسعى 
السابع  لقبه  عن  للدفاع 
الذي  الأب��ط��ال  دوري  في 
الماضي  العام  أح��رزه في 
مع  يلتقي  حين   ،2007
آرسنال الإنكليزي في دور 
ال�16 في 20 فبراير الجاري 
منافسات  استئناف  م��ع 
البطولة القارية بعد توقفها 
في الفترة الماضية بسبب 

العطلة الشتوية.
وكانت مباراة ميلان مع 

ليفورنو قد تأجلت من الأسبوع 16 في كانون الأول/ديسمبر الماضي 
لانشغال ميلان ببطولة كأس العالم للأندية في اليابان والتي فاز بلقبها 

الفريق الإيطالي على حساب بوكا جونيورز الأرجنتيني.
وسيستقبل كارلو أنشيلوتي مدرب ميلان على إستاد “جوزيبي مياتزا” 
بمدينة ميلانو الإيطالية ، من جديد المهاجم ألبرتو جيلاردينو العائد من 
الإيقاف، والذي من الممكن أن يلعب المباراة إلى جانب النجم الصاعد 

ألبرتو بالوسكي في خط هجوم ميلان.
وكان بالوسكي البالغ 18 عاماً, مهاجم الناشئين في ميلان قد قاد 
الفريق الأول بالنادي إلى الفوز -1 صفر على ضيفه العنيد سيينا الأحد, 
وحقق بالوسكي إنجازاً قياسياً جديداً بالنسبة للمشاركات الأولى في 
مباريات الدوري الإيطالي حيث سجل اللاعب الشاب هدف ميلان بعد 
18 ثانية فقط من نزوله الملعب وكان ذلك في الدقيقة 18 من الشوط 

الثاني.

وقال بالوسكي: “في الحقيقة لم أعتقد أنني سأشارك في المباراة في 
وقت مبكر كهذا .. فقد اعتقدت أنني سألعب الدقائق الخمس الأخيرة 
فقط”, أما أنشيلوتي فقد أكد أنه فكر في الدفع بلاعبه الشاب منذ بداية 
المباراة إلى جانب المخضرم فيليبو إنزاغي خاصة مع اهتزاز مستوى 

النجم البرازيلي رونالدو.
“ولكنني  أنشيلوتي:  وق��ال 
ق���ررت ب��ع��ده��ا ألا أع��رض��ه 
ل��ض��غ��وط ك��ب��ي��رة ه��ك��ذا .. 
أن  وعلى أي ح��ال، يبدو لي 
النجاح مقدر له )بالوسكي(, 
أه��داف في  فبتسجيل ثلاثة 
ثلاث مباريات، أصبح بالوسكي 
صاحب أفضل معدل لتسجيل 

الأهداف بفريقنا”.
بالوسكي قد سجل  وك��ان 
هدفين لميلان في مباراتيه 
كأس  بمسابقة  السابقتين 
النادي  ك��ان  وإن  إيطاليا، 
العريق قد فشل رغم ذلك في 
الخروج من منافسات  تجنب 
بعد  المحلية  المسابقة 
ال�16 أمام  مباراتيه في دور 

كاتانيا.
وينتظر أن يشارك بالوسكي في جزء من المباراة أمام ليفورنو خاصة 
مع إصابة النجم البرازيلي الصاعد ألكسندر باتو بتورم في الكاحل, وكان 
باتو البالغ 18 عاماً, قد سجل أربعة أهداف لميلان في ست مباريات لعبها 

مع الفريق منذ كانون الثاني/يناير الماضي.
من ناحية أخرى، يستعد ليفورنو لمباراتين عاصفتين في ميلانو خلال 
الأيام القليلة المقبلة يبدأهما بلقاء آي سي ميلان، قبل أن يحل ضيفاً على 
حامل اللقب إنتر ميلان متصدر ترتيب الدوري لهذا الموسم )برصيد 56 
نقطة( يوم السبت المقبل ضمن منافسات الأسبوع 23 من المسابقة.

ويحتل ليفورنو حالياً المركز 15 بترتيب الدوري الإيطالي برصيد 22 
نقطة وبفارق ثلاث نقاط فقط أمام منطقة الهبوط التي تضم الفرق 
الثلاث الأخيرة بالبطولة، وذلك بعد تعادله 1-1 مع جنوى في مباراته 

السابقة الأحد الماضي.
  

المركز الرابع يدغدغ ميلان أمام ليفورنو 

 فريق آي سي ميلان

منتخب مصر 

أبطال إفريقيا في دبي

محمد أبو تريكة 

بإمكانك أن تحسّ بالحبّ، فطاقتك الرومانسية المغناطيسية تجذب المعجبين. إذا كان لديك 
اهتمام بالحبّ، فإنك ستكون ملفتاً للأنظار اليوم ، و ستجد أن عيون جميع من حولك محملقة 

بك. لا تتردد باظهار حبك للآخرين الذين سيلتفون حولك تمتع بالحياة اليوم .

الحب المفقود الذي كنت تبحث عنه منذ زمن بعيد ستجده اليوم، انت في قمة نشاطك العاطفي 
و الجميع يريد ان يراك بأحسن حال، في العمل هنالك خبر قد يغير من بعض الخطط التي كنت 

قد رسمتها لا تضايق و كن مرنا مع المتغيرات الجديدة .  

العمل يريد ان يأخذ منك وقتا اطول من الذي تخصصه له، عليك بذلك لأن هذه الفترة هي 
فترة نشاطك الذهبية والتي قد لا تتكرر كثيرا، ستجد الكثير من الامور السارة في العمل و التي 

ستجعل حياتك الاجتماعية و حتى العاطفية افضل من السابق .  

أنت بحاجة لبعض البصيرة ، أعطِ اهتماماً اليوم لمن حولك. لا تصرف انتباهك بسهولة عن 
الأمور المحيطة بك، ولا تخرج عن الموضوع المطروق أمامك. قد يفاجئ من حولك بتركيزك 

المفاجئ. وقد تتفاجئ بسرعة تجاوبهم مع أفكارك.

حرّك دماغك سريعاً. لقد حان الوقت لتتأمّل. ستتعلّم من خلال الملاحظة أكثر بكثير مما 
ستتعلمه بالاندماج في القضايا المطروحة ، التروّي سيسمح لك برؤية بعض الروابط التي كنت 

غافلًا عنها. فقط لا تدع جلّ همك انهاء العمل بل كيف تنهيه بالشكل الامثل.

إن جوهر النجاح يكمن في فريق العمل. جد من يشاطرك الرّأي لإحراز التقدّم اليوم. تنقل 
علاقتك مع أشخاص اليوم من زملاء عمل إلى أصدقاء ربما، أو ربّما من أصدقاء إلى أكثر من 

أصدقاء. كن إيجابياً مع هذا التحول بقضاء بعض الوقت معهم بعيداً عن المكتب أو العمل. 

إحساسك بالأخلاق قد يكون معكّراً بعض الشيء ، كن حذراً ... و صريحاً إذا اقتضى الأمر. 
أنت تكره أن تكون شكاكاً بالآخرين ، لكن بعض الأمور تقول لك أن تختبر هذا الحافز و تتصرف 
بشكل أكثر حذراً . أنصت إلى هذا الصوت الخافت و لا تمانع من الحصول على بعض الأجوبة 

المباشرة.

أنت تتحرّك بسرعة كبيرة، لا يمكن أن يجاريك أحد. لا تنظر إلى الوراء ، فقط انطلق إلى 
الأمام.

أنت لا تحب أن تخبر رئيسك في العمل أو زوجتك في البيت إلى أين تذهب، تكره سلطة 
الاستجواب ، و تحب الانطلاق دون أية قيود ، لكن عليك أن لا تبالغ بذلك كثيراً.

الحذر واجب، لكن العمل أفضل. استخدم طاقتك لتحويل الأشياء من أفكار نظرية إلى واقع 
ملموس. إنك تعمل بجدّ، رغم ذلك تشعر كما لو أنّك لا تجني شيئاً. لا تفقد ثقتك بنفسك، 
فإن المشاريع الطويلة الأجل تحتاج إلى وقت أطول لتجني ثمارها. امنح نفسك مكافأة صغيرة 

بينما تنتظر المكافأة الأكبر.

تعقلك سيخدمك كثيراً. كل ما تحتاجه هو وضع خطة منطقية. استخدم طريقتك في البحث 
وطوّر خطتك إلى مدى أبعد ، هذا ينطبق على مساعي العمل وأمور القلب على حد سواء. 
اجمع كمية أكبر من المعلومات قبل إجراء ذلك التعديل. التأني خير من العجلة عندما يكون 

الامر مهما .

كن صبوراً ولا تستسلم للإغراء. لا تكن سريعاً جداً في القفز إلى تسلّق الأعالي. الآخرون لديهم 
الحق في آرائهم، وإذا أتقنت الاستماع بدلًا من أن تنهمر بالوصايا على من حولك ، فقد تسمع 

بعض الحكم المفيدة جداً . عليك ان تستفيد من تجارب الآخرين كي لا تقع في اخطائهم .

إركب الموجة! أنت مليء بالعاطفة والرومانسية اليوم، لذا انطلق قدماً. أنت مزاجي كثيراً اليوم 
، فمرة هنا و مرة هناك ، وقد تبدو تصرفاتك جنوناً . خذ بعض الوقت لترتيب أفكارك و تطلعاتك 

. في العمل سيصل شخص جديد يدعي انه يريد مساعدتك عليك ان تحذر منه .
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غادر منتخب مصر إلى دبي يوم امس الثلاثاء لتلبية دعوة من الشيخ 
محمد بن راشد آل مكتوم حاكم دبي ونائب رئيس الدولة، الذي قرر 

تكريم الفراعنة بعد فوزهم بلقب كأس الأمم الإفريقية.
وقال سمير زاهر رئيس الاتحاد المصري لكرة القدم إن هذه اللفتة 
ليست غريبة على حاكم دبي، الذي دأب على تكريم الفرق الرياضية 

العربية التي تحقق إنجازات كبيرة.
وذكر بيان على الموقع الرسمي لنائب رئيس دولة الإمارات أنه 
يعتبر »الإنجاز الكروي الرائع للمنتخب المصري الشقيق إنما هو إنجاز 
كروي قومي للرياضة العربية عموماً، ومبعث فخر واعتزاز للشباب 

العربي«.
وأضاف زاهر أن مثل هذه المبادرات والتكريم الذي يلقاه المنتخب 
المصري في أكثر من مكان يلقي بأعباء جديدة على عاتق اللاعبين 

والجهاز الفني ومجلس الإدارة لتحقيق مزيد من الإنجازات.
وأوضح أن الإشادة انهالت على الفريق المصري عقب فوزه بالبطولة 
من كثير من خبراء اللعبة ومسؤوليها على رأسهم جوزيف بلاتر رئيس 

الاتحاد الدولي لكرة القدم )فيفا(.
وتابع زاهر أن الهدف الجديد هو التأهل إلى نهائيات كأس العالم 
2010 في جنوب إفريقيا بعد السيطرة على كأس الأمم لدورتين 

متتاليتين.

بولتون وأتلتيكو مدريد قمة الدور الثالث 
غياب  المؤكد  حكم  ف��ي  أصبح   
عن  روبينيو  البرازيلي  المهاجم 
صفوف فريق ريال مدريد الإسباني 
لكرة القدم عندما يحل ضيفاً على 

روما الإيطالي الثلاثاء المقبل 
دور  ذه��اب  منافسات  ضمن 

ال���16 ببطولة دوري أبطال 
أوروبا.

وذكرت صحيفة »ماركا« 
الإس��ب��ان��ي��ة ال��ث��لاث��اء أن 

روبينيو يعاني من تمزق 
البطن  عضلة  في  خفيف 

تعرض له خ��لال ف��وز ريال 
مدريد على منافسه بلد الوليد -7 

صفر الأول الأحد في الدوري 
الإسباني.

روبينيو  سيغيب  وبذلك 
أيضا عن مباراة ريال مدريد 
الإسباني  بالدوري  المقبلة 

أمام  المقبل  السبت  يوم 
ريال بيتيس بما أنه 

من  يتمكن  ل��ن 
العودة للملاعب 

ق��ب��ل م��دة 
ت��ت��راوح 
بين  ما 
ة  عشر
أي�������ام 

و15 يوماً 
ع����ل����ى 

الأقل.
    

ا�صتراحة اإجبارية لروبينيو
❊ 14 اكتوبر / متابعات / وكالات :

أعلن نادي برشلونة الإسباني أن 
إيتو  صامويل  الكاميروني  هدافه 
الثلاثاء  الفريق  لصفوف  سيعود 
مشاركة  انتهاء  بعد  غانا  من  قادماً 
منتخب بلاده في بطولة كأس الأمم 

الأفريقية حيث سيخضع لفحص 
طبي بمقر النادي للاطمئنان إلى 

حالته البدنية.
وكان إيتو قد شكا من إصابة في 

العضلة الخلفية خلال 
الأخيرة  الدقائق 

م��ن ال��م��ب��اراة 
ال������ت������ي 

ها  خسر
لمنتخب  ا

الكاميروني أمام نظيره 
البطولة  نهائي  )1-0( في  المصري 
الشكوك حول قدرته على  أثار  مما 

أمام  برشلونة  مباراة  في  المشاركة 
ريال سرقسطة يوم السبت المقبل في 

الدوري المحلي.
وك���ان إي��ت��و قد 
أح�������رز ل��ق��ب 
ه��داف كأس 
الأم�����������م 
ب���رص���ي���د 
خ����م����س����ة 
أه���داف كما 
انفرد بالعدد 
الأكبر من 
الأه����داف 
في تاريخ 
لة  لبطو ا
م�����ن�����ذ 
يتها  ا بد
بتسجيله 16 
هدفا متخطياً الرقم السابق المسجل 

باسم الإيفواري لوران بوكو.

إيتو سيخضع لفحص طبي احترازي 

عد فورا .. نحن بحاجة إليك
الألماني محمد  ن��ادي هامبورج  طالب 
زيدان بالعودة إلى ألمانيا فورا استعدادا 
للمشاركة أمام زيوريخ السويسري يوم 
غد الخميس في ذهاب مباريات دور ال�32 

لكأس الاتحاد الأوروبي.
وقال زيدان في تصريحات تلفزيونية 
أنه تلقى عدة اتصالات من مسؤولي 
هامبورج وأعضاء الجهاز الفني للفريق 
إلى  لحاجتهم  فورا  بالعودة  طالبوه 

جهوده وهددوه بتوقيع عقوبات 
عدم  حالة  في  عليه  قاسية 

العودة فورا.
وأك��د زي���دان أن��ه ح��اول 
تأخير  الألماني  النادي  مع 
ع��ودت��ه وال��ح��ص��ول على 
قسط من الراحة في مصر 
عقب المشاركة في بطولة 

كأس أمم إفريقيا الا أن كافة محاولاته 
باءت بالفشل.

ال��ذي سجل هدفين  المهاجم  وكشف 
في بطولة إفريقيا وصنع هدفين أخرين 
لمحمد أبو تريكة من ضمنهما هدف 
التتويج في المباراة النهائية أن 
م��س��ؤول��ي ه��ام��ب��ورج ك��ان��وا 
رافضين انضمامه لمنتخب مصر 

قبل انطلاق البطولة.
ولم يكن زيدان يشارك 
ب��ص��ف��ة دائ���م���ة في 
الأساسية  التشكيلة 
لفريقه ولكن تألقه 
م���ع م��ن��ت��خ��ب مصر 
في غانا قد يتيح له 
ف��رص��ة ال��ل��ع��ب في 

الفترة المقبلة.

من هامبورج إلى زيدان

إيتو

محمد زيدان 
روبينيو 



❊ ذمار / 14 �أكتوبر:
تنفيذاً لتوجيهات فخامة الأخ / علي عبدالله صالح – رئيس الجمهورية، الخاصة 
بمنع بيع وتداول مادة القمح المخصصة لأبناء القوات المسلحة والأمن والتي عليها 
شعار المؤسسة الاقتصادية اليمنية, تم يوم أمس بمديرية ضوران في محافظة 

ذمار مصادرة كمية كبيرة من مادة القمح غير المصرح ببيعها والمتاجرة بها.
وأوضح الأخ / سام محمد البخيتي مدير عام مديرية ضوران أن فريقاً ميدانياً 
تابعاً للمجلس المحلي بالمديرية تمكن من مصادرة نحو )250( كيساً من مادة 
القمح كانت متواجدة في بعض مخازن تجار الجملة بمديرية ضوران باعتبارها من 
حصة المؤسسة الاقتصادية اليمنية وعليها شعار القوات المسلحة, مشيراً الى أن 
توجيهات فخامة الأخ / علي عبدالله صالح – رئيس الجمهورية واضحة وصريحة 
بشأن منع بيع مادة القمح الخاصة بالقوات المسلحة مباشرة إلى المواطن ما لم 

يكن بإشراف المؤسسة الاقتصادية اليمنية.
وأكد مدير عام مديرية ضوران في تصريح لـ )14 أكتوبر( إلى أن بعض ضعاف 
النفوس من التجار يقومون بشراء هذا النوع من القمح بطرق غير قانونية 
بمساعدة أحد تجار الجملة في العاصمة صنعاء ومن ثم القيام بتهريبها ليلًا 
وبيعها في عدد من المديريات والمحافظات وبأسعار باهضة في محاولة منهم 
تحقيق أرباح غير مشروعة واستغلال الارتفاع المفاجئ والكبير في أسعار المواد 

الغذائية من الدقيق والقمح خلال الأشهر القليلة الماضية.
ودعا مدير عام مديرية ضوران أبناء المديرية والمواطنين في عموم مديريات 
محافظات الجمهورية الى التصدي بحزم لمثل هذه الأعمال التي تهدف إلى التلاعب 

بأقوات الناس والإضرار بالاقتصاد الوطني.

❊ �صنعاء / �أنور حيدر :
تستعد مؤسسة »شوذب« للطفولة 
والتنمية خلال الفترة القليلة القادمة 

لإنتاج فيلمين كرتونيين .
الإرياني  لمياء  الأستاذة   وأوضحت 
رئيسة المؤسسة قي تصريح للصحيفة 
دقيقة   15 ومــدتــه  الأول  الفيلم  أن 
بين  السلاح  حمل  مخاطر  سيناقش 
الأطفال، بينما الفيلم الثاني ومدته 15 
دقيقة عبارة عن 13) اسكتشاً( غنائياً 
كرتونياً يناقش فيها حماية الطفل من 

التحرشات في المدارس والشارع .
وأشارت إلى أن المؤسسة ستنفذ خلال 
المراسل  القادم مشروع  أبريل  شهر 
تأهيل  إلــى  يهدف  والـــذي  الصغير« 
محافظات  خمس  من  أطفال  خمسة 
لأخبار  إعلاميين  مراسلين  ليكونوا 
المستهدفة  المحافظات  الأطفال في 
أنه بعد التفاوض مع التلفزيون ) القناة 

ــى( تم تخصيص خمس دقائق  الأول
أخبار  المحلية لبث  في نشرة الأخبار 

عن الأطفال.
وأفــــادت بــأن مــشــروع »الــمــراســل 
المؤسسة  تنفذه  ـــذي  ال الصغير« 
اليونيسيف(   ( منظمة  مع  بالتعاون 
سيواصل نزوله إلى بقية المحافظات 

بعد الانتهاء من المرحلة الأولى .
و في  سياق متصل قالت الأستاذة 
لمياء يحيى الإرياني رئيسة مؤسسة 
شوذب بأن المؤسسة انتهت من إعداد 
أول دليل للطفل لحمايته من التحرشات 
ــرســوم  ــلال بــاســتــخــدام ال ــق ــت والاس

المتحركة لإيصال الفكرة .
وأكــدت أن الدليل الــذي تم إعــداده 
بالتعاون مع المنظمة السويدية لرعاية 
ببحث  منه  الخروج  سيتم  الأطــفــال، 
يوضح مدى أهمية الكرتون في إيصال 

المعلومة للطفل .

❊ عدن / 14 �كتوبر 
يستضيف منتدى باهيصمي الثقافي الفني الشاعر الكبير أحمد الجابري الذي 
يتحدث عن مشواره الإبداعي في أمسية تقام بعد عصر غد الخميس في مقر 

المنتدى الكائن بمدينة المنصورة . 

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير
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العطية

في زمن كانت عدن تنعم بظلال العلم والعلماء ممن عاشوا فيها )الباحميش والبيحاني 
والعبادي( ، وتلامذتهم الأفاضل ، كان لعدن زمن جميل في الغناء والطرب، وكانت هناك 
أصوات مشائخ الغناء مثل: ابراهيم ومحمد الماس، وعوض المسلمي والجراش وأحمد 
عبيد القعطبي، وجاء بعدهم الفنانون محمد سعد عبدالله وأحمد بن أحمد قاسم ومحمد 

مرشد ناجي وغيرهم من الأصوات الناجحة سالم بامدهف وفرسان خليفة وآخرون. 
وشهدت عدن الزيارة الشهيرة للفنان العملاق فريد الأطراش بدعوة من رجل الفن 
المعروف حسين اسماعيل خدا بخش في فبراير 1955م ، وأحيا حفلات فنية لمدة أسبوع 
في عدن، وزيارة أخرى قام بها الفنان الهندي الشهير )ديليب كمار( ونخبة من نجوم 
السينما الهندية، لحضور حفلات العرض الأول لأفلامهم في سينما أروى / عدن ، بدعوة 

من السيد أحمد حسن )أبو فاطمة(. 
ويصادف شهر فبراير هذا العام مرور أكثر من نصف قرن على زيارة فريد الأطرش 
وديليب كمار ، وعدن على موعد مع مهرجانها الذي تحييه الفنانة ) نجمة الغناء( أصالة 

نصري ، ومعها عصام كاريكا وفرقته الاستعراضية.. عدن الثقافة والريادة العريقة. 
ولزوم الواجب يحثنا على أن نذكر دعاة تحريم الغناء وفن الموسيقى، إن المعركة 
بين التحريم والاستجاب والإكراه قائمة وقبل أكثر من ستين عاماً تصدى الأمير الأديب 
أحمد فضل القمندان لدعاة التحريم في كتيبه )فصل الخطاب في إباحة العود والرباب( 
، وأستند القمندان في رده على بعض الاحاديث النبوية على صاحبها أزكي صلاة الله 
وأفضل تسليمه ومنها ، مارواه النجاري بسنده ، عن عائشة أم المؤمنين )رضي الله 
عنها( ، قالت : دخل علي رسول الله )ص( وعندي جاريتان تغنيان ودخل أبوبكر فنهرني 
وقال »مزمار الشيطان عند النبي« ، فأقبل عليه صلى الله عليه وسلم وقال »لكل عيده 

وهذا عيدنا«. 
وأشار القمندان إلى ما ذكره الإمام محمد بن علي الشوكاني في مؤلفه )نيل الأوطار( 
في باب اللهو والدف ، عن إبن عباس : أنكحت عائشة ذات قرابة لها في الأنصار ، وقال 
رسول الله )ص( أهديتم الفتاة ؟ قالوا: نعم، قال: أأرسلتم معها من يغني؟  قالت: لا ، 
فقال رسول الله )ص( إن الأنصار فيهم غزل أبعثوا من يقول آتيناكم آتيناكم فحيانا 

وحياكم: )رواه ابن ماجة( .
وقال الشوكاني وقد حكى عن الهادي عن الدف أنه محرم أيضاً ، إذ هو آلة لهو، وحكى 
المؤيد بالله عن الهادي أيضاً أنه يكره فقط، وقال العباس وأبو حنيفة وأصحابه :بل مباح 
لقوله صلى الله عليه وسلم وأضربوا عليه بالدفوف ، ويؤيد ذلك في حديث المازني. إذن 
النبي رسول الله )ص( كان يكره نكاح السر حتى يضرب بالدف )1(.  والأنصار أليس هم 
أهل المدينة الحضر ، ومن القبائل اليمنية التي هاجرت إلى )يثرب( وناصرت الإسلام 

وفيهم الغزل! 
ففي الأحاديث المقدم ذكرها منع النبي )ص( أبا بكر عن قطع غناء الجاريتين وفيها 
استماعه للغناء ، وعزف الدف من النساء الأنصاريات وفيها اقتراح على عائشة أم المؤمنين 
)رضي الله عنها( أن تأخذ معها لهواً في زفاف المرأة الرجل الأنصاري ، وفيها اقتراح 
على عائشة بالنظر إلى اللهو حين لعب السودان وأمرهم بالاستمرار في اللهو وقوله: 

)دونكم يابني أرفده(!! 
وفينا من أتى بالأمس ليحرم على النساء المسلمات العفيفات لمس الخضار مثل 
الباذنجان والكوسة والخيار ، وقد خلقها الله على شكلها لتكون غذاء لنا، وكان هذا التحريم 
والإكراه محل سخرية الكثير من العقلاء ، كما سخروا من دعا إلى تجنييب المرأة من 

استحلاب الأبقار والأغنام. 
وكان المجوزون قد قالوا يستحب لكونه يرق القلوب ويطيب الأشواق والإحزان وقال 
بعضهم )إنه ليس في كتاب الله ولا في سنة رسوله )ص( ولا في معقولهما من القياس 
والاستدلال ، مايقتضي تحريم مجرد سماع الأصوات الطيبة الموزونة مع آلة من الآلات 

 .)2(
ولماذا التحريم في عدن ، عن دونها من المدن اليمنية والعربية ، هل لأن عدن في 
نظر الآخرين )تورا بورا( أم لأنها مدينة قابيل ويأبى الحاقدون على عدن أن تبقى بعيداً 

عن مجدها وإرثها الثقافي وريادتها وفضلها على الغناء اليمني. 
وأين هم المحرمون، من موقف الفنان ودور الأغنية عند مواجهة الاستعمار وأين هم 

من مكانتها في وجداننا؟! 
اليوم تقف النجمة الفنانة أصالة نصري وعصام كاريكا وكل الأقلام المثقفة وعدن 
بجميع أهلها وشبابها في خندق واحد ضد دعاة التحريم وضد من لايريد الخير والأمان 
لعدن واليمن عموماً ، ألم يسمع أولئك الدعاة أن الغناء بدأ في الحجاز وغنى المنشدون 

في المدينة ومكة المشرفة وبين ايدي الأمراء في دمشق وبغداد؟! 
سيظل الغناء غذاء الروح وسترق القلوب بسماعه وها نحن مازلنا نردد الغناء الجميل 
والشعر البديع للإمام العلامة أبي بكر عبدالله العيدروس العدني .. هذا العالم الجليل 

رضوان الله عليه .. وله أغان مازالت تغنى ومنها: 
وشفى سقم المحبين  ذا نسيم القرب نسنس   
وغفت عين الشياطين ودجا الديجور عسعس  

ديك أسكت ليتك أخرس                              لاتفرق بين ألفين 
أجعل الليلة كليلين  صبح أسألك لاتنفس  

وليت من دعا إلى التحريم )أخرس( وياصبح عدن الجميل ليت المهرجان يكون الليلة 
كليلين ، وكل أيام عدن مهرجان في مهرجان وصوت )أصالة( الشادي )حين ترنح وتمايس 

قده الممشوق باللين / بالقلائد قد تلبس والجواهر غصن من تين ( . 

فصل المهرجان في الرد على تحريم الغناء والباذنجان 

تصوير – علي الدرب
الفنانة السورية )أصالة( تصل اليوم إلى عدن استعداداً لإحياء مهرجان عدن الفني الأول،برفقة الفنان المصري عصام كاريكا والموسيقار الدكتور خالد فؤاد الذي 

رافقها في حفلها الأخير بمهرجان الدوحة الغنائي الرابع. ) الصورة واحدة من عشرات اللوحات الضوئية التي ترحب بأصالة في عدن.. مدينة الحب والسلام (.

❊ عدن/ محمد عبد�لو��صع: 
تمكن رجال الدفاع المدني في محافظة عدن فجر أمس من إخماد حريق شب في 
سوق الخضار والفواكه والمعدات الحديدية في الساعة الثانية عشر و 45 دقيقة 
واستمر حتى الساعة الثانية و45 دقيقة فجراً وأدى إلى التهام ما لا يقل عن 12 
محلًا صغيراً لبيع الخضار والمعدات وغيرها وإصابة الرقيبين بسام علي قاسم 
) إصابة متوسطة ( وسيف محمد علوان ) إصابة خفيفة ( وهم من رجال الدفاع 
المدني بمركز الشيخ عثمان أثناء تأديتهما لواجبهما في إخماد الحريق دون أن 

يسفر عن خسائر في الأرواح. 
وأكد الأخ عقيد ركن سليمان مبارك القيسي مدير قسم شرطة الشيخ عثمان 
في اتصال هاتفي معه أجرته الصحيفة أن رجال الأمن في شرطة الشيخ عثمان 
قد تعاملوا مع الحريق بالتنسيق مع الدفاع المدني بحرفية ومهنية عالية حفاظاً 
على الأرواح وممتلكات المواطنين حيث تم السيطرة على الحريق وأخذ الاحتياطات 
الأمنية الكاملة لمواجهته، مشيراً إلى أن الشرطة قامت بعمل محضر لجمع 
الاستدلالات مع النيابة العامة لمعرفة أسباب اندلاع الحريق والذي اتضح بعد ذلك 

أن سبب نشوبه يرجع إلى تماس كهربائي. 

من جانبه أكد الأخ العقيد مهندس محمد عبد حيدر مدير عام إدارة الدفاع المدني 
في عدن أن رجال الدفاع المدني بالمحافظة تمكنوا من إخماد الحريق الذي شب 
في سوق الخضار بمديرية الشيخ عثمان، موضحاً أنه فور استلام البلاغ بوجود 
حريق من قبلنا توجهت سيارة الاختصاص إلى موقع الحادث وتم مباشرة العمل 

في إخماد الحريق. 
وقال : وبسبب ضراوة اللهب تم طلب التعزيزات من المديريات المجاورة بغرض 
المساعدة والتعزيز حيث تم رفدنا بعدد من سيارات الإطفاء من مركزي المعلا 
والمنصورة والمنطقة الحرة وشركة النفط ومن خلالهم تم السيطرة على الحريق 

الذي كاد أن يؤدي إلى التهام السوق كاملًا .
وأضاف بأنه على الرغم من الإمكانات البسيطة لدينا تمكن رجال الدفاع المدني 
بالمحافظة من التغلب على بعض الصعوبات التي واجهتهم جراء عملية الإطفاء 
على الرغم من نشوب الحريق في 12 محلًا بسبب تداخلها وتلاصقها ببعضها 

البعض .
وناشد مدير عام الدفاع المدني جهات الاختصاص بالعمل على الزام أصحاب 
المحلات بتوفير وسائل السلامة والأمان حفاظاً على سلامة الأرواح والممتلكات .

إخماد حريق سوق الخضار والفواكه في الشيخ عثمان
أدى إلى التهام 12 محلًا وإصابة رجلين من الإطفاء

في أول اجتماع لها برئاسة كاكو

العطية:العمل جار لضم اليمن اقتصادياً لدول مجلس التعاون الخليجي

توزيع مهام الهيئة التنفيذية لاتحاد العمال فرع عدن

التحقيق حول سرقة محول كهربائي بـ10 ملايين ريال 

الجامعة العربية تكرم اليمنية رضية البيضاني بجائزة الأم المثالية عربياً 

أهلًا )أصالة( بين أهلها ومحبيها في اليمن

❊  �لريا�ض/متابعات:
قال عبدالرحمن بن حمد العطية أمين عام مجلس التعاون لدول الخليج العربية  أن اليمن انضم في بعض القطاعات 

ويجرى فى الوقت الحاضر العمل لضمها اقتصادياً لدول المجلس.
 جاء ذلك خلال اللقاء الثالث والعشرين بين الأمانة العامة للمجلس والغرف المنعقد أول أمس بالرياض الذي بحث أطر 
التعاون الاقتصادي وتطوير آليات التنسيق بين مجلس التعاون والاتحاد  وقال العطية إن السوق الخليجية المشتركة لا 
يعترضها عوائق بقدر ما هو مطلوب من تفعيل الأدوات التشريعية في الدول على المستوى الوطني لتحقيق كل ما من 
شأنه سير العمل بشأن ترجمة ما ورد من مزايا عديدة في السوق المشتركة، وتطلعنا كبير لتحقيق تلك المزايا على أرض 
الواقع منوهاً إلى أن العمل متواصل مع الدوائر الرسمية لحل مشاكل تعوق قطاعي التجارة والعقار، مشيرا إلى  إن انسحاب 
عُمان من مشروع العملة الخليجية الموحدة التي أعلنت عنه في وقت سابق يعود إلى عدم جاهزيتها، ولفت العطية إلى أن 
دول الخليج أنهت قبل أيام المفاوضات مع سنغافورة لإنشاء منطقة التجارة الحرة، مضيفاً »العمل يجرى حالياً على الانتهاء 

من إنشاء منطقة التجارة حرة مع تركيا والاتحاد الأوروبي قبل نهاية العام 2008«.

مصادرة كمية من القمح غير المصرح به في ذمار

إنتاج فيلمين وتنفيذ مشروع المراسل الإعلامي الصغير 

الشاعر )الجابري( في ضيافة منتدى الباهيصمي 

الأسماء اليمنية  ودلالتها في جمعية تنمية الثقافة 

غرق ثلاث شقيقات بينهن عروس بشاطئ البريقة في عدن 

❊ عدن/ 14�كتوبر
تنظم جمعية الثقافة والآدب – عدن 
الدكتور  أمسية ثقافية يتحدث فيها 
فضل الربيعي حــول دلالــة الأسماء 

اليمنية ..
الأمسية تقام بعد عصر يوم الأربعاء 
في مقر الجمعية المؤقت بحي الشهيد 

العقيد جلال مبارك بدار سعد.

❊ عدن / �صباأ : 
3 فتيات حتفهن غرقاً  لقيت 
في شاطئ البريقة بمدينة عدن 
أمس الأول  الاثنين . وقال مدير 
الأمن البحري بعدن العقيد محمد 
طارش “ إن تيارا بحريا مفاجئا 
جرف الفتيات وهن على شاطئ 
البريقة وبعد ساعة من غرقهن 
جثتا  البحر  ظهر  على  طفت 
فتاتين .بينما ظلت جثة الشقيقة 
الثالثة .وهي عروس ،مفقودة 

ليوم كامل«. 
وأشار إلى أن  الشقيقات الثلاث من محافظة إب يتراوح أعمارهن ما بين 18 و 21 عاما وأنهن 

قدمن في رحلة سياحية إلى عدن.
  وأكد طارش لوكالة الانباء اليمنية )سبأ( أن أجهزة البحث وأكثر من 15 غواصا ظلوا على مدى 
24 ساعة يبحثون عن الغريقة )العروس( في ظل برودة البحر وظلمته وبعد 24 ساعة عثر عليها 

بين صخور شاطئ البريقة. 

❊ �لقاهرة/ �صباأ: 
كرمت الأمانة العامة لجامعة الدول العربية قطاع الشؤون الاجتماعية ) إدارة 
الأسرة والطفولة( اليمنية رضية علي صالح البيضاني لنيلها جائزة الأم المثالية 
الأولى على مستوى الوطن العربي خلال الاحتفال يوم أمس الأول باليوم العربي 

للأسرة للعام 2007م . 
وقد نالت البيضاني هذا اللقب, تقديرا لدعمها لابنتها رئيسة لجمعية التحدي 
لرعاية وتأهيل المعاقات جمانة البيضاني ووقوفها إلى جانبها لتصبح شخصية 
تنموية استطاعت أن تحقق تنمية داخل المجتمع اليمني من خلال عملها مع فئة 

المعاقين بدرجة أساسية ومع فئة الشباب بشكل عام .
وقد أعربت رئيسة جمعية التحدي لرعاية وتأهيل المعاقات جمانة البيضاني 
في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية ) سبأ( عن سعادتها البالغة لاختيار والدتها أماً 

مثالية على مستوى الوطن العربي . 
وقالت » إن هذا التكريم يعتبر لفتة طيبة لام امتلكت أساليب عدم التمييز بين 

أبنائها التسعة و ضحت في سبيل أن تصنع منهم من يقدم خدمة للمجتمع«. 
وأعربت عن أملها في أن يكون حصول والدتها على هذا اللقب دافع أساسي في 
حياة كل أم تمتلك أطفال وفتيات أكرمهن الله تعالى بالإعاقة؛ للاهتمام بهذه 
الفئة والسعي من أجل أن يصنعن من المعاقات شخصيات تعتمد على نفسها 

وتسهم في خدمة الآخرين . 

❊ عدن / 14 �أكتوبر :
لاتحاد  التنفيذية  الهيئة  عقدت 
نقابات عمال اليمن فرع عدن أمس 
الاول اجتماع لها عقب اختتام المؤتمر 
الانتخابي برئاسة الأخ / عثمان كاكو.

وجرى خلال الاجتماع توزيع المهام, 
حيث تم اختيار الأخ / خلدون شائف 
وعبدالحكيم  الهيئة  لرئيس  نائباً 
أمــيــنــاً عــامــاً ونبيل حمادي  مــكــرد 

بيضاني  وجــلال  المالية  للشؤون 
لمنازعات العمل ومسعد قاسم للصحة 
والسلامة وعارف عبدالحكيم للإعلام 
وفضل خبارة وعفيف سعيد عضوين 

في الهيئة.
وكان مؤتمر الفرع قد انتخب الأحد 
رئيساً  كاكو  عثمان   / الأخ  الماضي 
لفرع الاتحاد بالعاصمة الاقتصادية 

والتجارية عدن.

فيما القى الأمن القبض على الجناة

❊ �صنعاء/متابعات:
بدأت الأجهزة الأمنية التحقيق في سرقة محول كهربائي من حوش المؤسسة العامة للكهرباء 

في أمانة العاصمة .
 وذكرت مصادر أمنية أن أجهزة الأمن ألقت القبض على عدد من المشتبهين بسرقة محول الكهرباء 
التي تقدر تكلفته نحو 10 ملايين ريال، مشيرة الي إن المؤسسة أبلغت خلال الأيام الماضية الأجهزة 

الأمنية حول اختفاء المحول الكهربائي الذي كان موضوعا في حوش المؤسسة ، والمعد لتركيبه .
وأضافت المصادر أن أجهزة الأمن ستستكمل التحقيقات حول القضية في غضون الأيام القليلة 

القادمة لإحالة ملف القضية الي النيابة.  

�إعلان


